
Categorías Voluntariado
Preguntas P1

Entrevistados Jose Luis Gómez

Yo dirigí Soñar Despierto en el año 2013 al 2015 
aproximadamente,  y los retos que afrontaba el 
apostolado en ese momento eran tres: el primero 
(esto no es en orden de importancia) era un reto 
económico. Soñar Despierto en ese momento tenía 
pérdidas y no estaba generando ningún tipo de 
estabilidad económica para el apostolado. Era de 
hecho un apostolado que estaba dando dolores de 
cabeza porque no estaba por lo menos en estabilidad 
económica. El segundo reto era  que no teníamos un 
equipo consolidado que estuviera direccionado a 
construir los principios y los valores frente a la mision 
y vision que debe tener el apostolado asi que tocaba 
encontrar las personas correctas para formar un 
equipo pase, y una vez tuviéramos eso, poder avanzar 
en lo que era el tercer reto que era formar 
correctamente a las personas que participaban de 
Soñar Despierto y a las personas a las que atendíamos 
en Soñar Despierto. De alguna manera había una 
necesidad de reestructuración de los diferentes 
programas y métodos formativos que teníamos en el 
apostolado. 

ENTREVISTAS A EX DIRECTORES DE SOÑAR DESPIERTO



Alfonso Ortega 

Dirigí Soñar Despierto en el 2015 y los principales 
retos que se enfrentaban en ese año eran en primer 
lugar, terminar de pagar una deuda que se tenía en ese 
momento y por otro lado era lograr consolidar un 
programa de formación católica principalmente 
enfocado hacia el staff. En esa época todavía teníamos 
un gran número de miembros del staff que no hacían 
parte del Movimiento  y estaban demasiado cerrados 
a las idea de aceptar a Soñar Despierto como lo que 
es, un apostolado y no simplemente un programa de 
asistencialismo. Nuestra idea era lograr consolidar ese 
programa a fin de que las personas que hacían parte 
del staff entendieran que Soñar Despierto iba más allá 
de del asistencialismo y que en la medida que fuera 
posible, presentarles a Dios y que se pudieran 
enamorar de él a través del programa. 



Maria Claudia Escobar

Dirigí Soñar Despierto del 2016 al 2017, antes de esos 
años fui Directora del Programa Amigos Para Siempre. 
En este momento, ya Soñar Despierto estaba 
consolidado como apostolado, todos sus miembros 
sabían que hacía parte de un Movimiento católico y 
por lo tanto sus objetivos se centraban en garantizar 
que tanto niños como voluntarios tuvieran 
experiencias del amor de Dios y fueran formados en 
valores. En este año, los miembros del staff ya eran un 
poco más receptivos, se creó una cultura 
organizacional muy alineada a lo que habíamos 
estado buscando por mucho tiempo, las sesiones de 
formación eran cada vez más profundas y empezamos 
a ver transformaciones significativas en los miembros 
del staff, en muchos voluntarios y niños y en la 
manera como se efectuaban los eventos pues este 
año, los eventos buscaron realmente ser 
completamente enfocados al crecimiento personal y 
espiritual de los miembros del apostolado. El reto era 
lograr que las experiencias que se estaban viviendo no 
se quedarán en Soñar Despierto sino que 
trascendieron y esto se vio evidenciado por ejemplo 
en que en este mismo año 4 miembros del Staff 
(incluyendome) decidimos dar un año de nuestras 
vidas en México al servicio de Dios y del Movimiento 
Regnum Christi. 
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Entrevistados Felipe Ortiz

Yo llegué a Soñar Despierto al estar vinculado al 
Movimiento Regnum Christi. Yo estaba buscando 
formas en las que pudiera ayudar, explotar mis 
capacidades para ayudar al prójimo e intentar hacer 
algo que tuviera mucho más valor y conocí a una 
persona que se llamaba Juan Pablo Sandoval y él 
estaba abriendo el programa de Vagones de 
Sonrisas y me pidió que si lo podía ayudar a abrir 
este programa. Ahí es cuando me vinculo con 
Soñar Despierto, yo creo que mi motivación parte 
más de la disposición y la búsqueda de entregarme 
al prójimo. 

Categorías Voluntariado
Preguntas P5
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Entrevistados Maria Jose Salcedo

Yo creo que lo que motiva a los jóvenes 
voluntarios a entrar a Soñar Despierto es que se dan 
cuenta que es un ambiente lleno de amor, donde 
todo lo que pasa en un evento genera cosas muy 
positivas en la vida de cada uno de ellos. Se forman 
amistades para siempre no solo con los niños, sino 
con los mismos voluntarios, algo tan simple como 
la sonrisa de un niño puede cambiarles el dia 
completamente. 

Categorías 
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Entrevistados Daniela Vivas 

Cuando estaba más o menos en noveno en el 
colegio tenia una amiga que entró porque quería 
hacer algún tipo de trabajo social, ella me empezó a 
insistir que fuera y yo la verdad no queria por que 
no tenía tanto tiempo porque hacia mucho deporte. 
Pero después de que ella me empezó a contar todas 
las experiencias que tenía con niños decidí ir al 
macro evento y a raíz de esa experiencia, me metí 
de voluntaria a Vico Valores. Al escuchar todas las 
experiencias de mi amiga y ver cómo eso la había 
transformado durante 6 meses, me motivé a vivir 
esa experiencia. 



Maria Rosana Lince

Soñar Despierto ha estado muy presente desde hace 
muchos años de mi vida porque desde que 
estábamos en noveno en el colegio muchas amigas 
mías empezaron a hacer parte del apostolado pero 
yo llegue a ser miembro formal como voluntaria 
como en 3 semestre de la universidad porque una 
de mis mejores amigas era Directora de Programa. 
El dia que fui a Soñar Despierto por primera vez, 
era el día después de que me habían robado todo y 
estaba negada, pero ese dìa me anime, se me 
olvidaron todos mis problemas, tuve una conexión 
muy especial con la niña que me tocó y me 
enamore completamente de lo que hacía Soñar 
Despierto con los niños y los voluntarios. 

Categorías
Preguntas P1

Entrevistados Gabriela Torres

Conocí Soñar Despierto por el Movimiento 
Regnum Christi, llevo toda mi vida estudiando en el 
Colegio Cumbres, colegio del movimiento y al ser 
un apostolado me lo presentaron en el colegio.

ENTREVISTA VOLUNTARIO SOÑAR DESPIERTO 
Voluntariado



ENTREVISTA DIRECTORA FUNDACIÓN CIUDAD BOLIVAR
Categorías
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Entrevistados Blanca Lilia Millán 

Yo conocí a Soñar Despierto porque una vez a
Ciudad Bolivar vino un amigo que es profesor de
un colegio en el norte, entonces él traía los
estudiantes a hacer servicio social a nuetsra
fundación. Dentro del grupo de estudiantes, uno de
los jóvenes era participante de Soñar Despierto y
me preguntó que si estabamos interesados en hacer
parte del programa de los regalos de navidad. Yo
pensé que ese grupo era directo del colegio, pero
luego después de ese evento entendí lo que era
Soñar Despierto. Después de eso ellos nos siguieron
ayudando con los paseos del programa de Amigos
Para Siempre. Ellos empezaron a venir en el 2004.

Categorías
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Abelino Aldana

Lo que más me gustaba era que hacía 
más amigos. 

Jennifer Mazo

Lo que más me gusta es la comida 
porque es muy deliciosa y acá no se ve 
esa comida. 

Nicole Aldana

Lo que más me gustaba era ir a los 
paseos y estar con mi voluntaria, yo 
guarde todas las cartas que isa me dio, 
era bueno compartir porque me gusta 
salir de por aca porque todas las veces he 
estado acá. 

Ángel Traslaviña 

Lo que más me gustaba era convivir con 
los voluntarios, siempre nos apoyaban, 
por ejemplo mi voluntario me decia que 
yo podia si queria cumplir el sueño de ser 
futbolista. 

Entrevistados 

ENTREVISTA MAMÁ DE NIÑOS QUE PARTICIPAN EN SOÑAR DESPIERTO
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Entrevistados Rosa Aldana

Mi nombre es Rosa Inés Aldana. Conocí Soñar
Despierto por la fundación porque se
contactaron con ellos y así los conocimos, mis
hijos han estado inscritos en la fundación desde
que empezó porque a mi me tocaba trabajar y
ellos quedaban solitos entonces prefería que
estuvieran allá.

Voluntariado



Pobreza Niñez
P9 P13
Soñar Despierto puede aportarle a los niños de 
las fundaciones con las que trabaja de una 
manera muy experiencial, donde le abre las 
puertas, la mente a los niños, conociendo y 
experimentando diferentes realidades y 
especialmente abriéndole la puerta al poder 
vivir para algunos por primera vez, un amor 
genuino, verdadero y trascendente. 
Definitivamente esto es algo que aplicado de la 
forma correcta, va a durar para toda la vida y 
definitivamente va a generar un cambio. He 
evidenciado algunos ejemplos de esto en 
tercera persona, de alguna manera mi periodo 
en Soñar Despierto post-dirección no fue tan 
involucrado en los resultados del trabajo que 
hicimos, pero a través de terceros he 
escuchado que han tenido experiencias con 
niños que en la medida en la que van 
creciendo, cuando ya ni siquiera participan de 
Soñar Despierto, se han dado cuenta que han 
sido niños que han sido impactados de manera 
muy positiva y han crecido para aportar en sus 
comunidades y contextos, virtudes, valores y 
experiencias muy positivas que recibieron en 
el apostolado. 

La diferencia es que si el trabajo se hace 
correctamente, el niño de Soñar Despierto se va a 
llevar a Cristo en su corazón y se va a llevar una 
experiencia de amor para toda su vida, el niño que 
no participa de Soñar Despierto la puede recibir por 
otro lado pero no tiene una garantía de eso. La 
finalidad de Soñar Despierto siempre es dejar ese 
sello en el corazón de los niños y aunque a veces es 
utópico pensar que todos lo reciben, podríamos 
decir que un porcentaje muy alto experimentan el 
amor y lo cargan para toda su vida, esta sería la gran 
diferencia.

ENTREVISTAS A EX DIRECTORES DE SOÑAR DESPIERTO



Respondió en la 6 Yo creo que eso se pudo evidenciar en muchos años 
dentro de Soñar Despierto porque a veces no se 
podía trabajar con el 100% de los niños de una 
fundación. Pasó por ejemplo en una de las 
fundaciones que tenían muchos niños y 
únicamente pudimos trabajar un semestre con la 
mitad de los niños, y luego nos llegaron mensajes y 
llamadas de padres de familia, y tutores 
pidiéndonos que por favor dedicaramos otro 
semestre para trabajar con los niños que habían 
quedado faltando porque se habían dado cuenta 
que los niños que habían tenido la posibilidad de 
participar de los eventos de Soñar Despierto, eran 
niños que habían construido una visión de vida 
diferente, que llegaban a sus casas con una alegría 
mucho más grande, Soñar Despierto lograba ser una 
fuente que los llenaba de energía y de alegría y les 
permitía crecer en valores. Hemos podido ver hoy 
en dia que la vida de muchos de los niños que han 
pasado por el apostolado, siguen siendo 
impactadas y llenas de aprendizajes pues muchos de 
ellos recuerdan y dicen que mucho de lo que son 
hoy como ayudar a un amigo o aprovechar el 
colegio es gracias a lo que les enseñaron sus 
voluntarios de Soñar Despierto. 



Cuando fui Directora de Soñar Despierto 
muchas de las personas encargadas de las 
fundaciones me agradecian por lo que 
hacíamos en Soñar Despierto pues ellas 
comentaban que una de las grandes 
necesidades que tenían sus niños era la falta de 
amor que recibían pues muchos de ellos vivian 
en ambientes difíciles en donde o había 
ausencia por parte de los padres ya que vivían 
trabajando, o sufrían de violencia 
intrafamiliar. Me mencionaban 
constantemente que las experiencias que los 
niños tenían en Soñar Despierto los hacía 
sentirse amados, importantes y motivados a 
ser cada dia mejores personas a pesar de que 
muchos de ellos no tuvieran buenos ejemplos 
en casa. 

Creo que la diferencia radica en la experiencia de 
Dios, de amor y de crecimiento que se le permite 
vivir a un niño que participa en Soñar Despierto. Si 
bien un niño que no participa puede tener estas 
experiencias en su colegio, casa etc, el niño que 
participa de Soñar Despierto tiene garantizado que 
se llevará una experiencia en el corazón de la que se 
acordará toda la vida y lo hará feliz. 

P10
Niñez

ENTREVISTA DIRECTOR ACTUAL SOÑAR DESPIERTO



Pobreza Niñez
P12 P11

Más allá de entregarles un regalo, llevarlos a un paseo o darles un espacio de entretenimiento, 
Soñar Despierto deja una base de valores espirituales y personales que les permite a los niños ser 
agentes de cambio en el lugar donde viven. Porque muchas veces en sus entornos el amor no 
está muy presente, son más relaciones de poder y no de amor. Yo creo que mostrarles a ellos 
que hay otra forma de ver el mundo, los problemas y tratar a los demás, les permite a ellos 
encontrar el amor de Dios, amor del prójimo y amor hacia al prójimo. Estoy seguro que esto 
seguirá generando transformaciones en cadena. De verdad es impactante ver niños que son muy 
agresivos o que no se tratan muy bien y hablan muy mal de los demás, al final de semestre ver 
cómo a final de semestre son niños que son conscientes del cuidado del prójimo y del cuidado 
de ellos mismos. 

ENTREVISTA DIRECTOR ACTUAL DE PROGRAMA SOÑAR DESPIERTO ( AMIGOS PARA SIEMPRE)



La falta de amor que viven los niños. La 
mayoría de veces que hemos trabajado con 
las fundaciones, han sido con el bienestar 
familiar, y realmente son niños que necesitan 
mucho amor y necesitan encontrar esa 
esperanza para saber que 
independientemente de las circunstancias 
que ellos estén viviendo, hay un amor muy 
grande que siempre va a estar con ellos y es 
lo que siempre se ha intentado mostrar, que 
Dios está con ellos, y que vean el amor de 
las demás personas que están a su alrededor, 
que muchas personas los quieren, y que 
realmente es muy importante dejarse querer 
y no sentirse solos, que ellos sientan que de 
verdad están acompañados. Esa es una de las 
necesidades más grandes que se ha podido 
evidenciar, y Soñar Despierto si responde a 
esto pues por ejemplo he visto que en 
Amigos para Siempre, la amistad que 
construyen los niños y voluntarios les ayuda 
a ver que no están solos, y tienen 
experiencias de amor y compañía. 

En muchas fundaciones, nos piden trabajar con la 
totalidad de los niños porque es evidente como 
los niños que si participan de Soñar Despierto 
empiezan a vivir diferente, a adoptar en sus 
hogares los valores que han aprendido en los 
eventos, llegan más felices, más esperanzados, y 
lo más importante, con una experiencia real de 
Dios. 

P7 P6

ENTREVISTA STAFF DE SOÑAR DESPIERTO
Voluntariado



Lo que más me gusta del programa es su 
misión, Vico Valores busca enseñar valores 
por medio de actividades lúdicas, pero no se 
queda en el enseñar tradicional sino utiliza el 
juego como herramienta principal. Es un 
reto muy grande porque uno no puede 
enseñarle a un niño lo que es la honestidad, 
si nunca lo ha visto en casa, por eso el juego 
permite al niño tener una experiencia de 
honestidad, respeto, tolerancia, para que vea 
como eso se vive y puede aplicarlo a su 
diario vivir, a pesar de que en su ambiente 
familiar puede no verlo. 

Vico Valores.



Lo que más me gusta a mi de ser parte de 
APS es que uno realmente logra hacer una 
conexión muy valiosa con el niño, y se 
vuelve tu amigo para siempre. Suena muy 
loco pero en realidad esas ganas de ver a tu 
niño en todos los eventos, y que uno viva 
cada evento como si fuéramos hermanos es 
algo muy valioso. Hace muy poco tuvimos 
el macroevento del Día del Niño y me 
reencontré con mi primer amigo para 
siempre, él fue el que me reconoció y corrió 
a abrazarme. Uno no entiende el impacto 
que tiene en la vida de otra persona, pero 
para ellos significa demasiado. 

Hago parte de Amigos Para Siempre. 

Pobreza
P5 P7
Soy voluntaria de Amigos Para Siempre Siento que muchos de los niños son niños que les 

falta mucho amor, compañía y valores, el 
objetivo de APS es formar una amistad pero 
también formar al niño y transformar su vida, por 
medio de muchas actividades que hacemos se 
busca darles esto que más les hace falta: amor. 

ENTREVISTA VOLUNTARIO SOÑAR DESPIERTO 
Voluntariado



P11 P13

Estos eventos son muy lindos. No conozco
la situación de otros niños de Bogotá pero
acá en los estratos 1 y 2 es muy importante
que existan este tipo de eventos porque
genera desarrollo para los niños, crecimiento
como personas, fortalecen mucho sus
emociones, sentir que son amados y
protegidos, que alguien los espera, esto
transforma notablemente el corazón de los
niños. DE verdad felicito a Soñar Despierto
y a todos los voluntarios que trabajan ahí
porque se que lo hacen de una manera muy
linda y muy dispuesta. Que Dios los siga
ayudando y bendiciendo para transformar
tantos niños en nuestras localidades, sobre
todo Ciudad Bolivar que es muy necesitada
de muchas cosas. Gracias por sembrar ese
granito de arena que transforma la vida de
ellos y los hace pensar diferente. Pienso que
Soñar Despierto hace un trabajo muy lindo,
y ojala que se siga extendiendo a los lugares
donde hay tanta pobreza. 

Agradezco a Soñar Despierto que sacan su tiempo 
y vienen de una manera personal a las
fundaciones, es muy valioso que esten con ellos.
Agradezco que usan sus recursos personales para
bendecir los niños, gracias por confiar en
nosotros y por amar a nuestros niños. Son muy
responsables con nuestros niños, nunca hemos
tenido ningún problema. Siempre son muy
cuidadosos.

Niñez
P10 P1

Voluntariado
ENTREVISTA NIÑO DE SOÑAR DESPIERTO 

Voluntariado



Si me gustaría mucho volver a 
Soñar Despierto porque ellos 
fueron mis más amigos, pude 
jugar mucho y ver mi vida con 
optimismo, y saber que si me 
molestan a mi yo no debo devolver 
con rabia sino controlar mi ira y 
ser buen amigo. 

Mi nombre es Abelino Aldana, tengo 9 años, 
vivo con mi papá y me gusta jugar, trabajar, 
hablar con mi papá. Estoy en tercero de 
primaria. 

Me gustaría mucho que volvieran, 
sería muy chevere. 

 Yo soy jenny mazo, tengo 13 años, vivo 
con mis abuelos, mis 4 tios, mis 2 
primos y mi tia. Estoy en septimo. 

Me divierten mucho si me gustaría 
volver. 

 Soy Nicole Aldana, tengo 11 años, vivo 
con mi mamá, mi abuelita y mi 
hermano y los perros y los gatos. Estoy 
en 6. 

Me gustaría que volvieran porque 
hay mucho niño desmotivado por 
problemas en las familias, o por 
drogas y cosas así y creo que Soñar 
Despierto ayuda a cambiar. 
Digamos que son un ejemplo que a 
uno lo conmueve para salir 
adelante y ser mejor. 

Angel traslaviña, tengo 14 años, vivo 
con mi mama, mi papá, mi hermanito 
que tiene hidrocefalia y mi otra 
hermanita. Estoy en 8 en el colegio. 

ENTREVISTA MAMÁ DE NIÑOS QUE PARTICIPAN EN SOÑAR DESPIERTO



Cultura Organizacional
P2 P3

Los eventos me parecen muy bonitos, yo
no quiero que mis hijos cojan la calle y en
malos rumbos pero en Soñar Despierto si
confío. Yo siempre debo salir a trabajar y
no tengo la oportunidad de distraerlos o
enseñarles cosas, se quedan siempre con
lo de la escuelita, pero Soñar Despierto si
los ha hecho mejores personas, más
contentos. 

Creo que es enseñarle a los niños muchas
cosas, a salir adelante, a ser emprendedores y
que no sean malas personas. Hace unos días
tuvimos un problema en el colegio, unos niños
que me aporrearon a Nicole, la tumbaron y se
dio contra el filo de una caneca metálica.
Nicole tenía una costilla roja e hinchada y esos
son niños que no van a Soñar Despierto, no
saben del respeto. Soñar Despierto es todo lo
contrario a eso. 

Voluntariado



Juventud
P5
Recuerdo con mucho cariño una sesión formativa que 
tuve en el 2003 con el equipo que un par de años después 
se volvió el equipo principal de Soñar Despierto y del cual 
salieron futuros directores y líderes de la sociedad. La 
recuerdo con mucho cariño porque fue una sesión que 
prepare con mucha incertidumbre pues tenía que tocar 
temas muy sensibles y sabía que iba a generar un poco de 
ruido y de pronto incomodidad en algunas personas. Para 
mi sorpresa cuando di la sesión formativa, me encontré 
con un grupo de jóvenes muy receptivo y que claramente, 
desde mi punto de vista, el Espíritu Santo había obrado de 
manera muy concreta en ellos, porque les expliqué en esta 
sesión cuál era la finalidad última de Soñar Despierto 
desde un punto de vista espiritual, cosa que para mí era 
muy clave en ese momento para poder tener a todo el 
mundo alineado en la finalidad espiritual en la queríamos 
construir el apostolado. Fue una sesión en donde les 
presenté un video de la Madre Teresa de Calcuta y se ponía 
en evidencia lo que debería ser para nosotros la 
experiencia de trabajar en un apostolado como Soñar 
Despierto. Para mí esa sesión fue clave porque siento que 
fue la semilla que el Espíritu Santo logró sembrar en los 
corazones de estos jóvenes para que desde ese momento 
en adelante, ellos vivieran de manera diferente sus vidas y 
de esta manera pudieran impactar no sólo a Soñar 
Despierto sino a todo apostolado y a toda persona con las 
que interactuaran después.

ENTREVISTAS A EX DIRECTORES DE SOÑAR DESPIERTO



Una de las sesiones de formación que más recuerdo es en 
la que les pudimos presentar realmente la misión de Soñar 
Despierto a todos los miembros del staff, pues les 
permitió tener una visión más real de lo que busca este 
apostolado y de todas las herramientas y medios de 
perseverancia que tenemos al hacer parte de un 
movimiento. Esto motivó a muchos miembros del staff a 
querer conocer más acerca del movimiento e incluso 
asistir a cursillos y convenciones nacionales. 



Definitivamente las sesiones de formación que recuerdo 
más especiales son las primeras de cada semestre. Siempre 
exponíamos el Santísimo en la primera reunión con el 
staff, para que ellos se dieran cuenta de que el centro de 
todo lo que hacemos en Soñar Despierto debe ser siempre 
Dios. Durante esta sesión hacíamos oraciones 
espontáneas, reflexiones y música. Una vez hicimos una 
actividad en la que frente a Jesús, cada miembro del staff 
debía escribir cuál era sus sueño y qué era lo que la huella 
que quería dejar en Soñar Despierto. Al final, cada joven 
recibió un sobre que traía una carta para cada uno de ellos 
de parte de Jesús, todas las cartas eran diferentes y 
personalizadas. Lo más lindo y especial era que todas 
fueron perfectas, y tenían el mensaje ideal para cada uno. 
Fue una sesión en donde todos los miembros del staff 
salieron muy motivados a querer dar todo por los niños y 
voluntarios del apostolado y también fortalecer su 
relación con Dios. 

Juventud
P6

ENTREVISTA DIRECTOR ACTUAL SOÑAR DESPIERTO



Una formación que recuerdo mucho y fue muy 
impactante para mi fue una formación que nos hicieron 
antes de que yo fuera director,  fue una formación que 
dio una psicóloga sobre proyecto de vida ya que siento 
que en ese momento yo era una persona que estaba 
metido de lleno en muchas cosas, pero no era capaz de 
darle sentido a todo lo que hacía. Ahi entendi que cada 
cosa que hago debe cumplir con un objetivo, 
comprender que lo que hacía dia a dia me llenaba en 
cierto aspecto importante de mi vida bien fuera 
familiar, académico, profesional, social o espiritual. 

Juventud
P5

ENTREVISTA DIRECTOR ACTUAL DE PROGRAMA SOÑAR DESPIERTO ( AMIGOS PARA SIEMPRE)



Yo creo que lo que motiva a los jóvenes voluntarios a 
entrar a Soñar Despierto es que se dan cuenta que es un 
ambiente lleno de amor, donde todo lo que pasa en un 
evento genera cosas muy positivas en la vida de cada 
uno de ellos. Se forman amistades para siempre no solo 
con los niños, sino con los mismos voluntarios, algo tan 
simple como la sonrisa de un niño puede cambiarles el 
dia completamente. 

Pobreza
P9

ENTREVISTA STAFF DE SOÑAR DESPIERTO



Si no se habla de valores y de la transformación a partir 
del amor, no estamos haciendo nada, Esos niños tienen 
que entender que hay un mejor camino al que 
probablemente han visto. 



La necesidad más grande que he encontrado en los 
niños que participan de Soñar Despierto es la falta de 
amor y de afecto que tienen en sus vidas. Hemos 
trabajado con fundaciones que hay niños que han 
sufrido abuso, abandono, violencia intrafamiliar. Este 
programa que les ofrece una amistad verdadera, un 
amigo para siempre, un espacio en donde se sienten 
amados, logra romper esa barrera con la que vienen los 
niños y creo que por eso se van siempre tan felices. Al 
ver por ejemplo cómo se van del bus al evento 
corriendo a buscar a su voluntario o por ejemplo 
cuando el voluntario no puede ir lloran, me he dado 
cuenta que eso tiene un valor inmenso. No solamente 
les estamos brindando un cambio para sus vidas sino 
que también les estamos dando una motivación para 
que sepan que no todas las personas son malas ni las 
van a herir, no todo es negativo y hay esperanza. Yo 
creo que así responde APS a esas necesidades. 

Niñez
P13
Yo creo que es la formación que recibe, un niño que 
participa de eventos de Soñar Despierto, a diferencia de 
uno que no, tiene la oportunidad de tener espacios en 
su niñez que no solo lo hacen feliz sino que le permiten 
aprender, formarse y ante todo conocer a Dios. 

ENTREVISTA VOLUNTARIO SOÑAR DESPIERTO 



Pobreza 
P6

Los niños de nuestro sector tienen muchas deficiencias,
sus padres los dejan solos porque ellos tienen que
trabajar. Madrugan tipo 4:00 AM para irse al trabajo y
regresan tipo 8:00 PM – 9:00 PM a la casa, entonces los
niños viven muy solitos y desprotegidos. Soñar
Despierto genera protección para ellos, les da
recreación y formación. Esto es muy importante porque 
los padres de los niños ni tienen el tiempo ni el dinero
para llevar a los niños a un parque o algo así. Una de
las necesidades que suple Soñar Despierto es entonces la 
recreación de los niños pero también el de tener una
persona que los cuida, que los protege, que está
pendiente de ellos y les brinda amor y enseñanzas. El
evento de los regalos de navidad es lo más espectacular,
realmente le cambia la vida a los niños y es algo muy
especial. 

Juventud
P5

ENTREVISTA NIÑO DE SOÑAR DESPIERTO 



Tuve 2, juanda y jose.. Ellos fueron mis 
mejores amigos, fueron muy buenos 
conmigo y pude conocerlos. 

La primera se llamaba margarita, después 
sofia y la que tuve este año se llamaba 
paola. Lo que más me acuerdo es los paseos 
que haciamos y que pasaba feliz. 

Isabella se llamaba y me gustaba hacer pizza 
con ella, fuimos al karaoke de Divercity, era 
una parte triste cuando ella se fue, el Niño 
Dios me dio la bicicleta y ya luego ella se fue 
pero hoy la volvi a ver y estoy muy feliz, 
siempre la recuerdo. 

Usted Maria claudia y mi voluntaria mariajo. 
Lo que más me acuerdo es que convivian con 
nosotros y las actividades que nos ayudaban 
a ser mejores, y nos daban animos de que si 
podiamos hacer las cosas. 

ENTREVISTA MAMÁ DE NIÑOS QUE PARTICIPAN EN SOÑAR DESPIERTO



Juventud
P4

Ellos siempre fueron más contentos, me contaban 
que hacían amigos que les enseñaban muchas 
cosas. Es muy bueno conocer gente que lo lleve por 
buen camino, que le enseñen cosas nuevas que son 
para bien y no para mal. Eso es lo que yo trato de 
tener para mis hijos. 



P4
Creo que el mayor beneficio de las sesiones de formación organizadas por el staff para el staff, es 
la concientización y la nutrición que cualquier equipo de cualquier organización necesita para 
desarrollar las habilidades y el conocimiento que necesitan. Esto tiene dos frentes: el primer 
frente es que estamos hablando de jóvenes que necesitan preparar  actividades formativas para 
otros jóvenes, entonces este grupo de jóvenes que está encargado este de este proceso de 
preparación tiene que crecer en muchos aspectos para poder transmitir correctamente la 
formación a los demás jóvenes en sí esto ya es un trabajo formativo para ellos mismos, el 
preparar sesiones formativas, no solo los forma a ellos sino que les brinda también un momento 
de conocimiento y una capacidad de transmitir los valores, los principios y la fe que ellos están 
llamados a vivir. Y por otro lado nutre de una manera muy concreta y muy sólida, al resto de los 
jóvenes a los que se les transmiten estas sesiones formativas porque no nos quedamos en ayudar 
por ayudar sino que tiene que haber un sentido, y la finalidad de estas sesiones formativas es que 
cada uno tenga un encuentro personal en su corazón, un encuentro personal con lo que para 
ellos debería ser la razón por la que están en el programa . Cuando uno está buscando quién 
programa transmita El amor tiene que generar un espacio donde tengan un encuentro personal 
y esto son las sesiones de formación,  sin ellas el carro se queda sin gasolina porque necesitamos 
de estos espacios no sólo para crecer como equipo, sino para nutrirnos como equipo y para 
formarnos como equipo, son esenciales. La forma en la que aportan estas sesiones formativas al 
apostolado como tal , es dándole una claridad muy concreta y una dirección específica hacia 
dónde queremos llevar el programa y hacia cómo queremos formar a los jóvenes que participan, 
a los voluntarios, al staff que participa y principalmente a los niños que hacen parte del 
programa. Sin esto no sería una experiencia direccionada con una finalidad concreta.Vuelvo y 
repito esto es esencial para poder lograr el objetivo del apostolado sin estas sesiones formativas 
pierde el rumbo el apostolado y se vuelve una organización que ayuda por ayudar.

Formación en valores
ENTREVISTAS A EX DIRECTORES DE SOÑAR DESPIERTO



El mayor beneficio de las sesiones de formación para los miembros del staff es el hecho de que 
ellos puedan transmitir el conocimiento, el amor de Dios desde un fundamento mucho más 
sólido. Creo que el beneficio de estas sesiones además de garantizar que conozcan y vivan 
experiencias de Dios es preparar a los miembros del staff para afrontar cualquier situación que 
se pueda presentar dentro de los eventos y que ellos sean la mejor versión de sí mismos. Son 
formaciones integrales que abarcan el ámbito espiritual, académico y humano. 



Creo que el mayor beneficio que tienen las sesiones de formación para los miembros del Staff de 
Soñar Despierto es que es el espacio perfecto justamente para darles todas las herramientas que 
necesitan para su trabajo con los voluntarios y los niños. Creo que para uno poder amar y darse, 
debe llenarse de amor primero, no se puede dar de lo que no se está lleno y creo que las sesiones 
de formación permiten que el staff se llene de Dios, de convicciones, de amor, de aprendizajes, 
de formación, para poder generar experiencias que reflejen esto para los niños y voluntarios. 

P5
Valores

ENTREVISTA DIRECTOR ACTUAL SOÑAR DESPIERTO



La idea del plan de formación es que ataque las necesidades particulares que se ven en el 
staff. También es importante darles herramientas para que puedan manejar y ayudar a los 
niños y los casso particulares que se presentan. El beneficio de la existencia de estas sesiones 
de formación es que nos permiten siempre saber qué podemos seguir mejorando para que 
Soñar Despierto sea cada vez un mejor apostolado. Y un mejor apostolado no sólo se crea a 
través de herramientas prácticas que permiten un buen manejo de niños o la realización de 
un evento sino formar personas tanto espiritual como humanamente para cumplir con la 
misión general de Soñar Despierto. Hemos tenido por ejemplo formaciones de amor propio, 
de proyecto de vida, de herramientas de comunicación asertiva que le permitan al staff tener 
una formación integral para enfrentarse a retos que se les presenten dentro del apostolado o 
en sus vidas. Este semestre intentamos que las sesiones de formación tuvieran un hilo 
conductor. Se hizo una formación sobre la cultura y el cuidado, tener en cuenta el cuidado 
del prójimo todo el tiempo, cómo puedo ayudarle, qué necesita de mí, hicimos una 
formación sobre el poder de las palabras y el manejo que le damos a ellas, como al través de 
un lenguaje del amor contribuimos al respeto, también hubo un sobre sueños y proyecto de 
vida. Con esto no solo se busca que el staff sea formado sino que pueda llegar también a ser 
formador. 

Valores
P6

ENTREVISTA DIRECTOR ACTUAL DE PROGRAMA SOÑAR DESPIERTO ( AMIGOS PARA SIEMPRE)



Soñar Despierto busca tener un impacto que no solo se quede en un evento y no solo se 
quede en la visita de las personas que están ahí por un semestre, sino que perdure por 
mucho tiempo más,entonces es muy importante que cada valor que se enseña ayude a que el 
niño crezca como persona o que el voluntario crezca como persona. Al final de cada evento  
siempre hay una reflexión donde ellos relacionan las actividades que realizaron con sus 
vidas.  

P9

ENTREVISTA STAFF DE SOÑAR DESPIERTO
Niñez



Si no se habla de valores y de la transformación a partir del amor, no estamos haciendo 
nada, Esos niños tienen que entender que hay un mejor camino al que probablemente han 
visto. 



La necesidad más grande que he encontrado en los niños que participan de Soñar Despierto 
es la falta de amor y de afecto que tienen en sus vidas. Hemos trabajado con fundaciones 
que hay niños que han sufrido abuso, abandono, violencia intrafamiliar. Este programa que 
les ofrece una amistad verdadera, un amigo para siempre, un espacio en donde se sienten 
amados, logra romper esa barrera con la que vienen los niños y creo que por eso se van 
siempre tan felices. Al ver por ejemplo cómo se van del bus al evento corriendo a buscar a 
su voluntario o por ejemplo cuando el voluntario no puede ir lloran, me he dado cuenta que 
eso tiene un valor inmenso. No solamente les estamos brindando un cambio para sus vidas 
sino que también les estamos dando una motivación para que sepan que no todas las 
personas son malas ni las van a herir, no todo es negativo y hay esperanza. Yo creo que así 
responde APS a esas necesidades. 

Juventud
P14
Siento que muchas veces uno como joven se pierde en la sociedad y Soñar Despierto es ese 
polo a tierra que le muestra a uno que la vida debe ir mucho más allá de la burbuja que está 
viviendo y te motiva a que cuando te gradúes de la universidad, seas grande, tomes 
decisiones que le aporten y le ayuden a las personas y uno no piense únicamente en su 
propio bienestar. 

ENTREVISTA VOLUNTARIO SOÑAR DESPIERTO 



Niñez
P10

El sólo hecho de que los niños tengan la oportunidad de salir de Ciudad Bolívar, ver los
edificios, los parques, los puentes, ver otro mundo enriquece culturalmente y
cognitivamente a los niños. Hay niños que nunca habían tenido la oportunidad de salir de su
barrio entonces es muy bonito verlos tener esa experiencia de salir y ver los carros, la
ciudad. Siento que además de todo lo que les enseñan y los momentos que viven en donde
les brindan amor, el tener la oportunidad de salir de su entorno es una gran diferencia
positiva que tienen los que han participado de los eventos y los que no. Los que participan
de Soñar Despierto literalmente transforman su vida, cambian su mentalidad, conocen,
aprenden, viven su niñez.

Formación en Valores
P6

ENTREVISTA NIÑO DE SOÑAR DESPIERTO 



Aprendí que debemos siempre ayudar a los demás sin violencia, que no 
debemos pelear con los amigos sino hacer más amigos. 

Yo aprendi que no necesitamos de muchas cosas para divertirnos y que la 
amistad es muy importante. 

Yo aprendi que uno nunca debe perder la esperanza, si se puede cumplir el 
sueño que uno tenga.

Yo aprendi que no hay que rendirse por lo que digan las otras personas sino 
luchar siempre hasta el final para cumplir las metas. 

ENTREVISTA MAMÁ DE NIÑOS QUE PARTICIPAN EN SOÑAR DESPIERTO



P5

A ellos les gusta mucho, les da emoción. Ella sabe que para recibir tiene que aportar
también entonces no la dejo ir a Soñar Despierto si ella no me ayuda en la casa, pero
ultimamente me ha ayudado y ha podido ir. 

Participación



Cultura Organizacional
P6 P2
Una de las características que los eventos y 
actividades de Soñar Despierto genera es la reflexión 
que se da a través de transmitir valores a las personas 
que participan y las personas que ejecutan las 
actividades en Soñar Despierto. La razón principal 
de esto es porque ese es el proceso en el cual una 
persona se encuentra con su propio propósito de 
vivir, su propio propósito de servir a los demás y su 
propósito de aprender a amar. Los valores y el 
ejercicio de reflexión son herramientas y respuestas, 
ante una experiencia que trasciende y que impacta 
en diferentes dimensiones a la persona. Si no 
generamos estas respuestas o si no generamos estos 
espacios en nuestras actividades podríamos concluir 
que estamos fracasando en nuestro propósito de 
transmitir amor a la sociedad. Cuando se transmite 
amor a la sociedad se debe pasar por un proceso 
reflexivo y esto se logra a través de transmitir valores 
específicos en momentos específicos.

La misión de Soñar Despierto es impactar la vida 
de los niños y los jóvenes con los que trabajamos 
para que a través de ellos podamos construir un 
mundo más alegre, más esperanzador, más 
positivo. Cómo buscamos cumplir esto, a través 
de programas de formación integral para los 
jóvenes (el staff) y a través de programas 
continuos y eventos masivos para niños y 
voluntarios, en donde se genera un vínculo entre 
el joven y el niño y a través de esta interacción 
entre personas se sensibiliza, concientiza y se 
busca crecer para impactar positivamente la 
sociedad.

Formación en valores
ENTREVISTAS A EX DIRECTORES DE SOÑAR DESPIERTO



Porque yo creo que la mejor manera de impactar 
positivamente la vida de las personas es justamente 
a través de los valores. Un evento que únicamente se 
dedique a llevar a los niños a un parque, a jugar y ya 
o que se limite a un puro entretenimiento es un 
evento perdido a pesar de que suene fuerte. Si no es 
un evento que logre una mínima transformación en 
la gama de valores de los niños y los voluntarios, no 
creo que sea un evento que de frutos que 
trasciendan. Creo que para poder impactar 
verdaderamente la vida de las personas que 
participan de Soñar Despierto y cumplir los 
objetivos del apostolado es necesario esos 
momentos de reflexión y de transmisión de valores. 
Creo que lo más importante a la hora de transmitir y 
enseñar de valores es hacerlo con el ejemplo, no solo 
hablando de respeto por ejemplo sino viviendo el 
respeto, así si lograremos aportar de manera 
positiva a sus vidas. 

Yo creo que la principal misión de Soñar 
Despierto es ser un apostolado, que a través de las 
actividades que realiza acerque almas a Dios. La 
misión es que todas las personas que pasen por 
Soñar Despierto logren tener una experiencia de 
Dios y le alegre la vida a las personas. Creo que 
esto debe hacerse en 3 frentes: el staff, los 
voluntarios y los niños. A los miembros del staff se 
les presenta a Dios de una forma más directa y se 
hace a través del programa de Formación cada 15 
días, estos son los encargados de llevar eso que 
han aprendido, eso que ya han recibido en las 
sesiones de formación a los voluntarios, luego en 
los eventos los voluntarios se lo transmiten a los 
niños, y así, en una forma de palmera para que al 
final todos logren tener una experiencia de Dios, 
una experiencia de felicidad que logre impactar 
sus vidas y cambiarlas de una manera positiva. 



Considero que los eventos de Soñar Despierto 
buscan inculcar valores e incentivar a la reflexión en 
cada evento que realizan porque este apostolado no 
quiere únicamente entretener por entretener sino 
que todo lo que hagan trascienda en la vida de los 
niños y los voluntarios con los que trabajan, buscan 
realmente dejar una huella que pueda permanecer 
en las vidas de los que participan de Soñar Despierto 
y no se quede solamente en un día del evento sino en 
un aprendizaje para toda la vida. 

Considero que la misión principal de Soñar 
Despierto es lograr que tanto los niños como los 
jóvenes que participan voluntariamente del 
apostolado tengan experiencias de Dios que les 
transformen sus vidas, los hagan crecer 
espiritualmente, humanamente, los formen, 
eduquen y así los motiven a trabajar por hacer del 
mundo un mundo mejor. Soñar Despierto busca 
cumplir esta misión a través de los eventos y 
actividades que realizan en sus 5 diferentes 
programas: Amigos Para Siempre, Vico Valores, 
Cuéntame Tu Sueño, Vagones de Sonrisas y 
Contagia Alegría. También a través de la 
formación que se le da al staff cada quince días y 
todos los medios y actividades que ofrece el 
Movimiento Regnum Christi: apostolados, 
misiones, retiros, ejercicios espirituales, Cursillos 
Nacionales e Internacionales, Encuentros, Hora 
Eucarística, Dirección Espiritual etc. 

Cultura Organizacional
P7 P3

Valores
ENTREVISTA DIRECTOR ACTUAL SOÑAR DESPIERTO



Yo creo que todo se resume en la misión que 
tenemos como Soñar Despierto, nosotros no 
somos una fundación que genere recursos para 
mejorar condiciones de vida, o escasez. Si muchas 
veces contribuimos a estas necesidades, pero más 
allá de eso buscamos trascender más allá de lo 
material. Soñar Despierto genera valor para todo 
tipo de población porque a todos se les busca 
transmitir un mensaje que busque más bien curar 
una pobreza espiritual. En lugar de quedarme 
únicamente en darle un refrigerio a un niño en un 
evento y organizar actividades de puro 
entretenimiento, Soñar Despierto organiza juegos 
para que el niño aprenda de un valor, por ejemplo 
la tolerancia, así, se está logrando que el  niño por 
ejemplo que vive en un ambiente donde nunca le 
han enseñado la tolerancia y nunca ha visto un 
ejemplo de ella en sus seres cercanos, pueda 
experimentarla y el dia de mañana sea una 
persona capaz de tolerar, respetar y promover 
espacios de paz y de amor en donde viva. Pero 
además estoy promoviendo el mismo valor en el 
voluntario y en los miembros del staff que lo 
necesitan en la misma medida. Soñar Despierto 
hace una labor muy bonita para generar este tipo 
de reflexiones e incentivar este tipo de valores que 
llevan a un mejor sociedad que le sirve por el 
resto de la vida a un niño de estrato 1 o a un 

La misión de Soñar Despierto puede verse en 
tres ámbitos: en el ámbito del staff, de los 
voluntarios y de los niños. Yo creo que primero 
siempre está presente en los tres ámbitos, el 
llevar el mensaje del amor de Dios. A partir de 
hay sale por ejemplo objetivos como inculcar 
valores positivos en los niños, hacerlos mejores 
ciudadanos a futuro, intentar generar un cambio 
significativo en la sociedad, en cambiar por 
ejemplo la perspectiva de muchos voluntarios 
de Soñar Despierto que son ajenos a realidades 
que tendrían que importarnos a todos y de 
formar staff que tengan la capacidad de cambiar 
estas realidades. Yo creo que si intentamos ser 
como Jesús y a partir de ese ideal de 
comportamiento que debería buscar cada 
voluntario y cada staff, cumplir con las labores 
y objetivos de soñar despierto desde cada 
programa con sus respectivas metodologías. 

P1 P3
Cultura Organizacional

ENTREVISTA DIRECTOR ACTUAL DE PROGRAMA SOÑAR DESPIERTO ( AMIGOS PARA SIEMPRE)



Yo considero que la misión principal de Soñar 
Despierto es lograr cambiar la vida tanto de niños 
como de jovenes, para que le encuentren un 
sentido y una trascendencia a cada cosa que hagan 
gracias al amor de Dios. 

La mision que tiene Amigos para Siempre en 
Soñar Despierto, es lograr crear vìnculos entre 
los voluntarios y los niños, que se cultiven 
amistades que recuerden para toda la vida. 
Desde el primer evento que se tiene con la 
fundaciòn, se le asigna un niño a cada 
voluntario y este se convierte en su amigo para 
siempre. Todos los eventos están juntos 
participando de actividades, salidas culturales, 
deportivas buscando sacarlos de su entorno para 
que conozcan lugares que usualmente no tienen 
la posibilidad de conocer. En cada evento se 
trabaja un tema o un valor especial y la idea es 
que a través de la amistad que construya el niño 
y el voluntario, aprendan mutuamente a ser 
cada dia mejores personas. Los voluntarios 
aprenden de la sencillez y alegrìa de los niños 
que a pesar de no tener mucho en la vida, 
parecerìan tenerlo todo. Y los niños aprenden 
de sus voluntarios con el ejemplo, el testimonio 
que ellos les dan sobre la vida, los valores y 
como ser cada dìa mejores personas. 

P15 P5

ENTREVISTA STAFF DE SOÑAR DESPIERTO
Niñez Juventud



Siento que muchas veces los jovenes no han 
estado manchados por la necesidad del dinero o el 
trabajo sino que simplemente están aprendiendo 
de la vida y descubriendo cosas. Si un voluntario 
joven tiene la posibilidad de ver el mundo y la 
sociedad en la que vive de una manera distinta, 
puede hacer que su trabajo en el futuro no se 
convierta en una búsqueda de dinero sino en una 
necesidad de servicio. 

Si me han aportado porque en un primer lugar 
me sacan de la rutina de estar trabajando o 
muchas veces caer en el error del activismo. Las 
sesiones de formación me ayudan a comprender 
que todo lo que hago en Soñar Despierto tiene 
un propósito y es la transformación de mi vida 
y la vida de niños y voluntarios. Además todo 
lo que me enseñan en las sesiones de formación 
lo aplico a mi vida, como el valor del perdón, el 
querer trabajar por cumplir mis sueños, el 
entender que lo que me hará feliz en un trabajo 
no es el ganar plata sino el ayudar a los demás. 



Un niño que participa de Soñar Despierto está 
formándose, construye esperanza para cambiar su 
futuro, miran todo con otros ojos, yo creo que la 
diferencia es que no se quedan en “ esta es mi vida 
y ya” sino que se sienten empoderados a querer 
cumplir sus sueños.  

Totalmente, las formaciones son muy variadas, 
siempre hay un tema de interés para todo el 
mundo, siento que esto también ayuda a 
aprender de todo un poco para manejar niños y 
voluntarios y poder cumplir los objetivos de 
Soñar Despierto, muchas las aplico a mi vida. 
Hemos tenido formaciones para la preparación 
de nuestro futuro, para aprender a lidiar con 
todas las responsabilidades de un staff, 
formaciones en temas espirituales etc. 

Valores
P8 P3 
Porque un niño bien formado puede cambiar el 
mundo. 

La misión principal de Soñar Despierto para mi 
es cambiar vidas, tanto de los jovenes 
voluntarios como de los niños, y Soñar 
Despierto cumple esta misión por medio de 
todos los programas. Cada programa está 
enfocado en cambiar la vida de un niño y si 
cambias la vida de un niño, cambias también la 
del voluntario. 

ENTREVISTA VOLUNTARIO SOÑAR DESPIERTO 
Cultura Organizacional



Juventud
P4 P7

La relación es muy amorosa, cordial, respetuosa,
se manejan principios de defensoría con el niño,
dentro del cariño con los niños siempre todo es en
un marco muy bueno, nunca hemos tenido
problemas de nada. Es una relación muy bonita.

Los eventos han aportado a los niños muchos
valores, estos son muy importantes. Siempre los
eventos tienen una temática y una reflexión.
Los niños siempre identifican el tema que están
trabajando y esto afecta de una manera muy
positiva el corazón de los niños. 

Cultura Organizacional Organización SAL
P3 P12

ENTREVISTA NIÑO DE SOÑAR DESPIERTO 

Formación en Valores



Jugabamos, cantabamos, nos enseñaban 
actividades e hice muchos amigos. Yo creo que 
la misión es apoyarnos para que podamos ser 
buenas personas y podamos ayudar a otros 
como ellos nos están ayudando a nosotros.

En Soñar Despierto hago más amigos y estoy 
feliz.

Era muy chevere, jugabamos, comiamos 
y estabamos con los padrinos. Yo creo 
que existe para que nosostros nos 
divirtamos y hagamos algo diferente 
que no hacemos normalmente. 

Soñar Despierto es diferente porque 
siempre nos llevan a nuevos lugares, 
son espacios distintos y estamos con 
amigos que nos quieren mucho. 

Nos llevaban a paseos, nos hacian 
actividades, nos daban regalo y un 
voluntario siempre estaba con uno. 
Soñar Despierto existe yo creo que para 
enseñarnos a cumplir nuestros sueños.

Pues parecidos no tanto me gustan 
más los de Soñar Despierto. 

En los eventos haciamos actividades 
ludicas o de jugar y correr, creo que 
Soñar Despierto es un proyecto que nos 
ayuda a cumplir nuestras metas y hacer 
que nuestros sueños se hagan realidad. 

Yo creo que son diferentes si señora 
porque por ejemplo en la fundacion 
en la que estamos aca en Ciudad 
Bolivar es de cristianos y yo soy 
catolico y yo se que Soñar Despierto 
también es católico porque a uno le 
enseñan de Dios y eso, pero lo hacen 
de una manera chevere, en el otro 
lado son muy hostigantes y te obligan 
en cambio en Soñar Despierto se ve 
que creen en Dios pero siempre hay 
momentos de todo y es diferente, por 
ejenplo es chevere cuando al final del 
dia oramos porque todo salio bien y 
Dios nos habia traido otra vez a casa. 

ENTREVISTA MAMÁ DE NIÑOS QUE PARTICIPAN EN SOÑAR DESPIERTO
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El dia que fueron a lo de las Cartas al Niño Dios 
y llegaron con los regalos, ese evento fue 
hermoso, hablaron de eso ansiosos como 3 
meses, contaban todo, lo que comieron, lo que 
hacían. Estaban más contentos. 

Los niños que van a Soñar Despiertos no son 
groseros, los que no van tienen un jetabulario 
terrible, ellos en vez prefieren agachar la 
cabeza y ser respetuosos. 

Participación



Organización SAL Participación
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En mi opinión Soñar Despierto se diferencia 
frente a otros voluntariados u 
organizaciones sin ánimo de lucro por la 
metodología y por el trasfondo que tiene. La 
formación y la visión que Soñar Despierto 
tiene para impactar en la sociedad es una 
visión que desde mi punto de vista es 
trascendental pues trata de transmitir al 
amor de una manera muy sólida y una 
manera muy concreta a través de valores 
católicos. Pienso que esto es clave porque 
no se queda en el concepto de ayudar por 
ayudar sino que busca dar un amor que 
realmente trasciende, no es un amor que es 
finito sino que es un amor infinito y esto es 
una necesidad, esto es una escasez en el 
mundo de hoy. Y pienso que eso hace la 
diferencia a la hora de trabajar y transmitir 
principios valores y experiencias. 

Inicialmente lo que me motivó a participar de 
Soñar Despierto fue el encontrarme con jóvenes de 
mi edad que tenían un deseo y una energía 
diferente a lo que usualmente yo conocía. Eran 
jóvenes que realmente luchaban por cambiar su 
sociedad y lo hacían de una manera muy 
profesional y muy proactiva. A mi eso me genero 
un impacto gigantesco en mi vida conocer lo que 
para mi en ese momento eran jóvenes 
extraordinarios. Actualmente ya no participo más 
en el apostolado, pero ese fue el primer motivo de 
atracción a un apostolado. Fue el ver jóvenes que 
estaban enamorados de una causa y estaban 
dispuestos a entregar su tiempo libre, sus fines de 
semana,sus tiempos de descanso por este 
programa. Esto para mi fue una lección de vida. Yo 
ya no participo de Soñar Despierto pero si 
participo dentro del Movimiento Regnum Christi 
que es la organización de la cual Soñar Despierto 
hace parte. Lo que me motiva a seguir trabajando 
en este tipo de programas es el poder encontrar un 
espacio para generar un impacto concreto en la 
sociedad y poder aportar un granito de arena ( 
aunque suene común) al lugar donde vivo, a la 
gente con la que convivo y a la sociedad en la que 
las futuras generaciones van a estar. Eso en i genera 
una satisfacción que no he encontrado en otro 
trabajo así que es la razón por la que continúo. 

ENTREVISTAS A EX DIRECTORES DE SOÑAR DESPIERTO



Yo creo que por el simple hecho de ser un 
apostolado ya Soñar Despierto debe marcar 
una pauta diferenciadora desde el principio. 
Muchas veces la finalidad de los programas 
sociales es brindar una asistencia social a las 
poblaciones con las que trabajan, Soñar 
Despierto además de brindar esto a los 
niños con los que trabaja, busca implantar 
esa semilla de Dios en el alma de cada una de 
las personas que participan de los 
programas. Creo que ese es el símbolo por el 
cual debe reconocerse a Soñar Despierto. 

La verdad inicialmente lo que me motivó a ir a un 
Macroevento de Soñar Despierto fue que mis 
amigos me habían dicho que iban niñas muy lindas 
y yo quería conocer gente nueva y diferente. Pero 
como te cuento, al principio tuve esa primera 
experiencia de amor a través de Karen y me cambió 
toda mi perspectiva, desde ese primer evento mi 
motivación para ir ya no eran las niñas, pero si eran 
los niños con los que trabajamos. Uno va con 
muchísimas ganas de servirles y amarlos a ellos 
pero el amor que uno recibe es 10 mil veces más 
grande. Después cuando ya tuve la oportunidad de 
ser parte del staff y luego ser el Director de Soñar 
Despierto lo que más me motivaba a continuar 
dándolo todo era ver realmente las 
transformaciones que el programa lograba en la 
vida de los voluntarios y del staff. Porque creo que 
hay un momento en la vida en donde todo ese 
amor y experiencias lindas que uno ha recibido 
debe transmitirlas a los demás. Y poder constatar 
cómo realmente la vida de las personas cambia 
gracias a Soñar Despierto siempre va a ser la 
motivación más grande que uno va a tener para 
seguir trabajando en este programa. 



Considero que lo que hace diferente a Soñar 
Despierto de otras organizaciones es que no 
es una organización asistencialista como lo 
pueden ser muchas, que buscan curar una 
pobreza material: construyendo casas, 
dando alimento, recreación, 
acompañamiento, ropa etc. sino que Soñar 
Despierto busca curar una pobreza mucho 
más grande que tiene la gente hoy en día y es 
la pobreza espiritual. Además de esto, Soñar 
Despierto no solo busca generar espacios y 
organizar eventos para que los niños 
jueguen y se distraigan sino que busca 
educar y formar en todo lo que hace para 
que tanto niños como voluntarios crezcan 
en valores y eso los haga cada dia mejores 
seres humanos. Por tal razón considero que 
lo que hace a Soñar Despierto diferente es 
que busca trascender, tiene un sentido 
mucho más profundo en todo lo que hace. 

Cuando yo estaba en décimo, fueron los de Soñar 
Despierto a promocionar el apostolado en mi 
colegio, yo tenía que hacer servicio social y me 
motivó mucho entrar porque en primer lugar 
siempre me ha gustado mucho trabajar con niños y 
además sentía que estaba siendo parte del cambio 
que yo quería ver en mi país. Hoy en día lo que me 
motiva a seguir vinculada al apostolado es poder 
seguir creando experiencias que le transforme la 
vida a la gente y puedan conocer el amor de Dios. 

Organización SAL Participación 
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ENTREVISTA DIRECTOR ACTUAL SOÑAR DESPIERTO



Yo creo que si bien Soñar Despierto 
comparte muchas cosas de otras 
organizaciones sin ánimo de lucro, la 
diferencia principal parte de su base de 
valores y principios. Lo que diferencia a 
Soñar Despierto es que no lo mueve una 
causa terrenal, muchas veces uno ve 
fundaciones que están arraigadas a atacar 
cierta necesidad, cierta injusticia, y todo 
eso es muy válido pero creo que a Soñar 
Despierto lo mueve transmitir el amor de 
Dios, una causa trascendental. 

Yo creo que los voluntarios tienen muchos 
factores que los motivan, pero creo que una 
constante que hay es esa chispa que hay hacia el 
servicio. Hay voluntarios que entran un poco 
por sus amigos, hay otros que entran buscando 
lo que es soñar despierto , otras buscan cualquier 
forma de ayudar a los demás pero yo creo que 
todo parte igual de esa chispa de querer estar ahí, 
de estar presente y de querer entregarse. Creo 
que por el contexto en el que viven los 
voluntarios también se piensa constantemente 
que no podemos quedarnos en una posición 
conformista en el contexto en el que nos 
encontramos que es muy afortunado con 
respecto al de muchas personas entonces hay 
unas ganas de querer entregar algo desde la 
posición que tiene uno para ayudar a los demás. 

Organización SAL
ENTREVISTA DIRECTOR ACTUAL DE PROGRAMA SOÑAR DESPIERTO ( AMIGOS PARA SIEMPRE)
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Valores
P10 P4

ENTREVISTA STAFF DE SOÑAR DESPIERTO

Soñar Despierto se diferencia de otros voluntariados u organizaciones sin ánimo de lucro en 
la medida en que no busca únicamente que los voluntarios hagan servicio social o que 
cumplan con unas horas específicas sino que busca transformarle la vida tanto a niños como 
voluntarios. La idea es que todos los que participan de Soñar Despierto, vivan y conozcan la 
importancia de servir a los demás, de tener a Dios como el primero en nuestras vidas y darse 
cuenta de que los sueños sí se pueden cumplir. 

Juventud



He evidenciado muchos cambios en 
cuanto a la autoestima, porque siento que 
muchas de las heridas que tienen esos 
niños se han creado desde sus ambientes 
familiares en donde no se ha respetado la 
integridad o la identidad del niño y al ver 
que hay otras personas que se acercan a 
ellos y los ven como personas valiosas y 
dignas que merecen amor, hace que el 
niño se sienta valorado y cambie su 
perspectiva. Otro cambio es poder 
disfrutar su niñez, muchas veces dentro 
del mismo entorno en el que viven, se les 
quita la posibilidad de ser niños, entonces 
al tener esos espacios de juego, de 
reflexión y de aprendizaje les permite ser 
niños otra vez. 

Yo creo que principalmente es ir renovándose. 
Las sesiones de formación permiten comprender 
que Soñar Despierto es una organización que 
involucra un aprender constante en todos los 
aspectos de la vida. 



Acá todo tiene un objetivo, una reflexión, 
todo tiene que trascender. Nunca nos 
podemos quedar en lo superficial, 
tenemos que saber que estamos trabajando 
con almas y corazones que están buscando 
cambios, tienen sed de propósito. Muchos 
voluntarios llegan por estar con sus 
amigos, pero al vivir Soñar Despierto 
siempre les cambia la vida. Todas las 
reflexiones y el enfoque en los valores se 
hace con el objetivo de aportarle a la vida 
de las personas que participan de Soñar 
Despierto, para que sus vidas se enfoquen 
en una vida de servicio y entrega a los 
demás y a ser mejores personas, mejores 
amigos, mejores hijos, mejores 
colombianos.

Para mí las formaciones son claves, yo asisto a 
todas las formaciones que nos hacen al staff. 
Creo que uno es muy joven, las personas del 
staff todos somos muy jovenes entonces no 
tenemos todo claro en la vida, si bien muchos 
pasamos muchos años de voluntarios a Soñar 
Despierto uno nunca llega como staff aprendido, 
y el estar a cargo de un grupo de voluntarios y 
niños que están viviendo una experiencia 
transformadora y crucial para sus vidas implica 
mucha responsabilidad. Uno como staff debe ser 
ejemplo, debe primero formarse para poder 
formar a los otros, pienso que son vitales para el 
crecimiento del apostolado y de todas las 
personas y estas formaciones nos ayudan a 
desarrollarnos y construir bases, norte y guía en 
distintos ámbitos no solo espiritual sino también 
humano. 

Organizacional SAL
P6 P4
Amigos Para Siempre trabaja como un 
plan padrino, se le asigna a cada 
voluntario un niño y el objetivo de los 
eventos que uno participa a lo largo del 
semestre es formar un lazo de amistad con 
el niño. 

Yo creo que Soñar Despierto, más allá de ser un 
voluntariado tiene a Dios y si se está hablando de 
Dios en el voluntariado se vuelve un apostolado 
y es el centro para cambiar las vidas, lograr que 
tengan experiencias de Dios. 

ENTREVISTA VOLUNTARIO SOÑAR DESPIERTO 
Cultura Organizacional



Cultura Organizacional
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Los niños han aprendido muchisimas
cosas, por ejemplo el generar afecto, el
amar a los demás. Hay niños que antes
eran muy agresivos, llegan a brindar
afecto, a respetar, se han ido
transformando. De hecho cuando una
persona es amada su corazón es cambiado. 
Esto ha generado muchos cambios de
conducta en la vida de los niños. 

Yo creo que la misión de Soñar Despierto es
hacer que los niños sean felices. Este año está
viniendo Vico Valores, y veo que les enseñan
muchos valores. 

Participación
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Transformación
ENTREVISTA NIÑO DE SOÑAR DESPIERTO 

Formación en Valores



Estuve hace como 4 años pero 
volví el año pasado. He estado 
dos veces. 

Sipi, si yo no hubiera estado en Soñar 
Despierto no hubiera tenido amigos, 
estaría ahorita jugando en otras partes 
enseñándole a mis amigos a ser malos 
y eso..

Participe en el 2016 y este año. 

Al estar en Soñar Despierto yo aprendí el valor 
del respeto para tener con todas las personas.

Participe 2 veces, esta en vico y 
en la anterior. 

Pues estaría igual viviendo aquí pero 
cuando se iban los voluntarios siempre 
me ponía triste y los extrañaba. 

Estuve hace 2 años creo. 

Digamos que aca en Ciudad Bolivar no 
es que uno pueda salir adelante 
mucho porque siempre es todo igual 
no hay una oportunidad diferente y 
pues Soñar despierto me marcó 
porque mis sueños puedo cumplirlos 
sin importar donde estoy. 

ENTREVISTA MAMÁ DE NIÑOS QUE PARTICIPAN EN SOÑAR DESPIERTO
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Si si ha habido, ella ahora ya no es tan 
penosa, se relaciona mejor. Yo aprecio 
mucho que mis hijos vayan a eso. 
También reciben ejemplo. Pues Isabela 
es como un ejemplo a seguir para 
Nicole, ella quiere ser como ella. 
Gracias a Dios tiene ese ejemplo y no 
las niñas que hoy en día están en malos 
pasos. Les agradezco mucho por lo que 
hacen por mis hijos. 

Mis hijos no hubieran evolucionado tanto, no 
compartirian tanto con los niños, no hubieran 
tenido tantos desenlaces, aprendizajes. Ellos 
antes no salían, eran penosos, ahora ya me 
toca es tranquilizarlos. 

Transformación



Transformación
P7
A través de la experiencia que he tenido en Soñar Despierto en estos años, me he 
encontrado con transformaciones muy positivos, cambios muy bonitos y me atrevería 
a agregar a esta pregunta no sólo a los niños sino que a las comunidades. He visto 
como el programa impactado a familias y que indudablemente este impacto positivo 
que le genera las familias, permea en cómo el niño vive, como el niño actúa , como un 
niño se desempeña en las diferentes áreas de su vida. Esto a través del trabajo que 
hemos hecho con los niños entonces es una retribución muy bonita porque podemos 
a través de los niños llegar mucho más lejos, No solo tocar los corazones de los niños 
sino también tocar los corazones de los papás, de los hermanos. He visto cómo niños y 
pasan de tener sueños un poco  basados en heridas, a empezar a soñar, empezar a creer 
en que pueden vivir una vida centrada en el amor, centrada en la paz, centrada en 
valores que de pronto antes no sentían que estaban inculcados en su casa.

ENTREVISTAS A EX DIRECTORES DE SOÑAR DESPIERTO



Han sido miles de ejemplos, en este momento se me vienen miles de ejemplos a la 
cabeza, me acuerdo muchísimo de una niña chiquita que tenía cáncer y participaba 
del programa de Cuéntame Tu Sueño estaba prácticamente perdiendo las ganas de 
vivir, y después de participar de los eventos de Soñar Despierto y compartir con los 
voluntarios, era una niña optimista con la vida, todo lo veía de una manera muy linda. 
Incluso cuando ella me estaba contando su historia de vida me acuerdo mucho que 
contaba que había recibido miles de maltratos, violaciones por parte de su papá, y ella 
decia que tenia muchas mas razones para ser feliz gracias a Soñar Despierto. Me 
acuerdo también de un niño que nunca había podido ver a su papá fuera de la cárcel 
porque lo habían metido a la cárcel antes de que él naciera. El era un niño super 
introvertido, nunca quería participar de las actividades ni compartir con nadie.  Y al 
final del año que estuvimos con él, era un niño que armaba conversaciones, 
compartía, se integraba y jugaba feliz. 



A lo largo de mi experiencia en Soñar Despierto si he podido evidenciar 
transformaciones, es impresionante como en el primer evento del semestre hay niños 
que pueden ser super esquivos, rebeldes, groseros e incluso violentos, y al final del 
semestre se ve una transformación y un progreso significativo, uno empieza a notar 
actitudes mucho más amigables, incluso una vez escuche a un niño que era super 
peleonero, pedirle perdón a uno de sus amigos por haber sido grosero. He evidenciado 
también niñas, sobre todo, que no se sienten queridas e incluso generan cierto 
rechazo a las personas pues han vivido experiencias de abusos o violencia intrafamiliar 
y después de un año en actividades de Soñar Despierto logran construir vínculos muy 
bonitos con voluntarios de la organización. 

Transformación 
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El cambio más fuerte que yo vi en un niño lo vi en el programa de Vagones de 
Sonrisas cuando yo era staff de Soñar Despierto. Estábamos trabajando con dos 
poblaciones de niños, unos eran niños que vivían en La Hoja, un complejo de 
vivienda del distrito para personas desmovilizadas, queda en la Cra 30 con calle 19 
frente al Centro Comercial Calima y al mismo tiempo teníamos unos niños 
indígenas que vivían en un edificio de la localidad de los mártires, quedaba a unas 
4 cuadras de lo que era el Bronx en ese momento. Obviamente eran niños que 
vivían en un ambiente muy dificil, la mayoria de sus mamás eran prostitutas, papás 
atracadores, narcotraficantes, etc. Algunos de los niños eran alquilados para 
microtráfico. Me impacto demasiado pues era una población muy difícil donde vi 
mucho sufrimiento. Dentro de los niños de la población de La Hoja, había un niño 
que nació en el Circo de los Hermanos Gasca, hijo de una señora que les ayudaba 
con los animales. Tenía más o menos unos 12 años. El niño era realmente muy 
difícil, sus actitudes parecían de un joven de 17 años, con una mentalidad muy 
distinta. En uno de los eventos qu eles organizamos, me di cuenta que el niño tenía 
un cuchillo en el bolsillo, a mi me genero un impacto muy grande porque este 
niño ya estaba amenazando a los niños que iban en el bus y tenía una actitud de 
superioridad y de querer someter a todos los niños porque él tenía el cuchillo. En 
ese momento no sabía cómo quitarle el cuchillo entonces me acerque a hablar con 
él y le dije que me lo diera, que era peligroso y él me dijo; “ si usted me quita este 
cuchillo no me importa, en la tarde consigo otro, porque yo lo necesito.” fue muy 
impresionante para mi ver un niño sin niñez, siendo un adulto de 11 años. Logre 
que me diera el cuchillo en el evento. A medida que fueron pasando los eventos 
del semestre pude ver como este niño volvía a ser niño, lo vi jugando, lo vi feliz, 
vi como un niño que había nacido adulto, volvía a ser niño. Empecé a ver el 
cambio en el niño, pasó de ser posesivo, mandón, violento a ser un niño que en 
medio de lo difícil que había sido su vida, se subía al bus y decía buenos días, daba 
las gracias y era capaz de pedirle a alguien perdón cuando se pasaba jugando. Ya 

Participación
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 Me motivó entrar a Soñar Despierto cuando me di cuenta que los niños que hacían 
parte del programa eran completamente felices con los voluntarios y eran 
completamente felices en cada uno de los eventos, yo querìa también vivir eso. 
Actualmente me motiva seguir participando en el apostolado, porque siento que 
Amigos para Siempre si trasciende, y trasciende no solamente en la vida de los 
niños y de los voluntarios, sino en la vida del staff y ha trascendido en mi vida en 
muchos ámbitos. No se queda solamente en los eventos, sino en general, en todas 
la cosas que hago en mi vida, siempre hay un niño que me deje una enseñanza, un 
voluntario que me deje una enseñanza, un staff que me deje una enseñanza, y pude 
tener la oportunidad de vivir cada uno de los roles que se pueden hacer dentro de 
Amigos para Siempre y siento que cada día aprendo más y que cada semestre es un 
mejor semestre, y cada uno me trae cosas nuevas y nunca dejo de estar 
aprendiendo de los demás y nunca dejo de ver cómo se transforma la vida de las 
personas que pasan por Soñar Despierto. 

P2
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Yo creo que la misión principal de Soñar Despierto está en la transformación, 
porque se trata de tocar los corazones de los niños y los voluntarios y hacer 
que ellos crezcan en valores que muy probablemente nunca han visto en su 
entorno. Soñar Despierto busca eliminar brechas o barreras entre el niño y 
voluntario, para que cada uno pueda aprender de la experiencia del otro, ese 
acercamiento humano entre dos situaciones de vida les impulsa a abrir el 
corazón. 



Yo considero que la misión principal de Soñar Despierto como apostolado es 
transformar vidas y corazones, todo a partir del mensaje que Jesús dejó en el 
mundo. Esto ocurre a través de actividades que tienen ese mensaje de amor que 
nos hace entender que todos somos iguales ante los ojos de Dios, que en las 
pequeñas cosas está lo más importante de la vida, que uno no necesita hacer cosas 
gigantes para poder ayudar a una persona, basta con tu tiempo, tu sonrisa, tu 
alegría. Nuestra misión principal es ser apóstoles de ese mensaje de Jesús y nuestros 
intermediarios son los niños que son el Reino de Dios aquí en la tierra. 

Participación
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Lo que me motivó fue el servicio, siento que dar es más que recibir y eso lo pude 
ver en Soñar Despierto. 

ENTREVISTA VOLUNTARIO SOÑAR DESPIERTO 
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Yo creo que las mayores diferencias son la atención persona a persona, las salidas y 
el amor que le brindan a nuestros niños de una manera muy organizada y
responsable. 

P11
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Porque nos ayuda a poder aprender, nos ayuda a jugar, nos ayudan a 
aprender muchas cosas y también podemos hacer muchos amigos. 

Porque conocemos otros espacios, no solamente estar en el televisor o 
el celular o en la casa sino que conocemos y aprendemos nuevas cosas 
y diferentes. 

Creo que le cambia la vida a los niños como a mi, antes yo no me 
socializaba con la gente, tenia pena y ahora confio y soy mas de 
amigos y feliz. Mi mejor momento fue cuando nos conocimos isa y yo y 
me dio un abrazo, nos dimos cartas y unas piedras de ser amigas. Me 
dieron una vez el Niño Dios una bicicleta pero luego isa se fue y ya se 
acabo el evento y yo no sabia montar bici pero estoy feliz porque hoy 
ella vino a enseñarme y ya aprendi gracias a ella. 

Ayudan a que seamos mejores niños y no estemos en malas cosas sino 
buenos y que cumplamos nuestros sueños y ayudemos a las personas y 
en la casa siempre. 

ENTREVISTA MAMÁ DE NIÑOS QUE PARTICIPAN EN SOÑAR DESPIERTO
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Desde que van a Soñar Despierto ellos como que se expresan mejor, son
mejores amigos, Nicole siempre se ponía triste de no volver a ver a Isabella,
ustedes se dan a extrañar, son cheveres. Ustedes no son de esas niñas
gomelas, son cheveres, les gusta estar con nosotros. 

Testimonio



P8
Tengo una historia que probablemente es la historia que recuerdo con más dolor en Soñar 
Despierto y desearía poder tener más experiencias con niños a lo largo de mi historia en Soñar 
Despierto. En mi trabajo me he enfocado muchísimo en el voluntariado, en la formación del staff y 
en la formación de la organización como tal.  No he entrado mucho a tener experiencias muy 
concretas con niños, pero sí recuerdo una que me marcó muchísimo y me dio un realismo a lo que 
estábamos haciendo en Soñar Despierto. Fue una niña que podría tener unos 7 años, y sin yo ser su 
voluntario que la acompañaba, se empezó a acercar mucho a mi, buscando de alguna manera un 
refugio y hubo una tarde que tuve la oportunidad de ir con el voluntario y un equipo de jóvenes a 
visitar las casas de los niños de esa zona y coincidencialmente ella hacía parte de ese grupo de niños 
a los que íbamos a visitar las casas. Cuando entré a la casa de ella me encontre un escenario no muy 
alentador, un papá ausente porque a pesar de que no trabajaba y estaba todo el tiempo en la casa, 
se consumía todo el dinero que la esposa traía en alcohol, y era una persona particularmente 
agresiva. En una de esas situaciones, la niña en un momento de desespero, me transmitió 
experiencias que ella estaba viviendo en su casa de abuso. Tuve la oportunidad de hablar con la 
mamá que gracias a Dios fue muy abierta con este tema y pudimos de alguna manera entrar a esa 
casa a tratar de ayudar con gente un poco más profesional en el tema porque obviamente nos tocó 
involucrar instituciones más competentes para este tipo de casos. Me marco muchisimo la nobleza 
y la docilidad de esta niña, era una niña muy sonriente, con una energía muy positiva y nunca me 
espere un escenario tan desolador. Y esto me marcó muchísimo porque a pesar del escenario que 
ella tenía en su casa, vivía su vida de una manera muy diferente y me hizo cuestionarme muchísimo 
la forma en la que yo vivía mi vida. Gracias a Dios se pudo avanzar muchísimo con esa familia, desde 
entonces no volví a ver a la niña pero no tengo ninguna duda que ella iba a crecer a ser una gran 
persona porque construyó una fortaleza emocional y espiritual bastante impactante para mí. Para 
terminar la historia, esta niña pasó de ser una niña muy tímida y cohibida a de alguna manera 
sentirse lo suficientemente cómoda para sacar su personalidad espontánea y sin miedo a sonreir,  
tuvo una evolución muy bonita. Esta es la historia que cargo siempre con un niño de Soñar 
Despierto. 

Testimonio
ENTREVISTAS A EX DIRECTORES DE SOÑAR DESPIERTO



La primera vez que yo fui a Soñar Despierto me tocó con una niña que se llamaba Karen. Antes de 
entrar a Soñar Despierto yo estaba enfocado en cosas muy diferentes a lo que podía ser el amor 
transparente, desinteresado y sincero. Al final del evento cuando esa niña me dio un abrazo y me 
dijo “ Lo quiero mucho padrino” y a mi me causó de todo, es probablemente el abrazo más lindo y 
sincero que me han dado en la vida. La primera experiencia siempre creo yo que va a ser la más 
significativa. 



Tengo muchas historias que me marcaron a lo largo de los 7 años que estuve participando en forma 
de Soñar Despierto pero hay una que definitivamente nunca voy a olvidar. Cuando yo era voluntaria 
de Amigos Para Siempre, durante un año estuve con una niña llamada Dana. Dana tenía 5 años y era 
una niña muy timida pero muy amorosa. Dana y yo construimos un vínculo hermoso, en cada 
evento que iba, yo le llevaba una carta y ella a mí, vivía en un barrio muy pobre de Soacha, en una 
casa pequeña y humilde. Su papá tenía cáncer de garganta entonces su mamá siempre estaba muy 
pendiente de él y Dana como no tenía hermanos se sentía siempre muy sola. El último evento que 
tuvimos juntas, debíamos llevarle un regalo a nuestro niño pero este regalo debía ser hecho por 
nosotros. Yo soy cero manual pero busque mil videos de youtube y le hice una muñequita de trapo 
con un portaretrato que tenía una foto de nosotras, ese día Dana y yo nos despedimos y ella me 
decía adiós desde el bus con la sonrisa más grande que he visto en mi vida, me mandaba besos desde 
la ventana mientras se le escurren lágrimas de sus ojos. Ese día Dana me dijo que me sentía como su 
hermana mayor y me abrazó. 2 años después, cuando yo era Directora del programa de Amigos Para 
Siempre, volví a llamar a la fundación de Soacha para ver si era posible volver a trabajar con ellos. 
Cuando fui a hablar con la señora de la fundación, no pude no preguntarle por Dana y como estaba 
ella.. me contó que estaba muy bien, que su papá seguía muy enfermo y que curiosamente ella 
siempre le preguntaba por mí y que cuando iba a volver a verme y a ir a los eventos de Soñar 
Despierto. Me dijo justamente que Dana en ese momento se encontraba en su casa, a dos cuadras de 
la fundación, que si quería podía ir a darle la sorpresa. Muy emocionada golpeamos en su casa y la 
mamá abrió, yo no pensé que me fuera a reconocer y solo dió un grito de emoción. Llamó a Dana y 
de su casa vi salir corriendo a una niña más grande pero con la misma sonrisa que había visto hace 
dos años, Dana me abrazó y me dijo que siempre me recordaba. Estaba muy emocionada y me llevo 
al cuarto donde tenía puesto nuestro portaretrato y un cajón donde había guardado todas las 
cartas que yo le había hecho en los eventos de Soñar Despierto. Desde ese dia comprendi que 
nuestras huellas dactilares no se borran de las vidas que tocamos. 

P9
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Se respondió en la P8 

Transformación
P7

ENTREVISTA DIRECTOR ACTUAL DE PROGRAMA SOÑAR DESPIERTO ( AMIGOS PARA SIEMPRE)



He podido evidenciar los cambios de muchos niños, que llegan tristes, asustados, bravos, o 
realmente no conocen el significado de la amistad, o no conocen el significado del amor o de 
estar feliz. Es muy lindo ver que llegan niños que no te conocen o no conocen a los voluntarios 
y a medida que pasa el evento empiezan a ser muy receptivos,  a cumplir con mucho amor y 
felicidad cada una de las actividades que se realizan. Al finalizar los eventos es muy lindo ver 
que ellos se van y se pueden acordar de absolutamente todo lo que vivieron y ese es uno de los 
objetivos principales que tiene Soñar Despierto, que los niños se vayan con cada una de las 
enseñanzas que se tuvo y que se vayan muy felices. En mis 4 años que llevo en Soñar Despierto 
nunca he dejado de ver que un niño no se vaya completamente feliz cuando se termina un 
semestre o cuando se termina un evento.

P8

ENTREVISTA STAFF DE SOÑAR DESPIERTO
Cultura Organizacional



Siento que una de las necesidades es que los niños llegan sintiéndose menos, o no merecedores 
de algo bueno, porque eso es lo que han visto en su entorno. Nos ha pasado por ejemplo que 
les preguntamos qué quieren ser cuando grandes y dice: quiero ser guerrillero como mi papá, 
porque tengo que vengarme. Al participar de actividades de Soñar Despierto, cambian su 
perspectiva, se dan cuenta de que el mundo puede ser mejor. 



La misión del programa está muy centrada en la amistad, en el vínculo que se crea entre el niño 
y voluntario. Tratamos de hacer los eventos lo más didácticos posibles y un espacio para que 
puedan compartir y crecer y fortalecer su amistad para que así puedan transformar sus 
corazones y lograr que se acerquen más a Dios los dos. En cada evento que realizamos hay un 
valor del día y todas las actividades giran en torno a ese valor para que cada día tenga una 
enseñanza y un propósito. 

Transformación
P9
En mi segundo ciclo como voluntaria tuve una niña que se llamaba Luna, ella era super callada, 
muy pocas veces le dirigía a uno la palabra, pero a medida que fueron pasando los eventos ella 
empezó a tener mucha más confianza y tranquilidad, a expresarse mucho más.

ENTREVISTA VOLUNTARIO SOÑAR DESPIERTO 



P2

Son excelentes, definitivamente marcan la vida de los niños. Yo tengo niños como por ejemplo
Dieguito que hoy ya tiene 18 años y su vida fue marcada por Soñar Despierto. Lo hermoso de
este programa es que una persona se dedica exclusivamente al niño, entonces el siente que
alguien lo ama, alguien se interesa por él, que él es especial en la vida de alguien,
definitivamente los eventos de Soñar Despierto han marcado la vida de los niños. Son muy bien
planeados y organizados, tienen una logística bien bonita y lo que más me impacta es que
tienen un atención uno a uno por niño. 

P7
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ENTREVISTA NIÑO DE SOÑAR DESPIERTO 

Participación



La despedida fue mi evento favorito, porque pude jugar mucho con mi voluntario, 
tener más amigos, y me dieron unas cartas muy lindas, me divertí y me sentía feliz. 

Mi evento favorito fue cuando fuimos a Divercity porqu alla uno podia creer en que 
uno podia ser bombero, policia y cumplir sus sueños. Entonces me gustó mucho. 

Mi evento favorito fue cuando fuimos a Divercity porque me diverti mucho con isa. 

Mi evento favorito uyyy todos, yo creo que cuando fuimos a Mundo Aventura, me 
encanto porque las actividades eran cheveres y jugar y eso. 

ENTREVISTA MAMÁ DE NIÑOS QUE PARTICIPAN EN SOÑAR DESPIERTO



P11

Soñar Despierto va mejorando a los niños, asi como ayudó a mis hijos ayudará a otros 
entonces es bueno que regresen y asi cuando a uno le preguntan ay y por que hora sus 
hijos son asi qué los cambio pues uno responde que Soñar Despierto. Les agradezco 
mucho eso. 

Testimonio



P10 P12
Testimonios de jóvenes en Soñar Despierto que 
hayan sido impactados a través de las 
actividades, han sido muchísimos. Los más 
cercanos que tengo son el equipo base con el 
que trabajé. Ellos fueron inicialmente atraídos 
por las experiencias que vivieron en Soñar 
Despierto a nivel de programas y después 
fueron muy impactados a través de las sesiones 
de formación. El testimonio de uno de ellos que 
quiero compartir fue el que se convirtió en 
Director de Soñar Despierto después de mí, él 
estaba en sus últimos años de colegio y se 
estaba alejando un poco de los valores que le 
habían enseñado en su casa, y a través de la 
experiencia con niños en Soñar Despierto pero 
principalmente a través de la experiencia con 
los jóvenes y voluntarios del apostolado, se 
permitió darse una oportunidad más frente a 
conocer a Dios, al amor, frente a conocer lo que 
él estaba llamado a ser en su vida. Tuvo un 
cambio en su vida bastante fuerte, tanto así que 
unos años después terminó siendo Director del 
apostolado y posteriormente terminó 
liderando otras actividades del Movimiento 
Regnum Christi. Así hay varios ejemplos muy 
parecidos de personas que  a través de Soñar 
Despierto encontraron un sentido a caminar, a 
vivir y a entregar sus vidas.

Definitivamente creo que el testimonio es 
una herramienta super fuerte para atraer 
personas que de pronto se sientan 
inspiradas o llamadas a compartir un 
estilo de vida muy parecido. Siento que es 
también un punto muy delicado porque 
siempre existe el riesgo de que quien oiga 
un testimonio se quede en la persona y no 
trascienden a la finalidad que es 
transmitir el verdadero amor. Así que los 
testimonios tienen que ser testimonios 
genuinos, desinteresados. 
Definitivamente es una plataforma muy 
potente para comunicar el trabajo que se 
está haciendo en este apostolado, los 
testimonios arrastran. El problema que 
tiene el dar un testimonio, el hacer 
público un testimonio,  es que si no existe 
pureza de intención en la Organización o 
en la persona que lo va a dar, podría 
generar el efecto inverso, el bien a veces 
es silencioso, así que teniendo en cuenta 
estos conceptos podría buscarse una 
forma de comunicar correctamente, 
porque hay que hacerlo, la comunicación 
es necesaria en este sentido, teniendo 
siempre los criterios en cuenta. 

Testimonio
ENTREVISTAS A EX DIRECTORES DE SOÑAR DESPIERTO



Respondió en la 8 Yo creo que indudablemente muchísimos 
más voluntarios se involucrarían en el 
apostolado si se dieran a conocer 
testimonios que muestren estas 
transformaciones, porque nosotros como 
seres humanos estamos llamados a vivir 
en el amor y creo que el amor sincero y 
real definitivamente tiene que lograr 
mover a cualquier corazón, si las personas 
fueran conscientes del amor que se recibe 
en Soñar Despierto, todos quisieran hacer 
parte de un programa así. Creo que dar a 
conocer estos testimonios por lo menos 
sembraría una intriga en las personas de “ 
Wow yo quiero conocer y vivir lo que los 
hace a ellos tan felices.”



Si, una vez escuché de un voluntario de Soñar 
Despierto que había estado en Vico Valores y 
había hecho un vínculo muy especial con uno 
de los niños. Tiempo después cuando ya no 
participaba más del programa, estando en la 
Universidad Javeriana, se encontró cruzando el 
túnel a su niño, que ya no tenía 10 sino 15 años. 
Lo saludó con un abrazo y se impresionó de que 
se acordara de él. El niño estaba muy triste por 
algo y le dijo a Juan Camilo: imagínese que ando 
preocupado porque mi hermano mayor anda 
metido en bandas raras, de drogas y peleas. 
Juan Camilo le dijo: tenga mucho cuidado con 
eso acuérdese que eso nunca va a llevar a nada 
bueno, y el niño le respondió: Yo sé, yo en eso 
no me meto porque usted me enseñó en Soñar 
Despierto la importancia de la vida y de 
cuidarse a uno mismo y hacer cosas que ayuden 
a los demás, no que los dañen. Juan Camilo 
quedó impactado pues ahora tenía la certeza de 
que lo que hicieron en Soñar Despierto estaba 
dando frutos.  Además de eso soy testigo de 
muchas transformaciones grandes que han 
tenido jóvenes voluntarios que vivían vidas 
muy desordenadas, llenas de vicios y falta de 
amor y hoy en día, gracias a experiencias de 
Soñar Despierto, han cambiado por completo y 
han enfocado su vida al servicio de Dios y de los 

Yo creo que el testimonio es de las 
herramientas más fuertes y profundas 
para poder mover a las personas. Cuando 
uno escucha que alguien vivió una 
experiencia significativa y te invita a 
hacerlo también, evidentemente estará 
motivado a vivir lo mismo que acabas de 
escuchar porque tienes una fuente 
confiable que ya vivió una experiencia 
transformadora. Cuando yo era staff en 
Soñar Despierto, me motivaba demasiado 
escuchar las historias de los que ya 
llevaban mucho tiempo en Soñar 
Despierto y como sus experiencias con 
niños realmente les habían cambiado la 
vida y también cómo habían podido dejar 
una huella en la vida de las personas. La 
Madre Teresa de Calcuta decía “Que nadie 
venga a ti sin irse mejor y más feliz” , creo 
que eso es lo que más me motiva de seguir 
participando de apostolados. 

P11 P12
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La socialización de los testimonios me parece 
demasiado importante para poder motivar 
voluntarios a participar del apostolado. 
Muchos voluntarios llegan porque han 
escuchado experiencias de amigos cercanos y 
buscan experiencias tan profundas como las 
que han escuchado. Soy testigo y doy fe de 
muchos voluntarios que han entrado por 
testimonios y situaciones que han visto en 
personas cercanas. 

Después de que Soñar Despierto pasa 
por la vida de un niño, el niño no es 
igual. Nosotros no podemos asegurar 
que la vida del niño va a ser mejor o 
que no va a tener que afrontar 
situaciones difíciles. La diferencia está 
en cómo ese niño después de Soñar 
Despierto, va a afrontar los retos que le 
pone la vida. Porque lo que busca 
Soñar Despierto es que tras haber 
formado al niño con una base de 
valores, de amor, de Dios, de entrega al 
prójimo sea capaz de afrontar todos los 
problemas que aparezcan en su vida de 
una manera asertiva. 

P8 P9
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Uno de mis amigos para siempre, era un niño 
muy retraído, muy lejano a todos, no se sentía 
bien con nada, no le gustaba nada, no se la 
llevaba con nadie, tenía 12 años y yo decidí 
acercarme a él y volverlo mi mejor amigo. 
Poco a poco, cada vez que pasaba un evento 
el se soltaba más y más, y a lo largo del 
tiempo le empezaron a gustar los eventos, y 
empezó a llevarse mejor con los amigos, con 
los voluntarios y con el staff y era mi mano 
derecha entonces el estaba completamente 
feliz de serlo. Al final se fue con una sonrisa 
muy grande la cual me cambió la vida, ya 
que evidencie como una persona a la cual se 
le da mucho amor, de verdad cambia su 
estado de ánimo. Veía como empezó a hacer 
amigos, se la llevaba mucho mejor con todos, 
llegaba a cada evento muy feliz de compartir 
con todos no solamente conmigo, sino que 
ahora era una persona mucho más sociable y 
feliz.

Conozco la historia de una voluntaria 
en especial, que tuvo una experiencia 
muy linda que le transformó la vida. 
Recuerdo que ella era una voluntaria, 
que tuvo su amiga para siempre, se 
convirtieron en las mejores amigas, y 
ella aprendió a crecer mucho con su 
voluntaria, entonces en cada uno de los 
eventos ella siempre se iba feliz y le 
llevaba cartas dándole gracias por todas 
las cosas que habían vivido juntas, cada 
una de las cosas que vivió y cada uno 
de los valores que se evidenciaron en 
cada uno de los eventos a los que 
fueron, ella se los llevó y fue tan linda 
la amistad que la mamá de la niña 
chiquita le escribió a la voluntaria 
agradecida, por haberle marcado a su 
hija y haberle enseñado tantas cosas que 
ahora ella aplicaba en su hogar.

Organización SAL Participación
P3 P1

ENTREVISTA STAFF DE SOÑAR DESPIERTO



Soñar Despierto busca trascender, no se 
queda únicamente en lo que sucede en el 
evento sino invita tanto a niños como 
voluntarios a llevar lo aprendido a su vida 
diaria, para convertirse en un mejor 
ciudadano, un mejor miembro de la familia, 
un mejor agente de cambio y no quedarse 
únicamente en la experiencia que se vive 
durante unas horas. 

Cuando estaba más o menos en noveno 
en el colegio tenia una amiga que entró 
porque quería hacer algún tipo de 
trabajo social, ella me empezó a insistir 
que fuera y yo la verdad no queria por 
que no tenía tanto tiempo porque hacia 
mucho deporte. Pero después de que 
ella me empezó a contar todas las 
experiencias que tenía con niños decidí 
ir al macro evento y a raíz de esa 
experiencia, me metí de voluntaria a 
Vico Valores. Al escuchar todas las 
experiencias de mi amiga y ver cómo 
eso la había transformado durante 6 
meses, me motivé a vivir esa 
experiencia. 



Para mí la diferencia más grande entre Soñar 
Despierto y otros voluntariados es el foco que 
nosotros tenemos, nos llamamos apostolado, 
no somos un voluntariado social habitual. 
Tenemos el foco de transformar vidas 
teniendo como centro a Dios. En Soñar 
Despierto nunca se hace una actividad sin 
reflexión, nunca se hace una actividad sin 
objetivo, siempre se busca que tanto el 
voluntario como el niño aprendan a 
trascender en todo lo que hacen. 

Soñar Despierto ha estado muy presente 
desde hace muchos años de mi vida 
porque desde que estábamos en noveno 
en el colegio muchas amigas mías 
empezaron a hacer parte del apostolado 
pero yo llegue a ser miembro formal 
como voluntaria como en 3 semestre de 
la universidad porque una de mis 
mejores amigas era Directora de 
Programa. El dia que fui a Soñar 
Despierto por primera vez, era el día 
después de que me habían robado todo 
y estaba negada, pero ese dìa me anime, 
se me olvidaron todos mis problemas, 
tuve una conexión muy especial con la 
niña que me tocó y me enamore 
completamente de lo que hacía Soñar 
Despierto con los niños y los 
voluntarios. 

P10 P11
Este ciclo trabajamos con una fundación en la 
que habían dos gemelos y en un punto del 
semestre yo estaba jugando con ellos y uno 
me dijo muy emocionado: MAMÁ. Se me 
hizo demasiado fuerte y lindo. La mama de 
ellos tiene 4 hijos y siento que teniendo tantas 
cosas en la cabeza al ser madre soltera, no 
tiene tanto tiempo ni les dedica tanta atención 
como debería a sus hijos y cuando ellos 
reciben un poco más de atención y de amor 
sienten que eso viene de parte de mamá. 

En el macroevento de Cartas al Niño 
Dios, una de mis mejores amigas le toco 
un niño de 3 años que cuando hizo su 
carta al Niño Dios pidió una cuna para 
su hermanita y siento que cuando uno 
ve que alguien tan chiquito puede 
pensar más allá de sí mismo le pudo 
transformar la vida a mi amiga. Eso 
causó en mí ganas de seguir luchando 
por los sueños de los niños, es muy 
lindo que un niño pida una cuna para 
su hermanita que acaba de nacer y no 
tiene, pero sería mucho mejor si su 
hermanita ya la tuviera. Soñar 
DEspierto busca mejorar lo que viven 
los niños hoy en día. 

ENTREVISTA VOLUNTARIO SOÑAR DESPIERTO 
Testimonio
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Los niños se sienten valorados , ellos aman a
sus voluntarios, ellos esperan ese día con
mucha ansiedad, siempre están preguntando.
Se sienten amados, valorados, importantes.
Eso es muy importante para la vida de los
niños. 

El sólo hecho de que los niños tengan la 
oportunidad de salir de Ciudad Bolívar,
ver los edificios, los parques, los
puentes, ver otro mundo enriquece
culturalmente y cognitivamente a los
niños. Hay niños que nunca habían
tenido la oportunidad de salir de su
barrio entonces es muy bonito verlos
tener esa experiencia de salir y ver los
carros, la ciudad. Siento que además de
todo lo que les enseñan y los momentos
que viven en donde les brindan amor,
el tener la oportunidad de salir de su
entorno es una gran diferencia positiva
que tienen los que han participado de
los eventos y los que no. Los que
participan de Soñar Despierto
literalmente transforman su vida,
cambian su mentalidad, conocen,
aprenden, viven su niñez.

P9 P10
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ENTREVISTA NIÑO DE SOÑAR DESPIERTO 

Participación



Lo que más extraño es a los amigos que hice.

Si me gustaría mucho volver a 
Soñar Despierto porque ellos 
fueron mis más amigos, pude 
jugar mucho y ver mi vida con 
optimismo, y saber que si me 
molestan a mi yo no debo 
devolver con rabia sino 
controlar mi ira y ser buen 
amigo. 

Lo que más extraño es las 
actividades que hacían y el tener a 
un voluntario siempre conmigo. 

Me gustaría mucho que 
volvieran, sería muy chevere. 

Lo que más extraño es a isa porque 
la quise mucho. Vi algo en ella que 
me gustó y por eso compartía con 
ella. Es una buena persona, que me 
quería, ella aceptaba siempre 
cuando perdia y no se ponia brava 
sino que aceptaba, y es muy 
divertida, quería ser como ella. 

Me divierten mucho si me 
gustaría volver. 

Lo que más extraño es estar con el 
voluntario que es muy bueno conmigo y me 
da amor.

Me gustaría que volvieran 
porque hay mucho niño 
desmotivado por problemas 
en las familias, o por drogas y 
cosas así y creo que Soñar 
Despierto ayuda a cambiar. 
Digamos que son un ejemplo 
que a uno lo conmueve para 
salir adelante y ser mejor. 











P10
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Considero que si se dieran a conocer testimonios, si se involucrarían más 
voluntarios en Soñar Despierto porque siento que todos los jóvenes 
buscan algo que les llene el corazón y conocer que se lo ha llenado a 
alguien más uno querrá vivirlo también. Siento que si todo el mundo 
supiera que en Soñar Despierto se vive un ambiente de amor, de felicidad 
y de muchas cosas buenas, todo el mundo quisiera ser parte de él, a causa 
de que todo el mundo quiere ser parte de un lugar feliz y de un lugar 
donde a nos ayuden a crecer. Un lugar donde nos ayuden a cumplir ese 
hermoso sueño de ser plenamente felices, y vivir experiencias únicas con 
muchas personas. Constantemente pensamos en cómo trascender con 
cada cosa que hacemos y si compartimos un mismo entorno y un 
ambiente así nos llenaremos de lo mismo y empezaremos a generar ese 
cambio que necesitamos.

Transformación
P11

ENTREVISTA STAFF DE SOÑAR DESPIERTO



Si, no solamente es algo que me transformó sino la razón por la cual 
continuó en Soñar Despierto. Cuando entre como voluntaria en mi 
primer ciclo me tocó estar con un niño que era muy necio, super rebelde, 
no quería hacer ninguna actividad, me tocaba siempre estar detrás de él, 
al principio me costó mucho. Luego nos empezamos a llevar mejor pero 
seguía sin hacer caso. Y un dia que estabamos trabajando el perdón, el 
niño empezó a desbaratar todos los materiales de una actividad al piso y a 
desorganizar todo y romperlo. Yo me acerque al niño y le explique que 
los miembros del staff habían organizado todo eso para él, para que el 
aprendiera, y pasará un momento feliz y que no estaba bien que él 
tomara esa actitud, que la forma no era destruir todo. El niño se fue triste 
caminando y después de un tiempo se levantó y empezó a organizar 
todos los materiales sin que nadie le pidiera, y cuando terminó de dejar 
todo como estaba, fue donde el staff y les pidió perdón. Este niño tenía 5 
años. Si una pequeña cosa que yo le explique y le dije, logrò un cambio 
drástico de actitud en un niño, estoy convencida de que Soñar Despierto 
tiene todo para transformar la vida de todos los que participan de sus 
eventos. Otra de las experiencias que me marcaron fue un niño que vió 
que tenía un rosario puesto en el cuello y me dijo que qué era eso que él 
no entendía entonces yo le expliqué y él me decía: siempre he querido 
rezarlo pero no se como. Nos sentamos juntos a rezar y a pedirle a Dios 
por su familia, fue un momento cero planeado y muy especial que nos 
transformó a los dos. Al final le regale mi rosario y él me dijo que iba a 
seguir rezando por mí, y después de un año nos volvimos a ver en un 
evento, y cuando lo abrace por el reencuentro, sacó el rosario que yo le 
había dado y me dijo todavia lo tengo y todavia sigo orando por usted. 



Siempre me ha impactado mucho como cambia y mejora el 
comportamiento de los niños desde el primer evento en el que 
participan. Todos aprenden a escuchar mucho, a respetarse entre sí, 
las reflexiones a las que llegan solos los niños son impresionantes, 
siempre al final de cada evento les preguntamos ¿ Qué aprendieron 
hoy? y lo que dice cada niño es realmente muy valioso y 
transformador para todos. Es demasiado impresionante ver como en 
un primer evento el niño solo molesta, corre por todas partes y no 
hace caso, y luego en eventos posteriores es capaz de decir que la 
empatía es saber sentir al otro, es saber que el corazón del otro 
también sufre con las acciones que yo hago, es ponerse en sus 
zapatos para siempre hacer las cosas bien y ayudando a los demás. 
Todos estos son comentarios que me han dicho niños de 6 años. Yo 
creo que simplemente al ver un niño que antes no le hablaba a 
nadie, que era el más tímido y peleonero, ahora abrazando al final al 
voluntario o escribiéndole un carta para darle las gracias nos 
demuestra que los niños al pasar por Soñar Despierto realmente se 
transforman, adquieren confianza, eso hace toda la diferencia. 

P12
Yo creo que sí, si uno conoce los testimonios y las historias 
transformadoras que pasan en un lugar, es más fácil motivar a otros a que 
quieran vivir lo mismo. Yo vi una transformación muy grande en mucha 
gente que conozco entonces llama mucho la atención ver que alguien 
está tan feliz y dan ganas de buscar eso. 

ENTREVISTA VOLUNTARIO SOÑAR DESPIERTO 
Testimonio
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Sería muy diferente porque nosotras las fundaciones no tenemos los
recursos para sacarlos del barrio. Nosotros trabajamos aca con un
presupuesto muy limitado y si Soñar Despierto no existiera los niños no
tendrían esas oportunidades. Nuestra fundación tampoco tiene los
recursos para dar regalos. Tampoco tenemos voluntarios aquí y esa
atención personalizada. Por eso Soñar Despierto es una ayuda muy
grande para todas las fundaciones porque fortalece el trabajo, la vision y
el desarrollo de los niños. 

P5
Testimonio

ENTREVISTA NIÑO DE SOÑAR DESPIERTO 

Participación



Tuve 2, juanda y jose.. Ellos fueron mis mejores amigos, 
fueron muy buenos conmigo y pude conocerlos. 

La primera se llamaba margarita, después sofia y la que tuve 
este año se llamaba paola. Lo que más me acuerdo es los 
paseos que haciamos y que pasaba feliz. 

Isabella se llamaba y me gustaba hacer pizza con ella, fuimos 
al karaoke de Divercity, era una parte triste cuando ella se 
fue, el Niño Dios me dio la bicicleta y ya luego ella se fue 
pero hoy la volvi a ver y estoy muy feliz, siempre la recuerdo. 

Usted Maria claudia y mi voluntaria mariajo. Lo que más me 
acuerdo es que convivian con nosotros y las actividades que 
nos ayudaban a ser mejores, y nos daban animos de que si 
podiamos hacer las cosas. 
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ENTREVISTA STAFF DE SOÑAR DESPIERTO
Testimonio



Un dia de un evento llegó un niño que 
fue sacado de su casa por violencia 
intrafamiliar, y después de haber estado 
un tiempo en el ICBF, lo llevaron a la 
fundación con la que estábamos 
trabajando, era su primer día. Estaba 
demasiado triste y las señoras de la 
fundación lo sacaron al parque para que 
estuviera con nosotros y se pusiera feliz. 
Uno de los voluntarios lo acogió y 
empezaron a hablar y el niño se empezó 
a sentir muy cómodo con él. Siempre 
todos los eventos lo buscaba, crearon un 
vínculo muy fuerte y fue muy especial. 
Después de un tiempo el voluntario dejó 
de participar de Soñar Despierto y un 
año después volvimos a esa fundación y 
el fue a ayudarnos a un evento y el niño 
se acordaba de él perfectamente y cómo 
lo había acogido en su primer dia y fue y 
le dijo: tu me cambiaste mi vida porque 
el dia que yo llegue acá estaba muy triste 
y tu me ayudaste a estar feliz. 

Siento que muchas veces la 
labor que tenemos nosotros no 
solo es voluntaria sino que 
contiene mucha fe. Entonces 
nosotros entramos teniendo fe 
de que algo lindo va a pasar 
pero sin saber qué 
específicamente. Si los 
voluntarios tuvieran la 
posibilidad de ver cómo a 
través de los años, se suman y 
se suman historias de vidas 
transformadas, se motivarían 
mucho más a ser parte, no solo 
a entrar sino a permanecer 
dentro de la organización. 



Yo soy muy fan de las cheers de mi 
colegio y mi hermana está en el equipo. 
Y me acuerdo que teníamos un concurso 
muy importante un viernes y quedamos 
de segundas por 0,1 y de verdad estaba 
muy triste, llegue el sábado al evento con 
cero actitud y muy triste y mi niño se me 
acercó a decirme: Rosi, en verdad estas 
bien? y solo me dio un abrazo, yo no le 
tuve que decir nada y ese abrazo me 
cambio el dia completamente, esas 
pequeñas cosas son las que me hacen 
amar Soñar Despierto eternamente. 

Yo lleve a mi mejor amiga de 
la universidad a Soñar 
Despierto, ella se metió al 
programa de Vagones de 
Sonrisas y ahora es staff. Ella 
estaba pasando por situaciones 
muy difíciles con su familia, 
todo estaba un poco 
complicado, y me escribio un 
dia un párrafo gigante 
diciéndome: me cambiaste la 
vida, solo llevándome a este 
evento de Soñar Despierto me 
cambiaste la vida, fortalecí mi 
fe en Dios, mis ganas de vivir, 
le encontré sentido a todo lo 
que hacía y ya no veo las 
dificultades de mi vida como 
un obstáculo sino como una 
oportunidad que me da cada 
dia mas fuerzas para seguir 
adelante. (se le corta la voz) Su 
cambio de mentalidad y de 
perspectiva me impactó mucho, 
y fue gracias a Soñar Despierto. 
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Todos los eventos son muy lindos, pero
el evento que a mi más me conmovió fue
el evento de la entrega de regalos, de
verdad esto es un impacto muy fuerte,
los niños lloran, se emocionan, están
dificiles, porque lo que piden al Niño
Dios lo reciben. Esto marca la vida de los
niños, de los padres y de nosotros como
institución. 

Si, yo tengo niños como
Keiner, Abelino, Nicole y
Nicolas, que ellos recuerdan
siempre que alguien los ama,
recuerdan a sus voluntarios,
conservan las cartas que sus
voluntarios les dan. El sentir
que alguien se interesa por ellas
y está presente en sus vidas
para brindarles afecto y
amarlos es un aporte demasiado 
grande para ellos y les ha
cambiado la vida. Por ejemplo,
Abelino Aldana era un niño
supremamente agresivo, todos
los dias teníamos dificultades
con él porque el tenía muchas
peleas. Pero desde hace 3-4
años que empezamos a
participar de Soñar Despierto,
Abelino cambió radicalmente.
Él es un testimonio muy grande 
de niños transformados a través
de los eventos.

Transformación
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ENTREVISTA STAFF DE SOÑAR DESPIERTO
Testimonio



Un niño que participa de Soñar Despierto se da cuenta 
que a pesar de que en su entorno no tenga la mejor 
referencia de vida, de ejemplo, tiene la posibilidad de 
crecer en otro ambiente en el que aprende y vuelve a ser 
niño. 



Yo creo que lo bueno de escuchar testimonios y conocer 
las historias es que te motiva a querer vivirlo. Pero hasta 
que no te animas a vivirlo nunca lo vas a entender, 
porque todo lo que se vive en Soñar Despierto es muy 
mágico, yo diría que es un milagro, es realmente la 
presencia de Dios. Creo que sí es importante que Soñar 
Despierto se de más a conocer para que más personas 
cada día quieran transformar su vida.



Testimonio
P15

Tengo muchas historias que podría contar. Por ejemplo
Angelica Rocha es una niña huérfana de su papá, la
mamá estaba en la carcel y ella toda la vida soñó con
tener una bicicleta y fue lo mejor de su vida cuando se la
regalaron en Soñar Despierto. Sarita Gonzalez también es
una niña que siempre recuerda que alguien la ama en
Soñar Despierto. Cuando ella participó, su papá estaba en
la cárcel, ella tenía un luto muy fuerte en su corazón. Y el
sentir que cada 15 dias había un voluntario esperándola
con quien podía compartir, que la escuchaba, que la
amaba pues fue muy importante para ella. Valoramos
mucho el trabajo persona a persona, esto genera un
cambio muy lindo en la vida de los niños. Todos mis
niños hablan, dicen y recuerdan a pesar de que ya estén
grandes. Por ejemplo Angelica ya tiene 15 años pero
recuerda con mucho amor y vive marcada por lo que
hizo Soñar Despierto en su vida. Todos tienen testimonios 
e historias muy bonitas que contar. Yo doy muchas
gracias a todo el equipo de Soñar Despierto, que Diterios
en cuenta. s niños al pasar por Soñar Despierto realmente
se transforman, adquieren confianza, eso hace toda la
diferencia. experiencias de Soñar Despierto, han
cambiado por completo y han enfocado su vida al
servicio de Dios y de los demás. o así que es la razón por
la que continúo. untario de







CATEGORÍAS
Nombre Completo Programa

Juan Pablo Pantoja Ruíz Amigos Para Siempre

Isabela Franco Cuéntame Tu Sueño

Gabriela Rodríguez Laín Vico Valores

MATRIZ SISTEMATIZACIÓN PREGUNTAS CUALITATIVAS ENCUESTA A VOLUNTARIOS



Alejandra López Sanmiguel Cuéntame Tu Sueño

Catalina Parra Hoyos Cuéntame Tu Sueño

Valentina Marin Vagones de Sonrisas

María Lucía Cáceres Cuéntame Tu Sueño

Maria Caballero Amigos Para Siempre, Vagones de Sonrisas



Natalia Bonnet Amigos Para Siempre, Cuéntame Tu Sueño

Valentina Rojas Castro Vico Valores

Mariana valencia Contagia Alegría



Fedeerico Hernández Sastoque Amigos Para Siempre, Cuéntame Tu Sueño

Ana María Ceballos  Vagones de Sonrisas

Laura Campo Vagones de Sonrisas

Carolina Padilla Amigos Para Siempre



Laura Andrea Cavallo Tamayo Vagones de Sonrisas

Maria Fernanda De Brigard Garnica Amigos Para Siempre

Susana Linares Vagones de Sonrisas



Natalia Millan Vargas Cuéntame Tu Sueño

Juan Antonio Umaña Malo Vagones de Sonrisas

Maria Camila Medina Cuervo Amigos Para Siempre



Camilo Ortega Amigos Para Siempre, Cuéntame Tu Sueño, Vagones de 
Sonrisas, Contagia Alegría

María José Sánchez Amigos Para Siempre

Sergio Ramírez Manzano Vico Valores



Veronica Posada Amigos Para Siempre, Cuéntame Tu Sueño

Ana María Ceballos  Vagones de Sonrisas

Lina Marín Amórtegui Vico Valores



Dominikka Karakalpakis Amigos Para Siempre, Cuéntame Tu Sueño

Maria Jose Salcedo Amigos Para Siempre

María Camila Salcedo Amigos Para Siempre

Karina Martinez Amigos Para Siempre

Mariana  Garzon Vigoya Cuéntame Tu Sueño



Maria del Pilar Marmolejo Molina Vico Valores

Mariana Gaviria Londoño Contagia Alegría



Daniela Arbelaez Amigos Para Siempre

Oscar Andres Pinzón Contagia Alegría

Linda María Arévalo Zaher Amigos Para Siempre, Vico Valores, Cuéntame Tu Sueño

Valeria Scotti Vico Valores

Valeria Barrera Vico Valores

Andrés Felipe Peña Cuéntame Tu Sueño

Sofia Forero Moreno Vico Valores



Daniela Arredondo Vico Valores, Cuéntame Tu Sueño

Paola Santamaria Vico Valores

María José Valencia Amigos Para Siempre

Santiago Pelaez Martínez Vico Valores

Isabela Osorio Molina Amigos Para Siempre, Vagones de Sonrisas

Pablo Borda Amigos Para Siempre



María Raymond Vico Valores

Ana María Lozano Vico Valores

Jose Manuel Clavijo Vico Valores

Jan Diego Moreno Vico Valores

Nelson Gomez Santamaria Amigos Para Siempre

Nathalia Karolina Reyes Rodriguez Vico Valores

María Cecilia García Gutiérrez Vico Valores, Vagones de Sonrisas



Evlyn Taleb Vagones de Sonrisas

Natalia Romero Arévalo Amigos Para Siempre



Laura Romero Amigos Para Siempre

Felipe Arango Vico Valores

Andres mauricio jimenez Vico Valores

Juan Camilo Garcia Olarte Amigos Para Siempre

Juan Alejandro Vargas Amigos Para Siempre



María Alejandra Kiuhan Amigos Para Siempre

Santiago Álvarez Amigos Para Siempre

Mariana Cancino Amigos Para Siempre, Vico Valores

Liliana París Vico Valores



Valeria Libbos Otero Cuéntame Tu Sueño, Vagones de Sonrisas

Andres mauricio jimenez Vico Valores

Mariana Segura Cuéntame Tu Sueño, Vagones de Sonrisas



Sebastián Saravia Vico Valores

Viviana Jaramillo Gómez Vico Valores

Alvaro Carranque Vico Valores

Natalia Romero Arévalo Amigos Para Siempre

María Alejandra Abril Amigos Para Siempre, Vagones de Sonrisas



Natalia Becerra Amigos Para Siempre

Maria Alejandra Gomez Vico Valores

Maria Jose Quintero Cuéntame Tu Sueño

Oscar Andres Pinzón Contagia Alegría



Camila Salazar Cuéntame Tu Sueño

Mariana Rachid Amigos Para Siempre, Cuéntame Tu Sueño

Camila Ojeda Vico Valores

Juliana Suárez Amigos Para Siempre, Vico Valores



Lina Sanabria Amigos Para Siempre

Maye Lopez Wilches Contagia Alegría

Armando Martinez Cuéntame Tu Sueño

Manuela Del Valle Cuéntame Tu Sueño

Maria Camila Duran Vico Valores, Cuéntame Tu Sueño



Laura Torres Vico Valores

Catalina Ortiz Vagones de Sonrisas

Camilo Andres Suarez Vico Valores, Cuéntame Tu Sueño, Vagones de Sonrisas

Maria Camila Cifuentes Amigos Para Siempre



Andrea Arenas Amigos Para Siempre, Contagia Alegría

Laura Sofia malagon Vico Valores, Contagia Alegría

Lucía Marín Vico Valores, Cuéntame Tu Sueño



Gabriela Gómez Santamaria Amigos Para Siempre

Paula Andrea Cárdenas Camacho Cuéntame Tu Sueño



¿ Cuál consideras que es la misión principal del programa que 
perteneces o perteneciste?

Fomentar valores cívicos de cooperación entre niños y voluntarios, 
permitiendo un acercamiento entre personas que se han formado y 
fomrarán en ambientes my dferentes como consecuencia de la 
desigualdad nacional. 

Crear experiencias que acerquen a los niños y voluntarios a Dios, es 
un programa que le devuelve la esperanza a niños con 
enfermedades terminales, donde pueden vivir experiencias que los 
saca de su realidad donde solo existe la enfermedad y les recuerda a 
todos la importancia de vivir la infancia llena de alegría 

Enseñar a los niños valores para que con estos puedan construir un 
mejor futuro para ellos mismos y para las personas a su alrededor. 
También crear consciencia en los voluntarios que trabajan en el 
programa acerca de las oportunidades que cada uno tiene en la 
vida. Por último, personalmente es una herramienta para acercarse a 
Dios a través del servicio y de hacer el bien al otro. 

MATRIZ SISTEMATIZACIÓN PREGUNTAS CUALITATIVAS ENCUESTA A VOLUNTARIOS



La misión es concientizar tanto a niños como voluntarios de que vale 
la pena soñar y hacer que cada día cuente, dar lo mejor de sí mismo 
para hacer a otros felices

Devolver la esperanza a niños con enfermedades terminales y llevar 
los corazones de los jovenes a Dios

Mostrarle a los niños que con trabajo y esfuerzo pueden alcanzar las 
metas que tienen a futuro ademas de mostrarle a los voluntarios el 
camino al cielo mediante los niños 

Transformar las almas de los voluntarios a través de niños con 
enfermedades y los sueños de ellos. 

Darle alegria a los niños, apoyo, sonrisas, un amigo para siempre y 
acercar almas a dios tanto de voluntarios como niños y también el 
staff 



Al pertenecer a dos programas diferentes, entendí dos misiones 
diferentes. El primero amigos para siempre, su misión principal es 
hacer del voluntario un ejemplo a seguir para los niños y que ellos 
generen un deseo de ser como ellos queriendo luchar por salir 
adelante más allá den las adversidades, todo esto a través de un 
vínculo de amistad. Cuéntame tu sueño es más sencilla de explicar 
pero más difícil de llevar a cabo. Es la santificación en medio de la 
enfermedad y hacer de ella lo menos tedioso posible. 

Poder educar e inculcar valores a niños en condiciones de 
vulnerabilidad, que posiblemente en el ambiente que se desarrollan 
no vean un ejemplo claro de los valores básicos 

La misión principal es, sin duda alguna, contagiar realmente a la 
gente de alegria. No solo una alegria pasajera, sino duradera que de 
alguna manera cambie sus vidas para que cambien más vidas. 



Formar mediante el amor y el ejemplo. No solo del voluntario al niño 
sino entre todos los lazos y relaciones que se pueden crear en el 
programa.

Es compartir felicidad en diferentes escenarios 

Mostrarle a los niños que hay una manera diferente de hacer las 
cosas,que sus sueños son importantes y valiosos y deben cumplirse 
a través del trabajo duro y la disciplina

Creo que en el desarrollo de un niño son fundamentales los vínculos 
que genera con las personas a su alrededor. De esto depende en 
gran medida su interacción con su entorno y, por ende, los patrones 
comportamentales que empieza a asumir y las decisiones que 
Empieza a tomar. Por lo general, podría asumirse que esos vínculos 
de apego se generan con los familiares, pero desafortunadamente 
en nuestro país la realidad es otra. Nos encontramos con una 
realidad en la que la pobreza extrema nubla las interacciones de las 
personas con sus familiares.  De esta manera, creo que el programa 
de amigos para siempre tiene como misión darle a los niños de 
escasos recursos la posibilidad de generar estas interacciones y 
vínculos con el fin de afianzar su seguridad en sí mismos, sus 
valores, los rasgos de su personalidad y las aspiraciones y sueños 



Prevenir y/o reducir la deserción escolar

Brindarle ratos fuera de la rutina diaria a los niños de bajos recursos.

Enseñarle a los niños sobre el amor propio por medio de la salud, la 
educación y los valores 



la misión de cuéntame tu sueño, es realmente hacer un 
acompañamiento real de empatía y amor entre El Niño y el voluntario 
para lograr el sueño más grande que es el cielo. 

Mostrarle a los niños que pueden hacer muchas cosas, pero deben 
tener compromiso. Basicamente deben poder ir más allá de la 
situación en la que se encuentran, y pueden ser lo que ellos quieran 
ser. 

Entender el valor de una amistad a fondo,  a traves de la cual el niño 
aprende sobre valores, virtudes, buenos compartamientos y conoce a 
Dios a traves de una amistad y entiendoq ue su amigo pra siempre 
es él. Poder brindarle al niño un ejemplo a seguir a traves de una 
amistad y asi cambiar su perpectiva, actitudes y anehelos. Además le 
brinda a los joevens voluntarios experencias de impcato que cambian 
puntos de vistas, los vuelves nobles, humildes y agradecidos y asi se 
acercan a Dios.



APS: alejar a los niños de su ambiente y acercarlos a lugares que 
quizá nunca conocerían. De igual manera encontrar en su ‘amigo 
para siempre’ una persona en quien confiar, una persona que 
pudieran amar y una persona que los hiciera sentir amados.  Creo 
que esa es la misión de cualquier programa amar y sentirse amado! Y 
el voluntario ver en su amigo pra siempre un regalo, un regalo que lo 
lleva a que su forma de amar y su gratitud aumenten. 

Generar un vínculo de amor y amistad verdadero, donde a través del 
ciclo aprendan, se diviertan,  sean felices y vivan un amor verdadero

Creo que la misión principal de Vico Valores es enseñarle valores 
básicos a niños que no han tenido la oportunidad de aprenderlos ya 
que crecieron en entornos que no los favorecían. Dicho esto, creo 
que Vico busca darle herramientas a los niños para que sean ellos 
los que cambien su entorno.



Hoy en día he entendido muchas más cosas y puedo decir con 
certeza que Soñar Despierto es un medio para llevar almas a Dios, 
buscando que los voluntarios experimenten Su amor a través de los 
niños y encuentren el sentido de su vida en poner sus talentos, 
dones y hasta su condición socioeconómica, al servicio de los demás. 
Sin embargo, recién entré y en el primer programa en el que estuve, 
que fue APS, pensaba que su misión principal era dar a los niños, a 
través de sus voluntarios, un ejemplo de esperanza frente a la 
realidad dura que los enmarcaba, dándoles la oportunidad de tener 
un modelo a seguir con valores que pudiera sembrar en ellos una 
semilla hacia un futuro diferente. Una vez entré a CTS, un año y 
medio después, entendí más el valor del alma de los voluntarios y vi 
la transformación de varios de ellos hacia una vida más construida en 
torno al servicio. Por su lado, pensaba que la misión principal de CTS 
era dar a los niños esperanza hacia un mundo por fuera de su 
enfermedad, así como permitirles experimentar una inmensa felicidad 
durante su paso por la tierra, que creo que todos merecemos y que 
los podría acercar un poquito más al cielo estando aún en la tierra.

Es compartir felicidad en diferentes escenarios 

Creo que la misión principal de Vico Valores, es mostrarle tanto a 
niños como voluntarios que la familia va más allá de la sangre y que 
el amor lo podemos encontrar en las personas que nos rodean. Vico 
nos enseña a todos que el amor no tiene límites y que siempre 
podemos aprender a querer mejor. 



Amigos para siempre para mi, busca demostrar que por medio de una 
amistad tanto los niños como los voluntarios puedes conocer el 
verdadero amor y ver a Dios en cada pequeño detalle. Niños que 
viven realidades muy duras logran ser felices y conocer personitas 
que les dan ese amor que muchas veces no tienen en casa y 
voluntarios logran salir de su burbuja, conocer nuevas realidades y 
empezar a querer cambiarlas por amor a sus niños.

Yo considero que la misión principal de amigos para siempre es 
mostrarle a los niños que viven en condicionen difíciles  y a los 
voluntarios que si se pueden cumplir los sueños, que se puede 
cambiar el mundo con nuestras pequeñas o grandes acciones y que 
las grandes y buenas amistades te ayudan a crecer en el camino.

La misión principal de APS es llevar almas al cielo a través de una 
amistad que va mucho más allá de un vínculo emocional, sino que 
trasciende y te acerca a Dios. 

Crear un vínculo de amistad y amor entre el niño y el voluntario que 
permanece intacto en el tiempo. 

Es sacar de la vida habitual a los niños con su enfermedad y 
cumplirles los sueños 



Crear comunidad, formar en valores, dar ejemplo aplicando los 
valores que estos niños no conocen en sus hogares por las 
diferentes situaciones que afrontan, mostrar a Dios detrás de cada 
acto. 

La misión de Contagia Alegría es darle esperanza y devolverles la 
Alegría a las personas que se encuentran más solas y vulnerables a 
través del arte clown y la risoterapia, para que así se sientan amados 
y acompañados por Cristo. 



Crear vínculos por y para Dios 

Trasmitir a dios por medio de la sonrisa 

La misión principal de Cuéntame Tu Sueño es acercar a Dios las 
almas de los voluntarios mediante actos de amor y cariño a niños con 
discapacidades y enfermedades terminales, además de cumplirles 
sus sueños. 

Enseñar valores

Enseñar valores 

Al ser un apostolado siento que esta presente siempre mostrar el 
testimonio de Dios. Para mi la misión de cuéntame tú sueño es sentir, 
compartir y no parar de dar amor. Es a partir del amor, siendo este la 
fuerza del programa, dar felicidad a través de sueños.

Enseñarle los valores a los niños para que el día de mañana puedan 
implementarlos en su diario vivir.



Vico valores creo que la misión principal es mostrarle a los niños que 
no han tenido una educación adecuada, que igual se puede ser un 
ser humano lleno de valores y de moral, sin importar el ambiente en 
el que se mueven y en el que están creciendo. En cuanto cuéntame 
tu sueño, creo que es darles un momento de felicidad a los niños 
que están viviendo momentos muy difíciles debido a sus 
enfermedades, mostrarles que así están en esos momentos difíciles 
igual son niños y deberían tener una infancia feliz y llena de alegría. 

Enseñarle valores a los niños 

Tener un vínculo muy fuerte con el niño o niña y ser un escape para 
ellos

Enseñar valores mediante juegos y tallleres a niños de escasos 
recursos de Bogotá. Concientizar a los voluntarios de la importancia 
que es es hacer el bien para ser felices.

Crear amistades para toda la vida, dejar una huella personal en el 
corazón de un niño y un voluntario, llevando amor.

Llevar almas a Dios por medio del vínculo que genera la amistad.



Darle la oportunidad a los niños de aprender algo que para muchos 
es normal como ser honesto, ser amable, etc. Además, lo aprenden 
junto a gente que, eventualmente, se vuelven su pequeña familia 

Inculcar valores a los niños que son el futuro del país

Enseñarle a los niños valores sobre la importancia de valores para su 
vida cotidiana

Formar a los niños en valores 

generar una relación de amistad para buscar una transcendencia en 
nuestras vidas. 

Darle La importancia que deben tener los valores en cada comunidad 

Estaba en 2. Vico y Vagones. Ambos fueron diferente porque en uno 
se encargaba de enseñar valores y virtudes por medio de la 
educación experiencial y la otra era apoyar y dar a los niños la 
oportunidad de darles una  mano con visitas de odontología, 
médicos o apoyándolos con sus útiles escolares.



Brindarle la oportunidad a los niños de tener nuevos conocimientos 
en él área de la salud, aprender y llevar a Dios en todas las cosas y 
divertirse al lado De Dios.

La misión principal de APS es entender el valor de la amistad en la 
vida de las personas y como un amigo puede cambiar tu vida para 
siempre de forma positiva no necesariamente con acciones gigantes 
sino con lo que esté en sus manos y salga de su corazón. Es 
entender ese significado tan importante que tiene la amistad, ver por 
qué es uno de los mayores regalos que nos da Dios y la vida y volver 
a ser niños otra vez, porque ellos son quienes más claro que tener 
un amigo es tenerlo todo. 



La misión de amigos para siempre cumple con la misión de Soñar 
Despierto de acercar a las personas a Dios y de permitirnos a todos 
ver a Dios en nuestra vida cotidiana y en nuestra vida de una forma 
diferente. Pero además su misión es brindarle a niños de escasos 
recursos que viven en situaciones muy difíciles un espacio diferente 
donde puedan así sea por poco tiempo salir de esas realidades y 
darse la oportunidad de vivir experiencias increíbles que los van a 
formar como personas en valores, que los van a hacer muy felices y 
de cierta forma que les van a dar esa esperanza en que se puede 
confiar en otro, que la gente tiene buenas intenciones y que 
podemos luchar para construir un mundo mejor de la mano de las 
personas que queremos y sobretodo de la mano de Dios. La misión 
de Amigos Para Siempre es reformar corazones de niños del mundo 
dándoles una persona muy especial en su vida que nunca van a 
olvidar y actividades que les van a enseñar diferentes cosas para 
que crezcan como personas y de ahí lograr un cambio.

Llevar valores a los niños y transformar la vida del voluntario

Fomentar valores en los niños, fomentando un cambio en una 
generación compleja brindándoles herramientas para cambiar la 
sociedad (amor, como herramienta de cambio)

Cambiar la cotidianidad de los niños 

Crear vínculos muy fuertes en este caso como el de la amistad para 
cualquier persona, en este caso niños con problemas en sus vidas.



Enseñarles a los niños que en adulto también puede ser tu amigo 

Dar momentos de felicidad y aprendizaje a los niños de escasos 
recursos, alejarlos de la realidad por un rato.

De amigos para siempre, la misión principal seguramente es dejarnos 
impactar por el amor De Dios, el cual es reflejado en cada uno de 
esos niños.
La misión de Vico Valores llega a impactar en gran magnitud al 
voluntario y al niño. El Niño termina el ciclo aprendiendo cómo seguir 
un modelo de vida el cual se rige en valores enseñados mediante 
actividades lúdicas, y el voluntario de una manera similar a la de 
Amigos Para siempre, se deja llenar del reflejo De Dios que hay en 
cada uno de los niños de cada fundación aprendiendo así mismo de 
los niños, lo que es la sencillez, la verdadera felicidad y la verdadera 
conexión desinteresada con Dios.

En Vico la misión principal es acompañar el proceso formativo en 
valores de niños en situaciones de vulnerabilidad, para que así la 
relación (tanto de niños como de voluntarios)  consigo mismos, su 
entorno y su realidad sea mejor. Esto se realiza a través del vínculo 
con los voluntarios, quienes también se transforman y desde sus 
reflexiones y vivencias se acercan a las realidades no tan cercanas a 
ellos. 



Llevar alegría y amor a esos niños que muchas veces en sus 
hogares no lo pueden tener.

Fomentar valores en los niños, fomentando un cambio en una 
generación compleja brindándoles herramientas para cambiar la 
sociedad (amor, como herramienta de cambio)

De Cuentame tu Sueño la misión para con los niños pensaría que es 
un acompañamiento cercano tanto como a los niños que están 
viviendo la enfermedad como a los papas que también viven con ella, 
por otro lado la mision para con las personas que trabajan en él 
programan es cambiar la vida del voluntario al acercarlo a estas 
realidades, para que a través de este testimonio puedan llegar a 
tener un impacto positivo en El Niño y su familia y a través de estos 
contactos puedan descubrir el rostro y el amor de Dios a través del 
sufrimiento 
En cuanto a Vagones de Sonrisas, la misión para con los niños es 
Lograr ayudarles a comprender la importancia de la educación 
integral que reciben en sus escuelas, poder tener el impacto 
necesario para que los niños sean conscientes de lo importante que 
es el poner atención a sus clases pero a su vez la importancia de 
una buena higiene y salud física, Por otro lado considero que la 
misión para con los voluntarios es, primero lograr cerrar esa brecha 
social que existe y segundo poder acercarlos un poco más hacia el 
amor (Dios) al servicio y la importancia de darse a los demás sin 
querer recibir nada cambio 



Formar en valores, algo de lo cual carece nuestra sociedad, 
actualmente; además de sacar de la cruel realidad a muchos niños y 
darles un rato de alegría y esperanza.

Enseñar los valores de la vida cotidiana por medio de actividades 
para mejorar la sociedad por medio de los niños

Formar a niños en valores cristianos para que influyan positivamente 
en su entorno y familia

La misión principal de APS es entender el valor de la amistad en la 
vida de las personas y como un amigo puede cambiar tu vida para 
siempre de forma positiva no necesariamente con acciones gigantes 
sino con lo que esté en sus manos y salga de su corazón. Es 
entender ese significado tan importante que tiene la amistad, ver por 
qué es uno de los mayores regalos que nos da Dios y la vida y volver 
a ser niños otra vez, porque ellos son quienes más claro que tener 
un amigo es tenerlo todo. 

Darles a los niños un espacio de recreación y distracción de lo que 
les toca vivir diariamente, mientras se les inculca valores y 
aprendizajes que pueden ser para la vida. 



Hacer felices a los niños, enseñándoles valores por medio de 
actividades 

La formación e inculcación de valores a niños de escasos recursos a 
través de talleres dinámicos

Cumplir sueños y hacer felices a los niños con enfermedades 
terminales

Trasmitir a dios por medio de la sonrisa 



Llenar de esperanza y amor a los niños con los que trabajamos y 
como efecto colateral a los voluntarios. 

Tanto para amigos para siempre como para cuéntame tu sueño 
considero que la misión principal es brindarle a niños de escasos 
recursos la oportunidad de vivir experiencias que los hagan mejores 
personas, llevándolos a conocer la verdad y motivándolos a dar 
siempre lo mejor y hacer lo correcto.

Educar a niños en valores a través del juego 

Pienso que tanto APS como VV tienen esa fachada de "servicio 
social", APS a través de crear un vínculo y VV a través de la 
formación en valores, todo alrededor de la diversión. Pero pienso que 
más allá de eso, aunque es MUY difícil de hacer, llevar el mensaje de 
Dios es la finalidad real. Los voluntarios siendo un ejemplo para los 
niños de que ese camino vale la pena, aún más teniendo en cuenta 
que los niños, sobre todo en APS, eran de barrios muy pobres y 
donde se veía mucha violencia en la que ellos estaban envueltos 
desde pequeños. Ahora, pienso que todo termina siendo una excusa 
y la verdadera misión de los programas es del equipo de staff con los 
voluntarios, ¿cómo hacerles darse cuenta que el Staff está en 
realidad tratando de mostrar a Dios? 



Demostrar la importancia de la amistad y el poder que puede llegar a 
tener 

Contagiar alegria en los momentos más difíciles, de desaliento como 
lo es una enfermedad sacando el Niño interior inocente y feliz que 
vive dentro de cada uno.

Principalmente estuve en los Macroeventos. Creo que la misión 
principal era llevar la alegría de la Navidad a niños en condiciones 
vulnerables. Creo que lo más lindo de Cartas la Niño Dios es leer lo 
que realmente quieren de acuerdo a las condiciones sociales en las 
que viven. 

Consideró que la misión principal del programa al que pertenezco es 
poder alegrar a un niño sin importar su condición y demostrarles otra 
perspectiva de cómo los otros los ven, además de demostrarles qué 
hay personas a las cuales les importan y los quieren.

Formar a niños de poblaciones vulnerables en valores a partir de la 
diversión 



Enseñarle valores a niños de una manera divertida para que los 
pongan en practica
Brindarle a los niños las herramientas para alcanzar una educación 
integral.

Creo que Vico y Vagones tienen una mision muy similar, y es formar 
en valores a niños de escasos recursos, con el añadido que 
Vagones busca formarlos también en temas de salud. Cuéntame 
tiene un propósito diferente, y es apoyar y dar alegría a niños en 
condiciones de salud adversas. Los tres programas, y me atrevo a 
decir que todos, tienen una mision transversal y es formar tambien a 
los voluntarios para que potencien sus habilidades y sean capaces 
de entender el entorno en que vivimos, para inspirarlos a trabajar por 
un mejor mundo desde sus respectivas disciplinas.

Lograr hacer feliz a un niño o niña con tu amistad. Enseñarle cosas 
de la vida, hacerlo reír, escucharlo y apoyarlo. 



En el caso de contagia alegría, sería tocar almas de una manera 
diferente a través de algo tan sencillo como una sonrisa 

La misión principal de Contagia Alegría es bien, cómo lo dice el 
nombre: contagiar Alegría. Pero exactamente. ¿Cuál Alegría ? Pues 
la Alegría de llevar a Jesús en nuestros corazones, la Alegría de 
Jesús resucitado, de un amor verdadero que se entrega por 
nosotros, la Alegría de saber que algún día llegaremos al cielo. Por 
eso, llevamos sonrisas a cada enfermo, médico, enfermera y familiar, 
para que en medio del sufrimiento se viva la Alegría de ser hijos de 
Dios y te tener la esperanza de que algún día nos reuniremos con Él. 

Como la sigla de su nombre lo indica. La principal misión de VICO es 
fomentar Valores Integrales COmunitarios tanto en los niños como en 
los voluntarios y miembros del staff. 



Conectar la realidad de jóvenes en condiciones privilegiadas y niños 
de escasos recursos para que compartiendo aquellos puntos en 
común como lo puede ser una amistad, se cierre la brecha social tan 
marcada que existe entre estas dos realidades. Y al mismo tiempo, 
concientizar al joven de una realidad diferente a la suya y a la 
necesidad inminente de su aporte a la sociedad. Y de la misma 
forma, mostrar un referente positivo (el joven voluntario) en las 
aspiraciones de los niños que viven en entornos hostiles y 
desesperanzadores. 

Brindar apoyo y acompañamiento a los niños de enfermedades 
terminales en todo su proceso. En pocas palabras, brindarles lo mejor 
y hacerlos felices, mejorándoles su calidad de vida. 



¿ En qué medida Soñar Despierto se diferencia de 
otros voluntariados u organizaciones sin ánimo de 
lucro?

Sinceramente es mi único acercamiento al 
voluntariado. A pesar de ello, siento que el 
componente humano y la organización autónoma de 
gente joven paara gente joven es un baluarte del 
voluntariado. 

Soñar Despierto se diferencia de otras organizaciones 
porque no busca hacer servicio social aisladamente, le 
da a los voluntarios una experiencia integral donde 
ellos crecen personalmente a través de una vivencia 
católica que le da un sentido espiritual al servicio 

Porque no lo considero un voluntariado, lo considero 
una manera de llegar al cielo de una manera que está 
al alcance de nosotros. 

MATRIZ SISTEMATIZACIÓN PREGUNTAS CUALITATIVAS ENCUESTA A VOLUNTARIOS



Involucra a Dios y eso ya lo hace totalmente diferente

Es un apostolado en el que cada acción, día, 
actividad y palabra son para servir a Dios no solo un 
voluntariado en el que el día en el que se trabaja se 
es un voluntario y de resto no se hace nada más.

Porque es un voluntariado que ademas de ayudar a 
las personas es mas trascendental, busca acercar las 
almas a la verdadera felicidad y al cielo

Soñar despierto NO es un voluntariado, es un 
apostolado y eso lo hace diferente  

Que el centro de todo es Dios. Todo lo que hacemos 
en SD es por Dios y para Dios



Que intenta acercar almas a Dios trasciende lo terrenal. 

En tener como centro la misión de querer no solo 
transformar la vida de los niños si no en querer acercar 
almas a Dios (tanto las de los voluntarios como la de 
los niños) 

Soñar despierto de diferencia en qué no se queda 
solamente en ayudar a las personas por evento, sino 
dejar una huella y un aprendizaje en la vida de las 
personas a las que intervenimos y a los mismos 
voluntarios. 



Lo que siempre hará lindo un voluntariado es el amor 
y la disposición a servir de las personas, estuve desde 
el segundo ciclo de Amigos Para Siempre y ayudé en 
la creación de otros programas, todo este proceso de 
crecimiento personal y de los programas fue de la 
mano de un grupo de amigos que a su vez fueron 
trayendo más amigos. Hay pocas cosas más sinceras 
y llenas de amor que una amistad y, en mi opinión, 
estos programas fueron creados son bajo esos valores.

No solo se preocupa porque ayudes a otros sino te 
permite crecer personal y espiritualmente 

Se busca sembrar una semilla en los corazones de la 
gente con la que se trabaja,no es sólo ir y hacer que 
los niños pasen un buen rato sino que se busca un 
cambio real y duradero

Yo creo que esta es una organización muy completa, 
que no tiene únicamente la parte De Dios, o solo la 
parte de diversión, o solo la parte de la reflexión, o 
solo la parte de construir país, si no que logra articular 
las tres y aporta mucho valor tanto a los niños que 
participan como a los jóvenes que, conscientemente, 
se involucran en la organización. 



Considero que soñar despierto resalta por el hecho de 
que todos los que hacen parte de este son jóvenes. 
El hecho de ser jóvenes nos permite no sólo aprender 
a ayudar a los demás pero aprender acerca de 
nosotros y nuestro proyecto de vida.

Depronto por el enfoque catolico. Pero se me hace 
muy similar a los demás. 

Yo siento que soñar despierto es un voluntariado que 
trasciende en cuanto no se encarga simplemente de 
ayudar a los que necesitan sino de enseñar y 
compartir. Es una experiencia en la cual los 
voluntarios, el staff y los niños dan y reciben por igual.



Soñar despierto se diferencia de otras organizaciones 
por de verdad enfocarse en la persona, por dar un 
acompañamiento espiritual y entender el por qué de la 
pobreza y el daño que vemos en lo niños y muchas 
veces en nuestro hogares. Dirigir todo eso “malo” en 
algo positivo y en un cambio desde nosotros mismos ( 
los voluntarios ) a trasmitirlo a los niños. Encontrar una 
felicidad absoluta, ver el amor de Dios y la importancia 
que tiene cada persona en la sociedad. 
Nos diferenciamos por no ser asistencialistas. Nos 
enfocamos en el proceso de sanción que están 
haciendo los niños y voluntarios mediante actividades 
y experiencias de amor.   Queremos brindarles la mejor 
experiencia para que no sea algo pasajero de un 
evento y ya, queremos que esa experiencia de amor 
que hacemos en soñar despierto no se borre nunca 
de los corazones 

Siento que Soñar despierto se diferencia de otros 
voluntariados en la medida en que es más familiar, 
personalmente encontré una familia y tuve una 
experiencia que nunca voy a olvidar. 

Su principal objetivo no es hacer eventos y brindar 
momentos de felicidad, SD tiene un verdadeo 
transfondo de cambiar la realidad a los niños de 
fundación a traves de experencias donde fortalezcan 
valores y busca tambien que sus voluntarios sean 
verdaderos instrumentos para conocer a dios, puede 
cambiar la vida de jovenes entre los 16 a 25 años de 
estratos altos de manera directa.



El amor. Dios es amor. Amor ! 

Teóricamente su principal diferencia es el tener a Dios 
como eje fundamental. Sin embargo, consideró que 
además de tener un acercamiento espiritual vendrá un 
amor verdadero (el mismo Dios) aún cuando no todos 
sean creyentes. Es un espacio muy transparente y 
sincero. 

Las diferencias entre Soñar Despierto y cualquier otro 
voluntariado son gigantes. Para empezar, Soñar 
Despierto no solo se concentra en los niños, sino en 
todas las personas que hacen parte del apostolado. 
Sea staff, voluntarios, directores, Soñar Despierto 
busca transformar la vida de todas las personas que 
hacen parte del apostolado. Dicho esto, creo que la 
mayor diferencia que tiene este apostolado con otros 
voluntariados es la trascendencia. En cada evento 
hay una reflexión que está dirigida no solo para los 
niños, sino para los voluntarios y demás personas que 
hacen parte del apostolado, y busca que estas 
reflexiones trasciendan a todos.



Creo que SD se diferencia de otros voluntariados 
porque busca transformar el alma de los niños y de los 
voluntarios, más allá de promover espacios de 
esparcimiento o de mero asistencialismo. Creo que el 
'mindset' que tenemos dentro de SD, en donde somos 
conscientes de que constantemente tenemos la 
responsabilidad de estar sembrando semillas y siendo 
testimonio de algo superior a nosotros mismos, hace 
que SD tenga un sentido de trascendencia que lo 
debería caracterizar.

No solo se preocupa porque ayudes a otros sino te 
permite crecer personal y espiritualmente 

La diferencia más grande para mí, es que toda la 
misión de Soñar Despierto se basa en el amor y el 
servicio, en vernos a todos como una fuente de 
bondad y gracia.



Siento que todos los voluntariados son divinos y he 
estado en varios pero soñar despierto hace la 
diferencia en querer ir más allá de la ayuda material, 
en querer tocar corazones y transformar vidas de 
niños, voluntarios, staff. Me acuerdo mucho de una 
formación donde nos dijeron: lo material cualquier rico 
se los puede dar, pero tocar un corazón y dejar huella 
no cualquiera lo puede hacer.

Soñar despierto se diferencia de otros voluntariados u 
organizaciones en la medida en que se busca 
trascender en la vida de los niños, voluntarios y 
equipos directivos. La misión es lograr que con cada 
evento se aprenda y ese aprendizaje que se da por 
medio del servicio transforme la vida de la persona, 
convirtiéndose en un ejemplo positivo de una persona 
integra y líder en la sociedad. Siempre llevando a Dios 
en el corazón. Busca también que las personas 
conozcan el amor de Dios.

Transmitir a Dios a través de las acciones y no las 
palabras.

Nuestros staffs hacen la diferencia y el énfasis que se 
hace en torno a la religión y el servicio en cada evento 

En su enfoque en los valores y en el servicio a los 
demás 



Que cada actividad que se planea y se realiza con los 
niños se hace para acercarnos nosotros como 
voluntarios y acercar a cada niño a Dios, buscamos 
hacer un cambio a futuro en nuestras vidas y en las 
de cada niño con el que compartimos, no solo 
buscamos sacarlos de su realidad por un par de 
horas, buscamos sembrar en cada corazón

Buscamos ir más allá de sacar una sonrisa, buscamos 
trascender y cambiar vidas siendo instrumentos de 
Cristo. Somos conscientes de que no se puede dar de 
lo que no se tiene en el corazón, por eso nos 
formamos profunda y constantemente y trabajamos en 
nuestra relación íntima con Dios, para así entregar lo 
mejor de nosotros y formar a los lideres del mañana 
desde el amor. Además, nuestro trabajo como 
voluntarios trasciende, no es cuestión de trabajar por 
la sociedad cada sábado, si no todos los días hacer 
algo bueno por los que nos rodean, por cambiar el 
mundo poquito a poquito. 



Soñar despierto más que ser un voluntariado es un 
apostolado, el Reino ha hecho de Soñar algo 
muchísimo más trascendental 

Somos un apostolado, trabajamos para llevar almas al 
cielo

Soñar Despierto es un apostolado que hace parte de 
un movimiento católico llamado el Regnum Christi, por 
ende, el fin último del apostolado es acercar almas a 
Dios. 

Se concentra tanto en el voluntario como en los niños 
de las fundaciones
Los hace más felices de una forma diferente 

El contacto directo con niños, permite presenciar 
cambios y avances de las acciones qué haces, lo 
manejan jóvenes con grandes ideas y mentalidades.

En el acercamiento a Dios



Soñar despierto tiene un encanto mágico, trabajar con 
estos niños que se vuelven casi tus mejores amigos y 
que te enseñan a vivir la vida de una forma diferente, 
te enseñan a ver la vida de una forma más creativa y 
diferente. Es esa emoción con la que levantas cada 
sábado a la 6am para ir a ver reír a esos niños y 
llevarles felicidad. Es algo realmente mágico, te 
enamoras de la vida, te enamoras del servicio y te 
enamoras de Dios y su amor. 

Que somos en verdad una familia 

Soñar despierto si trasciende

Es un trabajo de jóvenes, realmente jóvenes, para 
otros jóvenes aún más jóvenes . Se sueña realmente 
con la felicidad y da sentido de compromiso y amor a 
las personas que trabajan en el .

Todos van porque aman ayudar, todos se divierten y 
son amigos entre sí, es una familia 

Va más allá de un simple entretenimiento.



Soñar despierto tiene “magia” o está lleno de milagros, 
dependiendo de cómo la gente lo quiera ver. Todo 
pasa por una razón y lo que ocurre en este 
apostolado va más allá de egos u orgullo de “yo hice 
esto y debo ser reconocido”, está ligado con el 
genuino sentimiento de querer ayudar. 
Adicionalmente, más allá de un voluntariado, crea 
vínculos entre personas que piensan igual que tú y 
quieres hacer el bien por su país, su comunidad, etc. 

Solo he estado en Soñar Despierto, desconozco otros 
voluntariados 

El trato a los voluntarios 

Si cercanía a Dios y la organización

en que soñar despierto es un apostolado que lleva 
almas al cielo y todo se hace con un propósito, el 
amor.

En qué somos muy apasionados, creativos y nuestro 
enfoque plenamente va de la mano De Dios 

La empatía con los niños. Ese lazo que se ve en 
soñar despierto no se ve en otros voluntariados que 
yo he pertenecido. 



Que Dios está presente en cada uno de los eventos

Para mi no hay nada más especial y lindo que los 
niños. Trabajar con ellos y por ellos ayuda a entender 
de que forma ve un niño el mundo, que percepciones 
tiene acerca de cada situación, por que reacciona 
como reacciona etc. Trabajar con niños es la 
oportunidad de entender por que “el mundo está 
como está”,porque todo lo que le pasa a una persona 
en su niñez repercute en su vida adulta. Lo que marcó 
mi vida al vivir esta experiencia fue como con acciones 
tan pequeñas, que tal vez yo consideraba 
insignificantes, logré transformarnos la vida de un niño 
en muy poco tiempo y ese niño o Niña me enseñó 
mucho de mi y otras cosas. Es una oportunidad en la 
que ambas partes aprenden, construyen un lazo muy 
fuerte, dejan huella en la vida del otro y se acercan a 
Dios de una forma diferente a lo tradicional. Ese 
instante en el que te das cuenta que esas personitas 
que conociste son el mejor regalo que Dios te pudo 
dar en ese momento de tu vida, te sientes 
verdaderamente feliz y afortunado de vivir la magia de 
crecer soñando, esa magia que lastimosamente 
cuando crecemos se va apagando y no debería ser 
así. 



Soñar Despierto mas que un voluntariado o una 
organización es un apostolado. Esto quiere decir que 
si, es un grupo de personas que se unen 
voluntariamente para servir a diferentes comunidades 
pero la diferencia es que esto se hace enseñando y 
transmitiendo el mensaje de Dios a todos los que se 
pueda (voluntarios, niños, familiares de voluntarios y 
de los niños, staff, amigos cercanos de estos, etc.) 
pero sobretodo a los niños que finalmente son los que 
con buenas bases educativas y espirituales son los 
protagonistas de lograr un cambio en el mundo. Como 
dicho anteriormente la misión de Soñar Despierto es 
acercar a las personas a Dios y encontrar a Dios y su 
amor en la vida cotidiana.

El respaldo que tiene en formación y seguimiento del 
RC

Pone a Dios como la base 

En la formación 

Que esto no es un voluntariado, es un apostolado 
guiado por Dios, esto lo hace especial, que Dios guíe 
este proyecto.



Soñar despierto cambia la vida de las personas 
teniando en cuenta lo que es mejor para los ellos. 
Considero que este apostolado trabaja en dejar una 
huella y no solo una experiencia 

Los niños son el futuro y soñar despierto está 
conciente de eso, así que trabaja constantemente en 
su felicidad 

Soñar Despierto busca que tanto niños como 
voluntarios tengan un acercamiento al servicio social, 
brindando ayuda a fundaciones, pero de una manera 
diversa, creativa y divertida. Además del acercamiento 
a la humanidad que se vive en este apostolado, la 
conexión con Dios que se siente en ese lugar es un 
pilar muy importante, y es muy reforzado ya que como 
su nombre lo indica, hace parte de un apostolado.

Soñar Despierto se diferencia desde generar espacios 
reflexivos con los niños, pues las actividades que se 
realizan son más profundas y contextualizadas a las 
experiencias de vida de los niños con quienes se 
trabaja. La reflexión y espiritualidad son el motor 
fundamental del quehacer del apostolado.



Soñar despierto es especial porque pone en el centro 
a Dios.

Pone a Dios como la base 

100%  en que por lo menos en mi experiencia 
personal las personas que trabajaban en este mismo 
cuando tuve la oportunidad de entrar llevaban a Dios 
en su corazón y no necesariamente tenían que hablar 
de Él para que se les notara.  Realmente estas 
personas tuvieron un impacto muy grande en mi vida 
ya que eran personas que estaban orgullosas de 
poder nadar contracorriente y había algo mucho más 
grande que las ayudaba a seguir adelante con este 
plan de vida que habían optado por vivir. 
Es un apostolado que tiene un transfondo católico 
que busca si tratar de afrontar una problemática social 
fuerte pero más que todo trata que por medio de el 
servicio se pueda llegar a un amor mucho más grande 
y se pueda entender que este amor siempre va a 
estar contenido en Dios



El acercamiento y vínculo a Dios.

El la contribución que realiza hacia la sociedad y en 
buscar encontrar a Dios por medio del servicio

Tiene un acompañamiento y apoyo espiritual detrás 
que muy pocos voluntariados tienen

Para mi no hay nada más especial y lindo que los 
niños. Trabajar con ellos y por ellos ayuda a entender 
de que forma ve un niño el mundo, que percepciones 
tiene acerca de cada situación, por que reacciona 
como reacciona etc. Trabajar con niños es la 
oportunidad de entender por que “el mundo está 
como está”,porque todo lo que le pasa a una persona 
en su niñez repercute en su vida adulta. Lo que marcó 
mi vida al vivir esta experiencia fue como con acciones 
tan pequeñas, que tal vez yo consideraba 
insignificantes, logré transformarnos la vida de un niño 
en muy poco tiempo y ese niño o Niña me enseñó 
mucho de mi y otras cosas. Es una oportunidad en la 
que ambas partes aprenden, construyen un lazo muy 
fuerte, dejan huella en la vida del otro y se acercan a 
Dios de una forma diferente a lo tradicional. Ese 
instante en el que te das cuenta que esas personitas 
que conociste son el mejor regalo que Dios te pudo 
dar en ese momento de tu vida, te sientes 
verdaderamente feliz y afortunado de vivir la magia de 
crecer soñando, esa magia que lastimosamente 
cuando crecemos se va apagando y no debería ser 
así. 

Intenta crear un vínculo fuerte entre voluntarios y niños



Que no solo involucra a los niños con los que se 
trabaja, los voluntarios y staffs aprenden muchas 
cosas de los niños y por ambas partes se llega a tener 
una mejor relación con Dios 

En el amor, entrega y energía con el cual todos los 
que hacemos parte del programa entregamos a los 
niños

Unión de sus voluntarios, amor por lo que se hace, 
variedad de programas 

Somos un apostolado, trabajamos para llevar almas al 
cielo



Busca apelar mucho más al sentimiento y a la 
espiritualidad que otros voluntariados. El enfoque son 
los voluntarios y no los niños como tal, aunque entre 
mejor la pasen los niños, mejor la pasan los 
voluntarios. 

A diferencia de otros voluntariados, soñar despierto 
siempre ha buscado trascender, no quedarse 
únicamente en lo material que aunque es importante, 
estos niños necesitan de mucho amor y sobretodo de 
personas que los motiven y los llenen de esperanza 
para enfrentar el mundo que tienen frente a ellos 
siendo cada vez mejores personas que triunfen 
viviendo en la honestidad y en el amor.

muy Pocos voluntariados toman como eje central la 
juventud

El componente de "caridad". La verdadera caridad 
hace que SD sea un apostolado que, como su 
nombre lo dice, nos convierte en apóstoles. Así que 
creo que en una sola palabra, la diferencia es Dios. 
Muchas veces llegaba gente que solo quería hacer x 
servicio social pero no estaba dispuesta a involucrarse 
en el RC, al menos de a poquitos, y siempre pensé 
que para esas personas había otros voluntariados 
más apropiados. (aprovecho para decir que, con 
respecto a eso, las cabezas muchas veces preferían 
tener grupos grandes y crecer en cantidad y dejaban 
que eso pasara, en vez de exigir un poco más para 
que hubiera mucha más calidad y el mensaje no se 
perdiera)



Muestra la verdadera improntancia de la fe y de luchar 
por los
Sueños 

La principal diferencia es que es un apostolado, de 
esta manera no solo busca ayudar de manera física y 
material sino que busca dejar una huella y realizar un 
cambio más trascendental alimentando espiritualmente 
cada persona que hace parte de este apostolado, 
tanto voluntarios como niños.

En que tiene un respaldo que puede realmente 
transformar la vida de una persona como lo es el 
Regnum Christi, donde se recibe una formación 
integral para ser hombres De Dios en un mundo que lo 
necesita mucho. 

Soñar despierto se diferencia de otros voluntariados u 
organizaciones sin ánimo de lucro ya que este 
involucra mucho más la participación de Dios y de 
cómo a través de él se puede ayudar a los demás. 

Se siente a Dios en todo momento, consideró que es 
el verdadero testimonio sin necesidad de enfatizar en 
que es un apostolado católicos todo el tiempo creo 
que se vive realmente la misión. Más obras y menos 
palabras 



Organizacion y actitud 

En ser un apostolado, en ser parte de un movimiento 
que tiene como fin llevar almas al cielo.

Tiene un componente religioso pero no es su núcleo. 
Es decir, no se busca evangelizar ni convertir a nadie. 
Más bien, se deja que mediante la magia de los 
programas per se, Dios obre en la vida de los que lo 
integran.

La cantidad de jóvenes comprometidos que aman a 
Dios hacen de soñar despierto un programa hermoso. 
Como introducen a Dios en cada una de las 
actividades hace que uno como voluntario sí sienta 
que Dios si está presenta en todas las cosas. 



La mayor diferencia sería que no sólo vamos a 
compartir un rato con una persona/ grupo de 
personas, sino que a través de la entrega se lleva el 
mensaje de amor que nos mueve a actuar, logrando 
transformar a las personas tanto con acciones como 
con el testimonio.

La diferencia principal, radica en la misión. La misión 
de soñar despierto es llevar almas a Dios, a través de 
cada una de las actividades realizadas en cada 
programa. Otras organizaciones, por el contrario, 
realizan acciones en pro de un beneficio o necesidad 
básica humana: alimento, hogar, familia, educación, 
salud, etc... 

Para mi una diferencia vital entre soñar despierto y 
otras fundaciones es la creación de comunidad. Se 
logra hacer que la mayoría de la gente se integre y 
desarrolle un sentido de pertenencia con el programa 
y el apostolado. 



En su raíz y principios. Principios cristianos. 

Hasta el momento solo he sido parte de Soñar 
Despierto y sin conocer otros, sin duda alguna, ha 
sido una de las mejores experiencias y me cambió por 
completo la forma de pensar y ver la vida. 



¿ Por qué los eventos de Soñar Despierto buscan inculcar valores o incentivar a la reflexión y 
formación de los niños y voluntarios en cada actividad que realizan? 

Porque Soñar Despierto no es una organización de entretenimiento sino de educación.

Porque al ser un apostolado, Soñar Despierto busca formar a los niños en el amor para que vivan de tal 
manera y cambien su mundo y el mundo en un futuro.

Porque al ser un apostolado, Soñar Despierto busca formar a los niños en el amor para que vivan de tal 
manera y cambien su mundo y el mundo en un futuro.
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¿ A lo largo de tu experiencia en Soñar Despierto, qué transformaciones, o cambios positivos has 
evidenciado en los niños tras haber participado de los eventos del apostolado?

Identificar cariño y coooperación por sí mismo y por los demás, con independencia de que los demás sean otros 
niños, voluntarios o maestros. 

He visto niños que al salir de su realidad y conocer personas que quieren hacer de su vida y su niñez más feliz, 
más pura y llena de sueños, pueden proyectarse a futuro haciéndole bien a la sociedad, son niños que a pesar de 
sus dificilcultades quieren salir adelante y encuentran un motivo para hacerlo, son niños que no ven en su estrato 
social una limitación, son niños más agradecidos con la vida 

Creo que he sido parte del crecimiento personal de los niños, encontrarme con niños muy timidos y retraidos y 
terminar con niños llenos de valor que no les da miedo ser ellos mismos. 

MATRIZ SISTEMATIZACIÓN PREGUNTAS CUALITATIVAS ENCUESTA A VOLUNTARIOS



La manera en la cual perciben el mundo, crecen con más amor en su corazón, con motivaciones y sueños que los 
impulsan a ser mejores y luchar por ellos

En mi experiencia he visto como es posible cambiarle la vida a un niño, con una palabra, una canción, un abrazo. 
En una de las fundaciones hay una niña que todos dicen que es terrible, pero con la música y amor hemos sacado 
lo más lindo de ella y demostrado que lo único que necesitaba para estar bien, ser feliz e incluso comportarse era 
que la trataran con amor.

Siento que muchos de ellos al finalizar el ciclo cambian la manera en que ven a los voluntarios y a su entorno, 
siento que tambien son mucho mas abiertos y amigables cuando terminan el proceso

Un niño que al iniciar el ciclo buscaba venganza y quería ser guerrillero, y al finalizar quería ser policía para mejorar 
el pais y ser justo. 
Una niña que le tenía pánico a los hombres y después de 2 ciclos logró acercarse a uno. 

Cambios de actitud, cambios de lo que ellos quieren hacer en el futuro. 



El deseo de salir adelante y la aspiración de soñar 

El hecho de ver que los niños luego de vivir eventos del apostolado creen y sueñan en alcanzar un futuro y una 
realidad diferente a la que tienen actualmente 

Mi experiencia ha sido amplía pues he tenido la oportunidad de toparme con más niños de lo imaginado, y puedo 
asegurar que los cambios han sido desde una pequeña parte de sus vidas hasta lo más grande qué hay en ellas. 
He visto cambios en cuanto a “sueños” que no tenían ningún valor o sentido con el prójimo detrás, a unos sueños 
con visión y amor verdadero. He observado cómo los niños se abren a nuevas personas para que vean sus almas 
y sacar tristezas que tienen en sus corazones. He visto a niños aprender a valorar y considerar muchas cosas que 
ni siquiera uno como voluntario recuerda a diario. Y he visto a niños despertar el aprendizaje y crecimiento como 
personas a través del amor y la gratitud entre ellos. 



En tantos años que estuve en SD me encontré con diferentes tipos de niños y de situaciones. Pasé por casi todos 
los ¨cargos¨ que existían y creo lo que más me gustaba ver eran niños a los que logramos poner a soñar despiertos 
y los sueños son la base de un gran futuro.

Son felices; niños que quizás al comienzo no hablaban o no compartían con otros niños , al final no se quieren 

Los niños quedan aprendiendo cosas nuevas,y sobre todo se dan cuenta quede puedan lograr lo que se 
proponen y le ven importancia a su propio aprendizaje y a su propia vida

Creo que los niños que participan en estos eventos desarrollan habilidades de toma de decisiones con criterio en 
la medida en que aprenden a conocer quienes son, qué los define, qué está bien y qué no. Creo que esto 
determina el cambio 



He notado cambios en su vocabulario, en sus sueños y en su forma de ver el mundo.

En cuanto a cambios positivos puede ser en sus actitudes frente a la vida. Se vuelven más alegres y receptivos a 
experimentar actividades diferentes 

En mi primer ciclo de voluntaria, trabajamos con una fundación de niños de muy difícil manejo. Recuerdo que en el 
evento de salud que realizamos, los niños estaban especialmente alborotados, estaban peleándose entre ellos, 
hasta llegaron ha lanzar sillas. Luego de el tope del despelote, JP-quien era en ese entonces director de vagones-
habló con los niños diciéndoles como sus acciones impactaban no solo a los otros sino a ellos mismos y fue tan 
emotivo que al final del evento todos los niños se disculparon, dieron las gracias y hablaron de cómo iban a 
contarle a sus amigos de lo que habían sentido y aprendido ese día. Ese fue el día que yo me enamoré de la 
misión de soñar despierto.



Los niños y voluntarios son más consientes de vivir, de expresar lo que sienten, son empoderarlas de los que 
creen y sienten. Son consientes de que son niños amados e importantes para la sociedad. Luchan por sacar 
adelante sus estudios así se les dificulte. Muchas veces un Niño de soñar despierto termina siendo puente de 
esperanza para sus familias por el mensaje que llevan a casa, son conciliadores y líderes en sus colegios y 
fundaciones. 

Siento que les generamos sonrisas, cambiamos sus mentes, y los motivamos a que cumplieran sus sueños. A que 
fueran mejores personas y salieran adelante. 

Los niños han aprendido a soñar y disfrutar su infancia a pesar de su vunerabilidad. Han cambiado sus 
espectativas frente a su vida y a lo que quieren ser cuando grandes, han cogido como ejemplo a jovenes que 
luchan por ser emjores cada día, han aprendido a agaradecer la oportunidad de hacer parte de SD y de alguna 
manera han entendido que Dios es su mejor amigo y que junto a el todo es mejor.



El amor, impresionante ver como los niños cambian no por obligación sino porque se sienten amados. Lo anterior, 
evidencia ptrones de solidaridad, confianza, escucha, perdón, respeto, compañerismo. 

La manera de ver el mundo pues se genera un cambio en sus esperanzas y motivaciones de vida. Así mismo, los 
vínculos que se generan son muy fuertes y llenan sus vida de amor y de recuerdo lindos para toda la vida. Muchos 
ven a los voluntarios como un modelo de a seguir y comienzan a querernos ser mejores personas y tenernos una 
vida más feliz. 

Los cambios que he visto han sido innumerables. Sin embargo, creo que algo que marca mucho es cuando existen 
niños que se nota que tienen problemas, y ver que una reflexión que se ha hecho en algún evento los ha marcado 
y les ha llegado. Niños que al principio eran descontrolados y al final se vuelven más receptivos con las 
actividades; niños que al principio son tímidos y que finalmente encuentran en un voluntario un amigo cercano, con 
quien pueden hablar y desahogarse, pero creo que el cambio más grande que he visto es como niños que no 
conocen la felicidad, pueden reír y pueden disfrutar con pequeñas cosas.



Creo que la transformación más grande fue ver cómo quedaba sembrada la semilla, pues en periodos de tiempo 
tan cortos como lo es un año y medio, es difícil ver si realmente se transformó el futuro de los niños. SD 
corresponde a un espacio corto dentro de sus semanas, que no reemplaza ni elimina las problemáticas sociales y 
económicas propias del contexto en el que crecen y se desarrollan los niños. Sin embargo, pude ser testigo de 
transformaciones mucho más inmediatas, y no por ello son menos valiosas, sino que por el contrario dieron fe de 
esa semilla. Algunas de estas transformaciones fueron las sonrisas de los niños al volver a ver a sus voluntarios 
cada sábado, el cariño que desarrollaron con ellos, la admiración y la alegría con la que vivían cada evento, las 
cartas que hacían a sus voluntarios o los abrazos y múltiples muestras de afecto. Suena cliché, pero en el fondo 
tienen un trasfondo muy profundo y es la certeza de estar creando espacios que están lo suficientemente llenos 
de Dios, que hace que los niños quieran volver y ser su mejor versión; su versión en el amor (cariño, alegría, etc.). 
Haber experimentado esto permite creer que esas alegrías los van a acompañar durante toda su vida, y que así se 
desvíen en el camino, siempre tendrán un 'estado del corazón' el cual recordar, admirar y al cual retornar.

Son felices; niños que quizás al comienzo no hablaban o no compartían con otros niños , al final no se quieren 

El ejemplo más grande que he visto fue el de un niño que se llamaba Ariel. Al principio, cuando Vico trabajó con él, 
Ariel no hablaba y se aislaba de los demás. Con el tiempo, desarrolle una relación de amistad con él, donde lo 
molestaba y cuando se aislaba le pedía que me ayudara en las actividades. Al final del semestre, me regaló una 
pulsera de amistad, que para mí significó mucho. Año y medio después lo volví a ver en un macroevento y era un 
niño totalmente diferente: participaba en todo, estaba muy activo, hablaba, molestaba con todos. Fue muy lindo 
poder verlo así.



Cada ciclo los niños salen con un corazón lleno de momentos felices y creo que ese es el mejor cambio que 
podemos esperar, un niño que tiene recuerdos felices es un niño que tiene esperanza de tener un mejor futuro y 
ganas de ser y hacer feliz a los demás. Ya como una historia puntual, lo más reciente que me paso fue en este 
último macro, donde estábamos hablando los voluntarios de la familia con los niños de que estudiaba cada uno y 
le pregunté a Sofi que que quería ser cuando grande y su respuesta fue: Yo cuando grande quiero ser como 
ustedes, quiero ser voluntaria.

He podido ver como los niños construyen sus sueños y se llenan de amor dentro de un evento. 
He podido ver como los valores y enseñanzas que se dejan ponen a reflexionar a los niños y voluntarios para 
cambiar algo dentro de sus vidas.
He podido ver como los voluntarios se convierten en líderes positivos llenes de amor y valores que transmiten 
dentro y fuera de soñar despierto.
He podido ver mi crecimiento personal espiritual desde que fui voluntaria hasta convertirme en directora de 
programa.
Se evidencia una transformación de mentalidad y corazón en todo el que pasa por soñar despierto.

He podido ver la evolución de los niños, ya que al principio muchos de ellos tienden a ser muy cerrados y tímidos, 
pero, a medida de que pasan los eventos se puede ver cómo el amor hace cosas grandes en ellos. Al final, ellos 
son los que nos enseñan a través de su inocencia y cariño.

Creo las reflexiones se les quedan en el corazón a algunos niños más que otros. A partir de esto, creo que a estos 
niños el valor de la gratitud les es más evidente a comparación que otros niños.  

Como crecen tanto espiritual mente como en su condición que tienebcada niño 



A modo general pude evidenciar cambios en comportamientos como por ejemplo, niños que no participaban en las 
actividades inicialmente, al final del ciclo eran los mas activos, niños que se escondían en una coraza de rebeldía e 
indiferencia terminaban siendo los mas cariñosos, tengo un caso en especifico donde un chiquito de soacha al 
empezar el ciclo era super rebelde, no le gustaba ninguna actividad, se burlaba de todo y se creía muy "grande" ... 
al final del ciclo era el que mas abrazaba, el que mas participaba... en el primer evento le preguntamos su sueño y 
que quería ser cuando grande y el me respondió  que no importaba el con que soñaba porque al fin y al cabo el 
sabia que iba a ser busetero, pero que al menos quería que el bus fuera de el, tener un "buseton" como decía el 
mismo; al final del ciclo tuvimos un macroevento en el club de la policía y quedo enamorado de tener un uniforme, 
ese día me contó, después de pedirme que le tomara fotos con los policías, que quería ser piloto de helicópteros 
de la policía :) pude ver en el esperanza, ganas de mas, ganas de educarse, de romper el ciclo familiar ... lo vi 
creer y confiar que la vida tenia mil cosas mas para el. 

 He evidenciado muchos cambios positivos en los niños, desde el simple hecho de aprender a decir “gracias”, “por 
favor”, “perdón” en lugar de gritarle a los demás o dar un abrazo el lugar de un puño, hasta cambiar su profesión 
soñada por una que implique el servicio a los demás. También he visto niños tristes, que no quieren participar ni de 
las actividades y al final por el amor que han recibido terminan con una sonrisa de oreja a oreja y con el corazón 
lleno de felicidad y amor para entregar o niños que han mejorado el ambiente en sus casas porque todo lo que 
aprenden en SD lo intentan enseñar y aplicar en sus casas. Y claramente el cambio que he visto en niños con 
enfermedades terminales o pacientes en los hospitales, los cuales muchos de ellos ya no tienen esperanzas de 
vivir, se ven tristes y angustiados y Dios por medio de SD les devuelve la esperanza y siguen luchando por su vida 
y por ser felices cada día, muchas veces la simple presencia de SD sirve para acelerar los tratamientos y 
recuperación de estos pacientes. 



Los niños llegan muchas veces con metas tristes y salen soñando en grande buenas cosas. Aveces los chiquitos 
llegan siendo bruscos o groseros, pero el amor de los voluntarios los hace cambiar. También llegan pensando que 
ellos no son capaces de lograr las cosas y a lo largo del ciclo se dan cuenta que son capaces de todo por el amor 
que les damos. 

Les hemos dado a muchos niños modelos de influencia positivos que los han inspirado a ser mejores en base al 
ejemplo.

A lo largo de mi experiencia en varios programas de Soñar Despierto, he podido notar que los niños realmente 
comienzan a cambiar actitudes y pensamientos a veces negativos que son inculcados o adquiridos desde sus 
entornos sociales. Los niños aprenden a respetar al otro, aprenden valores, aprenden a volver a ser niños a pesar 
del ambiente en el que lastimosamente deben crecer. 

Mayor comprensión de su entorno

Aprenden los valores de forma creativa y feliz 

Los niños aplican los hábitos aprendidos en sus vidas cotidianas y son capaces de convertirse en líderes de sus 
grupos y promover dichos comportamientos con los niños que los rodean. Hábitos como no decir groserías, ser 
educados (Gracias, por favor, etc) y sobretodo involucrar los valores en sus vidas.

Felicidad 



Creo que más allá de cambio es la conexión que los niños llegan a tener con los voluntarios y con el staff, es esa 
felicidad con la que los niños llegan a abrazarte después de no haberte visto toda una semana ( que para ellos es 
como si fuera una eternidad) es esa sonrisa con la que te dan las gracias por estar ahí con ellos, es ese amor tan 
puro que te transmiten en cada abrazo, es ese dolor al despedirse después de cada ciclo. Es esa amistad que se 
crea, la cual es tan pura y única. 

Poder confiar en alguien para que los ayude en sus problemas 

Ver cómo cada día llegaba más feliz a cada evento 

Creo que aunque el foco no son los niños si no los voluntarios , en los niños se ve la alegria y agradeciomiento de 
saber que realmente importan mucho para alguien , así sea un fin de semana que los hace sentirse queridos y 
útiles.

Conocí a muchos niños que tenían historias familiares muy densas, como padres en la carcel, maltrato... y en estos 
espacios ellos encuentran un poco de paz, de esperanza , ganas de dar cosas lindas en vez de más violencia. No 
repetir historias.

Cambios educativos y personales de manera positiva.



Un caso muy puntual era de un niño que siempre estaba apartado y no se integraba bien con los otros; su nombre 
es Sebastián. Sebastián cuestionaba todo y se alejaba “para no estorbar”. Al final del ciclo, Sebastián aunque aún 
era tímido, buscaba ayudar y ser el más querido con todos a su manera. Como la historia de Sebastián he visto 
muchas pero esta es la más reciente. 

Aprendizaje totalmente, aunque es muy difícil cambiar algo que tienen en la casa si es muy lindo ver como las 
enseñanzas quedan en su mente 

un agradecimiento que al comienzo no conocieron

Que es más respetuoso y que le gusta pensar más en el futuro 

he podido evidenciar el cambio de perspectiva de vida en muchos niños, por ejemplo de querer ser guerrilleros a 
ser doctores o ingenieros 

Demasiados cambios positivos , hasta cómo se dirigen hacia nosotros y a sus compañeros , le dan sentido a cada 
valor trabajado en cada evento y en el transcurso del ciclo como retienen cada cosa que les aportamos . 

Los ciclos les ayudan a cambiar la rutina y crear nuevos amigos (los voluntarios o el mismo staff).  No puedo decir 
cómo SD ha impactado a cada niño porque eso es muy diferente y subjetivo.



El cambio más impresionante ha sido verles las caras de felicidad y darle gracias a Dios por brindarle esos 
momentos de felicidad en la vida de ellos

Aunque cada niño tiene una transformación diferente, porque nadie es igual a nadie, y cada quien ha vivido cosas 
diferentes (una sola mas duras que otras) es claro que las transformaciones son muy positivas. Es muy difícil poner 
las transformaciones en general porque precisamente algo muy lindo de soñar despierto es que hace sentir a cada 
niño importante y especial, asimismo su proceso es único y su cambio es único. Sin embargo, si se generalizaran 
las transformaciones, las más evidentes son: 1. soñar con un futuro mejor, una profesión, entender por que es 
importante tener sueños y metas claras y que es posible lograrlo. Muchos niños llegan con sus sueños destruidos 
por diferentes situaciones y logran ir reconstruyendo poco a poco eso que perdieron. 
2. Cambios en su conducta. Hay niños que llegan muy tímidos o groseros y por medio de las actividades, las 
cartas, las reflexiones y la relación con voluntarios y staff va cambiando de manera positiva. Los niños terminan 
siendo abiertos, cariñosos y entendiendo la importancia del respeto y los valores, por lo cual los empiezan a aplicar.  



En mi experiencia en Soñar Despierto he logrado ver los cambios positivos que se ven en los niños al finalizar un 
ciclo. Los niños por un lado, con simples cosas como el rap de la bendición son conscientes de que le debemos 
dar gracias a Dios por la comida que tenemos. Por otro lado, con el ejemplo de Amigos Para Siempre, después de 
cada evento en el que trabajamos un valor, cuando hacemos la reflexiones son ellos mismos los que nos dicen en 
qué consiste cada valor, pero lo más importante es que en los siguientes eventos se ve como implementan estos 
valores en sus vidas como por ejemplo el respeto; he visto que niños que cuando los conocemos son niños que no 
hacen caso, que son groseros y que tratan mal a sus compañeros pero aprenden del respeto e intentan no tratar 
mal a los otros niños, hacen las actividades como son y transmiten esto a sus otros compañeros. También algo que 
nos ha pasado más de una vez en APS es que les preguntamos a los niños qué quieren ser cuando grandes y 
nos han dicho “quiero ser guerrillero” y después de un ciclo en el que trabajamos los sueños, la realidad del país, la 
paz, el amor y otras cosas, les volvemos a preguntar y dicen que quieren ser médicos para ayudar a los que lo 
necesitan.
Un impacto también muy grande del que pude ser testigo y del que me di cuenta fue este ciclo que en APS 
trabajamos con una fundación con la que Vico Valores ya había trabajado en un pasado. Los niños mismos nos 
recordaban de hacer el rap de la bendición antes de comer y dar gracias a Dios por la comida que nos da, un niño 
de la fundación con el que pude compartir mucho me decía que el haber estado un ciclo con Vico había generado 
un cambio muy grande en su vida y en la de sus compañeros, que era más juicioso, le iba bien en el colegio, era 
respetuoso y lo más lindo era ver ese impacto en el sin tener que decirlo, es un niño que tiene mucho amor para 
dar y que gracias a los valores que se inculcaron en el es un niño que va a lograr grandes cosas en su vida. 
Cuando nos despedimos el mismo me dijo “te prometo que voy a ser muy juicioso, me va a ir muy bien y voy a ser 
el mejor porque se que puedo”.
Soñar Despierto le da esperanza a los niños en un mundo mejor pero sobretodo en si mismos y los lleva a conocer 
a Dios y a su amor tan grande. 
He visto mas transformaciones en los voluntarios pues realmente no participé mucho tiempo en SD

Esperanza y un gran crecimiento en la fe 

Que aprenden nuevas realidades y cambian para bien 

En muchos casos los niños llegaban tristes, penosos y a lo largo de los eventos los niños entregan todo su amor y 
mejor actitud



Los niños además de salir felices , se llevan una gran enseñanza aunque no se den cuenta en ese momento. 
Cada vez van a prendiendo y tratando de ser mejores personas 

Han aprendido lo poderosa que puede llegar a ser la amistad y que todo es posible si se hace con amor y 
perseverancia

Los niños tienen memoria fotográfica. Tanto de las personas que los acompañaron, como de los aprendizajes que 
fueron enseñados. Siempre se les quedan en la cabeza, lo que los lleva a su vez a implementarlos en su vida, a 
crecer para ser mejores seres humanos y desde pequeños desarrollar habilidades líderes que logren cambios en 
su entorno.

Si bien durante el tiempo que estuve cambiamos constantemente de fundación, durante los ciclos fue evidente el 
cambio en la actitud de muchos niños al forjar vínculos con los voluntarios. Esto generaba que fuera mayor su 
apertura y receptividad frente a los espacios que llevábamos a cabo. El compartir, conversar y escuchar se 
convertían en los ejes de trabajo con los niños, y a través de las experiencias podíamos acompañar situaciones y 
momentos de vida particulares y que se sintieran cómodos para hacerlo.



Hay niños que desde su hogar vienen con muy pocos valores y principios. A medida que pasaban los eventos me 
daba cuenta que dentro de ellos se estaba iluminando algo. Es como si un amor gigante creciera en su cuerpo y 
olvidaran todas las preocupaciones y cargas con las que habían llegado. Y poco a poco, los niños se volvían mas 
obedientes y amorosos, una inocencia que antes estaba cubierta o oculta dentro de ellos se hace mas visible.

Esperanza y un gran crecimiento en la fe 

 Uno realmente nota  El cambio de las personas antes de conocer el amor y luego de haber vivido en este, siento 
que eso es realmente lo que pasa Soñar Despierto, muchos de estos niños tal vez no reciben el amor necesario en 
sus casas y el hecho de que nosotros estemos ahí para darles ese amor puede cambiar sus vidas de una manera 
muy positiva y no sólo por un ratito si no sé que es algo que van a recordar por todas sus vidas. 
 Un claro ejemplo de esto para mi fue Juanda, un niño de Cuéntame tu Sueño que vivió en una fundación en 
Bogotá por muchos años con un caso de leucemia terminal, cuando yo lo conocí, era un niño extremadamente 
cerrado realmente nunca hablaba, nunca sonreía, después de un tiempo tuvimos la oportunidad de poderle 
cumplir su sueño y a partir de ahí puede empezar a entablar una relación mucho más grande con él y su cambio 
fue espectacular,  desde aquí logre entender el impacto que tiene el amor en el mundo porque con el simple 
hecho de yo haberle demostrado un poquito de amor a este chiquito hizo un cambio inmenso en su vida optó por 
seguir viviendo en ese amor en ese poquito de amor que yo le había dado y realmente puedo decir en este 
momento que fue uno de los niños que más ha marcado mi vida de manera positiva, desafortunadamente este 
chiquito falleció por culpa de la enfermedad pero tengo el corazón muy agradecido con Dios porque sé que a 
través de él pudo hacer la vida desde chiquito un poquito más fácil, más feliz y más llevadera a pesar de su 
condición. 
Creo que siempre pasa en los eventos que hay un niño que es por decirlo alguna manera “el niño problema”, Ese 
típico niño que es terrible, que siempre se porta mal, que nunca hace caso y uno de estos casos lo viví en 
Vagones de Sonrisas con un niño que se llama Raúl, este era el típico niño terremoto que nunca hacía caso que 
siempre estaba molestando,  era el típico niño con el que nadie quería tratar porque era un niño muy difícil,  y 
recuerdo a una voluntaria que se hizo el firme propósito de cambiarle la vida a ese niño desde el primer evento, 
desde el primer momento en que lo vio, fue un trabajo muy arduo para ella ya que pues no era un niño fácil, sin 
embargo yo veía como esta niña le ponía todo el amor del mundo a este niño y después de muchos eventos hubo 
uno al que la voluntaria no puedo asistir y el impacto de ella en el niño fue tan grande el niño al no verla sólo se 
tiró en el piso se atacó a llorar y me decía lo mucho que la extrañaba,  Y cuando hablé con la voluntaria yo sólo 
pensaba en wow que este niño nunca le expresó lo importante que había sido que ella se toma el tiempo de 
convivir con él pero este día que ella falto realmente nos dimos cuenta del impacto tan grande que podemos llegar 
a tener en la vida de un niño, después de este evento se vio un cambio extremo el niño, era el típico niño 
colaborativo que siempre quería ayudar, que siempre estaba dispuesto a hacer las actividades, y siento que para 
eso trabajamos para cambiar el mundo con amor. 



Son más dulces, correctos, se preocupan por hacer las cosas bien.

He vivido demasiadas transformaciones tanto en mi, a nivel personal porque no solo educo a los niños sino que yo 
misma me doy cuenta de mis propias obras y he aprendido a ser una mejor persona. En los niños lo he visto 
reflejado en el final del ciclo en donde cosas tan pequeñas como estar jugando y hablarle mal a un compañero los 
lleva a pedir perdón por sus malas acciones. Y a nivel grande he visto un cambio porque uno como voluntario 
también transforma la vida del STAFF porque uno trae ideas nuevas, nuevas sonrisas y mucho amor y apoyo. 

He visto que los niños se van con el corazón lleno, sabiendo que hay personas que los aman y que realmente 
pueden crecer y convertirse en lo que sueñan. 

Aunque cada niño tiene una transformación diferente, porque nadie es igual a nadie, y cada quien ha vivido cosas 
diferentes (una sola mas duras que otras) es claro que las transformaciones son muy positivas. Es muy difícil poner 
las transformaciones en general porque precisamente algo muy lindo de soñar despierto es que hace sentir a cada 
niño importante y especial, asimismo su proceso es único y su cambio es único. Sin embargo, si se generalizaran 
las transformaciones, las más evidentes son: 1. soñar con un futuro mejor, una profesión, entender por que es 
importante tener sueños y metas claras y que es posible lograrlo. Muchos niños llegan con sus sueños destruidos 
por diferentes situaciones y logran ir reconstruyendo poco a poco eso que perdieron. 
2. Cambios en su conducta. Hay niños que llegan muy tímidos o groseros y por medio de las actividades, las 
cartas, las reflexiones y la relación con voluntarios y staff va cambiando de manera positiva. Los niños terminan 
siendo abiertos, cariñosos y entendiendo la importancia del respeto y los valores, por lo cual los empiezan a aplicar.  

Vi cómo aprendían a aplicar valores como el respeto a los demás, el compañerismo, y como desarrollaban ese 
cariño por los voluntarios. 



Mis niños llegaron a terminar el ciclo con unos valores muy lindos, siendo más agradecidos con las personas que 
están a su alrededor  y con la vida, también terminaron el ciclo pensando en ser mejores personas cada día para 
que en un futuro el pais sea mejor 

En términos generales pude observar el desarrollo de los niños en cuanto a participación (puesto que antes eran 
muy timidos o temerosos) además de poder expresarse con mas seguridad, tener mayor valor y ciertamente una 
gran sonrisa

Más respeto, felicidad en sus caras 

Les hemos dado a muchos niños modelos de influencia positivos que los han inspirado a ser mejores en base al 
ejemplo.



En general siento que los niños siempre están más agredecidos (en los macros), y se van llenando de amor. En los 
macros es evidente que se mueven los corazones de los niños, y aunque no muchas veces les quede el gran  
mensaje que buscamos transmitir sabemos que se llevan algo. 

Ahora, con CTS es más difícil por la poca continuidad con los niños, pero es increíble ver como sin ayuda de 
nosotros ya no piensan en sus enfermedades como parte de ellos sino simplemente algo que tienen y que todavía 
pueden ser niños. Cuando tenemos eventos, esto lo reflejan mucho más porque buscan la manera de desafiar 
todo los retos a los que se enfrentan para poder hacer las cosas bien y vivir el mejor tiempo posible. Dependiendo 
del valor que trabajemos o el objetivo del día(a veces son actividades para descubrir el sueño y no necesariamente 
enfocada en valores) se descubren diferentes aspectos que los niños van aprendiendo. Algo que hemos logrado 
despertar es la curiosidad en cosas que nunca han hecho antes, en cosas que antes no les gustaba, etc. 

En mi experiencia lo primero es ver cómo llegan a conocer el amor de Dios de la forma más sencilla y humilde, ver 
como los niños agradecen cada cosa por más pequeña que sea, ver la alegría con la que disfrutan cada momento 
y como viven cada día con una sonrisa y una inocencia que solo ellos logran tener. Ver como la mayoría de ellos 
llegan desmotivados y luego salen con un corazón lleno de esperanza y con ganas de dar lo mejor de sí para 
empezar a cambiar el entorno  en el que viven.

El ciclo pasado tuve un niño conmigo llamado Mefi, el creció como persona en la manera de su actitud al principio 
era muy timido y al final termino siendo súper sociable y lleno de valores

Sinceramente y lo digo con un poco de amargura, creo que se quedaba muchas veces en hacerles pasar un rato 
agradable y ya, en sacarles una sonrisa. Lo cual no está mal, pero siento que plasmar algo a futuro era muy difícil, 
especialmente en APS o en los macroeventos donde a veces todo termina siendo regalos, juegos... Igual pues 
generarles felicidad también es un objetivo y ese sí se cumple a cabalidad y eso es importante.



Los niños empiezan a valorar la importancia de luchar por sus sueños! 

La forma de actuar respecto a todas las actividades el agradecimiento que se les ve y el valor que le dan a cada 
cosa que les compartíamos, también en la forma en cómo se preocupaban por sus voluntarios o compañeros.

La esperanza de saber que son importantes para otras personas. Que la solidaridad y el amor son una experiencia 
que realmente da felicidad. 

A lo largo de mi experiencia en Soñar Despierto he visto una gran transformación en los niños ya que estos al 
principio no eran tan comunicativo y eran un  poco tímidos.  Sin embargo  a lo largo de Los evento en los que he 
participado he visto como me han cogido afecto y una confianza especial  que antes no había. Por otro lado se 
alegran mucho más cada vez que nos vemos.  

Trabaje dos ciclos (no consecutivos) con una fundación en chia donde había un niño (Pipe) que era muy necio, 
súper inquieto, no hacía caso y siempre representaba un gasto mayor de energía. En el segundo ciclo que fui se 
le notó el cambio aunque seguía siendo súper loco ya hacía caso a las instrucciones, se quedaba más quieto y de 
cierta forma expresaba su cariño por nosotros y no quería desilusionarnos.



Espirituales 

He podido evidenciar cambios en sus actitudes. En ver cómo al inicio de un ciclo muchos están cerrados a ser 
partícipes de las actividades pero a medida de que pasan los eventos se puede ver como ellos al ir entendido 
poco a poco el significado de los eventos se van involucrando cada vez más. También lo he podido evidenciar en 
su muestra de agradecimiento y afecto, al ver cómo con los actos más sencillos te demuestran su afecto.

Creo que compartimos muy poco tiempo con ellos para ver un cambio tangible. Sin embargo, creo que la 
experiencia de amor que viven les demuestra que existe una forma de vivir mejor y siembra en ellos una semilla 
que podría germinar en el futuro.

La actidud!! Al principio era muy rebelde y muy seca. Pero a lo largo de las actividades y el tiempo que pasábamos 
juntas empezó a volverse más muy tierna, más abierta, y se veía más feliz! 



Vi el cambio en un niño con el que compartí un macro evento de navidad, su nombre era Andrés y en un principio 
era un niño muy tímido y reservado, debo admitir que esto me costó un poco porque no sabía como "entrar" a él, 
pero no hay nada que un poco de amor y risas no puedan lograr. A medida que avanzabamos en el día, se unió 
más a mí y me compartía sus gustos y lo feliz que se sentía. Al final del evento cuando tocó irnos, se puso triste y 
me abrazaba porque a pesar de ser un niño cerrado, se sintió tan bien que logró abrirse y participar de todas las 
actividades con mucha actitud, ahí pude ver que el amor lo mueve todo y lo que transmitas como voluntario puede 
ayudar a cambiar así sea un solo día de la vida de algún niño

Me he dado cuenta que los niños ven en cada voluntario una inspiración. Muchos quisieran ser como ellos en un 
futuro. Por esto, intentan actuar de una manera más coherente en su familia, en su colegio, con sus amigos. 
Desde el primer día que los voluntarios empiezan a interactuar con los niños, ellos cambian. Hay un interés real en 
ser mejores personas, en ser agentes de cambio y en querer un mundo mejor. 

He visto varios niños que han cambiado sus sueños y sus expectativas del futuro. Muchos que cambian su 
comportamiento de agresividad a cariño. 



Los cambios más importantes los resumiría en: 
- Crecimiento en el amor con una visión esperanzadora de la vida. 
- Anhelos y sueños de ser mejores personas y de luchar por una realidad más digna. 
- Puesta en practica de valores y principios que han sido inculcados en los programas de Soñar Despierto 
- Miradas puestas en el cielo. Conocimiento de Dios y de formas adaptadas a su edad para amarle. 

Sonar Despierto genera un gran impacto en la vida de los niños pues tan solo en los eventos cuando uno 
comparte y habla con ellos se da cuenta de cómo los valores y el amor que les damos se ve reflejado con el tiempo. 



¿ Tienes alguna historia con un niño en Soñar Despierto que te haya marcado? Cuéntala por favor

Johan y Daniel, dos niños que han crecido en Ciudad Bolívar, cambiaron mi perspectiva sobre la niñez en barrios vulnerables de Bogotá y cómo el cariño y la dirección pueden 
cambiar sus rumbos. No creo que llevarles momentos de felicidad efímeros o brindarles la oportunidad de conocer lugares que de otra forma no conocerían sea lo que hace 
especial a APS, sino permitir un contacto real entre adoescentes privilegiados y niños vunerables en un ámbito responsable de escucha y compromiso social. 

Fue cumpliendo un sueño de Sarita, una niña de 7 años que sufría de Cancer 
Sarita me dijo que ella iba a ser mi mamá y yo su hija...tenía que portarme bien, mirar el concierto, no hacer desorden y hacerle caso sino quería que me regañara! 
Me pidieron que la cuidara y ella terminó cuidandome, secando mis lágrimas, enseñandome lo generoso que es Dios con cada uno de nosotros... La enfermedad me ha 
enseñado que sin dudar algún día voy a morir, pero los otros días aprovecharé para vivir como si fuera el último. Para ella, el cáncer no fue un obstáculo para ser feliz, yo no 
tengo excusa: tengo que darlo todo! Los niños no son el futuro, son el presente, mi presente!

Una historia puede ser con Justin de Soacha, es un niño super especial proveniente de una familia disfuncional con una mamá adicta a las drogas. Es un niño que a pesar del 
ambiente en el que vive es feliz. Actualmente el niño no forma parte de las fundaciones con las que trabaja Soñar Despierto debido a que se lo quitaron a su mamá y ahora vive 
con su papá.

El día de velitas una voluntaria se encontró a un niño de una de las fundaciones vendiendo velas fuera de un Carulla y me contó que no podía irse a su casa sin haber vendido 
todas las velas. Se las compró todas. 

Hay muchas historias, está también Matías de Soacha, un niño super timido para el que me volví una amiga. Alejandra de Zipaquirá que cada vez que me ve grita mi nombre y 
sale corriendo a abrazarme. 

MATRIZ SISTEMATIZACIÓN PREGUNTAS CUALITATIVAS ENCUESTA A VOLUNTARIOS



Un chiquito de Cuéntame Tu Sueño estaba en una situación difícil de salud, y en cada actividad que hacíamos, así estuviera con dolor, él sonreía y nos daba de cierta manera 
ánimo a los voluntarios, así estuviera cansado hacia su mayor esfuerzo por luchar, por jugar y continuar con la dinámica, nunca se mostró triste aún teniendo muchos motivos 
para estarlo y hasta su último día nos demostró eso.

Una niña con una condición neurológica (no habla mucho ni hace mucho caso) creó un vínculo conmigo, le encanta la música y que la consientan, pero puede ser muy 
desjuiciada. Hace unos años, acompañamos a la fundación a una misa y me asignaron a la niña sin estar muy seguros de que pudiera quedarse tranquila conmigo. Durante la 
misa y toda la salida, estuvo muy tranquila conmigo y escuchando lo que decía el padre. La misa fue un 7 de Diciembre y el padre hablaba de María y como era la indicada para 
ser la madre de Jesús. En un momento de la misa, la niña se volteó y me dijo "mamá". En esa época no la había escuchado decir muchas palabras y fue impactante como había 
creado un vínculo tan lindo conmigo. 

En mi primer ciclo como voluntaria conoci a un niño llamado steven, era de una escuela en una vereda llamada alto tablazo de Manizales, el era de una familia bastante humilde 
y no tenia figuras a quien llamar ejemplo. Despues de los 4 meses que duro mi ciclo, el dia de la despedida se me acerco y me dijo: “siento que ahora tengo la mejor hermana 
mayor del mundo”

Si. 
En CTS conocí un niño de 1 año que era terribleeee y súper bullosoooo. En la fundación lo querían mucho pero  los voluntarios no estaban con el. Un día decidí pasar el tiempo 
con el y fue lo más maravilloso. Desde ese día se volvió en mi amor. Después quise que mi mamá lo conociera y la lleve, lo conoció. A la semana volví y ya no estaba porque lo 
habían enviado a un hogar de madres sustitutas para que lo adoptaran. Hoy no vive en colombia, vive en Nueva Zelanda con una familia llena de amor.  

Hace 2 años, era voluntaria de amigos para siempre. Me tocó un Niño, del llama Kevin y tenía 4 años. Era en el segundo semestre del año y para el macro de navidad hicimos 
las cartas. Yo no estuve en Bogotá en ese evento por un viaje con el colegio y el hizo su carta pero alguien externo la apadrino. Cuando me entere de lo que había pedido, con 
tal solo 4 años, pido una cuna para su hermanita y solamente un balón de fútbol para el. En ese macro evento de navidad, vi en el, el amor de Dios al recibir sus regalos. 



Mi primera niña, en aquel tiempo podíamos ir a visitar sus casas. El día que conocimos su ambiente familiar nos dimos cuenta que a veces no iba al colegio por ayudar a la mamá 
en la casa, eso rompió mi corazón y nos sentamos con ella un miembro del Staff y yo a contarle sobre emporqué debía ir al colegio. Finalmente después de llenarla de 
herramientas, consiguió que la mamá le permitiera volver al colegio. Fue demasiado realizador, pero el mejor momento fue cuando dos años después, en un macro evento al 
niño dios me la encontré y no pudimos ser más felices. Por que aquel que transforma una vida y la marca positivamente nunca se olvida 

Una vez le pregunté a un niño Qué quería ser cuando grande el tan solo me respondió que quería ser reciclador como su padre. Cuatro meses después de que terminaran 
todos los eventos del programa de Vico valores volví hacer la misma pregunta al niño a lo cual me respondió que quería ser un arquitecto

En mi tercer ciclo como voluntaria(2016) me topé con una niña testaruda, grosera, brusca, rebelde y poco agradecida de 8 años, o eso pensaba yo. Ella no me hablaba, no me 
hacía caso, no quería estar ahí y la primera pregunta del primer evento fue: ¿cuál es su sueño más grande? Y su respuesta fue: quiero ser guerrillera porque así me va mejor 
como a mi hermano. Aunque, evidentemente, no compartía su sueño, decidí callar porque igualmente no me quería. Conforme el ciclo fue avanzando ella se fue abriendo a mi y 
a contarme muchas cosas que sucedían en su vida y simultáneamente muchas cosas de ella fueron cambiando. Cuando en un principio no aceptaba mis cartas, casi cerca a 
finalizar el ciclo me hizo una carta de corazón y me regaló un peluche de mamut que cargaba para todos lados. Su corazón se transformó y yo también. Al finalizar el ciclo la 
pregunta de cierre fue: ¿entonces, cuál es su mayor sueño? Y mientras todos los niños los gritaban con ilusión, ella se acercó a mi y me dijo al oído: mi sueño más grande es ser 
un día como tu. He visitado a esa niña 3 veces desde que finalizó ese ciclo y la sigo teniendo en el corazón como sé que ella a mi. 

Otra de las experiencias que tuve en Soñar Despierto fue en Contagia Alegria donde tuve que intervenir a un niño de 10 años con cancer. Entre a su habitación en el hospital y 
muy alegre comencé a hablar con el, o mejor dicho, su acompañante. El no respondía a nada de lo que hacíamos y su acompañante nos dijo que solo le hablaba a una 
enfermera del lugar. En ese momento mi compañera decide salir del cuarto pero yo preferí quedarme y le seguí hablando a su mamá y él Niño empezó a demostrar ganas de 
querer unirse a la conversación hasta que hice un chiste y se rio y le pidió a su mamá salir del cuarto. Cuando salió el me dijo que yo porque me vestía de payaso y yo, dentro de 
mi rol, le conteste: no estoy vestida de payaso, yo soy un payaso. Es como si yo te preguntara que por qué actúas como valiente cuando tú eres valiente. El Niño a su corta 
edad se conmovió mucho y comenzó a llorar entonces le pregunté qué por qué al comienzo no me hablaba y él me dijo que él pronto se iba a morir y no podía conocer a más 
gente que se pusiera triste cuando no estuviera, que ya tenía con su mamá. Fue un momento no apto para un payaso porque mis ojos se aguaron y solo lo pude abrazar. Mis 
palabras fueron de apoyo y de fuerza. No sé si el siga en este mundo pero si se fue, se fue siendo el mejor ángel que podía. Su nombre era Daniel Jesús. 



Emanuel, en ese entonces, tenía tres años. Vivía en Suba en el barrio 21 Ángeles. Su papá estaba preso y su mamá trabajaba haciendo aseo en casas de familia. En el primer 
evento del semestre, Show Place, el staff me buscó para que yo me hiciera cargo del niño ya que sabíamos que iba a representar un reto. El problema; Emanuel NO HABLABA 
CON NADIE!!! Al final del semestre yo era su mejor amigo y no había cosa que no me contara. 
El último evento fue en Cumbres donde le regalé un carro de madera que mi papá y yo hicimos y pintamos, ese día le enseñé a lavarse las manos y le habló a TODOS los 
demás voluntarios para contarles como lavarse las manos.
Ambos lloramos como media hora antes de subirlo al bus y despedirnos. 
De él aprendí que todo se cura con amor y el poder que algo de afecto tiene sobre alguien.

Si, con Wendy y Johan, en soacha, pidieron en su carta al niño Dios que no los separaran de su familia nunca más, en vez de pedir cosas materiales. Yo los apadrine y los 
sorprendí con unos regalos que no se esperaban y querían devolverme porque ellos no los habían pedido  

En mi primer ciclo en soñar despierto,me encariñe demasiado con Sergio,uno de los niños de la Fundación. Ese niño me enseñó que el amor real no es el que sea más 
largo,sino el más sincero y genuino. Al final de uno de los eventos,me gritó "mamá" y yo corrí a abrazarlo y a preguntarle que porque había dicho eso,y me dijo que una mamá 
es la que cuida,y nadie lo había cuidado y querido como yo.

realmente hace mucho no voy a SD, pero recuerdo que me causaba sensación ver cómo hay un contraste de realidades que lo mueve a uno. Ver como una niña que conociste 
hace tan solo 15 días se emociona mas que tus amigos por verte y cómo sus ojos hablan con toda la sinceridad, no tiene precio. Las interacciones con estos niños son 
absolutamente genuinas y cambian vidas 



Mi primero ciclo; conocí a un niño de cuatro años que se notaba que había sido abusado a través de su vida. Tenía problemas de lenguaje y eran bastante hiperactivo. Sin 
embargo, el último día, cuando nos tuvimos que despedir, noté el dolor por tener que decir adiós y el agradecimiento en sus ojos. Los dos lloramos y puedo decir que a pesar de 
que fue hace más de dos años, lo recuerdo cada día.

Cuando me toco la primera niña al principio era súper tímida y alejada, después de un tiempo logró abrir su corazón 

Este ciclo tuve que trabajar con un niño muy hiperactivo. Dominick era siempre el más inquieto, el que nunca quería hacer las actividades. Durante el ciclo estuvimos trabajando 
con él para que le cogiera el gusto a las actividades, y en el macro, aunque no estuvo del todo atento y juicioso, en la actividad final, me contó como el había entendido que las 
actividades que nosotros hacíamos conjunto con ellos, era para que ellos entendieran y aprendieran de cómo deben ser héroes en su día a día y como eso conlleva 
responsabilidades. Pese a que no tuvo la mejor actitud, yo se que dominick se llevó en su corazón el mensaje de ese día. 



Mi primer Niño: Juan David Munar, lo conocí cuando el tenía 13 años y yo acababa de cumplir mis 18 años, me sentía grande por ser mayor de edad pero al mismo tiempo sentía 
que todo en mi vida era un problema y no tenía sentido, no sabia ni que quería ni a donde quería ir. 
Juanda como así lo llamaba, pertenecía a una fundación “esperanza y vida” allí vivían 7 niños los cuales estaban lejos de sus casas y de sus familias, Venían desde muchos 
lugares de colombia para recibir en  bogota tratamientos de quimioterapia y radioterapia que les brindaba el instituto de cancerólogia y la fundación los apoyaba con el tema de 
alimentación y transporte. Uno de los programas de Soñar despierto, cuéntame tu sueño, llevaba voluntarios para distraer a los niños de sus rutinas de quimioterapia y llevarles 
alegria. 
Para mi Natalia Millán era muy complejo ir a visitar a juanda, verme como una niña feliz y salir destruida de esa fundación por verlo a el en su situación y mis mil problemas tontos 
( que en ese momento eran realmente trágicos para mi ). Al pasar los años y volverme más cómplice de comencé agradecer por primera vez a mi familia y ser consiente de lo que 
me rodeaba. Y era porque cada vez que lo llevaba a mis planes favoritos el más feliz era él. Juandi me volvió más consiente de disfrutar verdaderamente de mi estudio y las 
oportunidades que me daba Dios, me hacía preguntas que yo misma no podía resolver... cómo un día que me pregunto que era la muerte para mi, una pregunta que siempre 
evadía por miedo y para el sonaba algo muy normal y algo que venía venir pronto y le gustaba esa idea pero no le gustaba era la idea de abandonar a su familia y ver las 
personas tristes por él. 
Así que un día busque más herramienta que brindaba soñar despierto y era dirigirme a una consagrada del Regnum Christi y preguntarle qué era la muerte, para poderme dar 
un respuesta sincera a mi misma y a juanda. 
Mis días se componían en madrugar ir a la universidad y salir corriendo para la fundación para poder visitar a mi amigo juanda, hablar de la vida, enseñarle sociales, 
matemáticas, jugar a los guerreros y comentar nuestras películas favoritas. Dejaba de salir con mis amigas por ahorrar dinero y gastarme mi mesada en planes con juanda los 
fines de semana. Juanda cumplió 15 años el doctor le dijo que había salió de tratamiento y su cancer estaba estable, que era momento de iniciar una vida escolar. Así que se 
fue con su familia, estudio, tuvo novia, se sentía realizado por volver a casa después de 6 años . Pasan 6 meses y me llaman para que visita a juanda en el cancerologico, 
porque me pregunta y quiere estar conmigo y me cuenta  en secreto que tiene una recaída, yo no era consiente de lo que pasaba y de lo que él pensaba, sólo me dedicaba a ir 
acompañarlo relevar a su mamá y ver sus niños ojos de felicidad cuando compartía con ella así como comparto tantos momentos con él. 
En verdad yo ya sentía que no podía hacer nada más por juandas así que las últimas semanas sólo oraba como decía la consagrada y el padre y lo hacía desde mi corazón, 
movía masas pidiendo oración por el para que estuviera tranquilo y no tuviera miedo a lo que siempre hablamos que era la muerte, ya que eso era nuestro sueño era a lo que 
queríamos llegar, queríamos llegar a estar cerca de nuestra mamá ( la virgen María ) y a Jesús. Abril 14 del 2016 juandi se marcha a cumplir su sueño y yo me quedo acá en la 
tierra orando por él y por su familia y haciéndole ahora no un acompañamiento de ir a cine y explicarle mi materia favorita (sociales ) si no un acompañamiento espiritual y todos 
los días le doy gracias a Dios por haberlo puesto en mi camino y haberl puesto a juandi como instrumento de su amor para llegar a mi y a muchas más personas. Y yo ahora en 
mis oraciones pido todos los días poder ser instrumento de DIOS para llevar ese amor a muchos más niños , jóvenes y familias.  

Hubo un niño aparte de mi niña, se llama Sergio pero le deciamos Checho, su sonrisa me cambió la vida, la inocencia es como actuaba era simplemente increíble, me hizo 
apreciar los momentos más, y me hizo darme cuenta que siempre deberíamos ser como los niños, disfrutar el momento y no tener pena. 

En mi primer ciclo apadrine una niña de una fundación de soñar despierto llamada Sofi, sin concoernos desde el primer eventos nos volvimos la una para la otra, en Sofi volvi a 
entender la inociancia y la imprtancia de los pequeños detalles, como lo puede ser una carta, una abrazo, una sonrisa. Sofi era muy hiperactiva ya soy mas calamda ella me 
enseño a disfrutar de todo al maximo, asi tuviera cansada o sin ganas su energía me daban ganas de hacerla feliz. Me enseño que era lo escencial, pues en ese momento en 
mi vida yo estaba comenzando universidad, estaba sumergida en ambientes pesados, mucha fiesta y con amigos que se dejaban y llevar por lo material y me comenzaron a 
volver una persona materialista... mientras sofi me brindaba una amistad de solo amor e inocencia donde lo importante era estar la una con la otra. Durante el cilo sofi se animo a 
hacer la primera comunión y yo deje de un lado estos ambientes para llegar con toda la energía por verla. Tres años despues la volvi a ver y sentí como si nunca nos hubieramos 
separado, me volvio a llenar de nergia en ella me di cuenta que lo que se siembra se recoge, ella recordaba todo lo que habias vivido y todo lo que aprendimos lo habia puesto 
en practica.



Tenia un niño que se llamaba Samuel, tenia muchos problemas en la casa, su papá había muerto, su hermanita estaba enferma de algo del corazón y vvía una situación muy 
difícil. Con el miedo de que le habían matado a su esposo, la mamá no dejaba salir a Samuel a ningún lado. Estabamos confirmando la asistencia de los niños que asistirían al 
evento de Cartas al Niño Dios y la mamá no lo dejaba ir. Le dijimos al niño que no se preocupara que nosotros le mandabamos los regalos que no se preocupara. El niño nos 
respondió: "Yo no quiero los regalos, no es lo más importante, quiero vivir un día diferente en mi vida.¨  A mí eso me marcó demasiado, descubrí que Soñar Despierto va más allá 
de unos regalos, a partir de brindar un dia diferente se puede hacer más feliz la vida de las personas. No debemos subestimar nada de lo que hacemos. A ese niño finalmente lo 
dejaron ir y por vivir un dia diferente su vida cambió. 

Mi amiga para siempre, Natalia. Con ella aprendí a amar. Estuvimos un ciclo juntas y Cambio totalmente mi forma de ver el mundo pues me enseñaba a valorar las cosas más 
sencillas. Además es increíble como después de no verla por dos años, sigue estando en mi corazón como si fuera una luz en mi vida y alguien a quien nunca olvidare. 

Si, fue en mi primer ciclo de staff. Fue con un niño que era muy problemático y nunca quería hacer ninguna actividad. En la fundación que estábamos trabajando había una 
especie de balcón que daba hacia otras casas, y este niño, en un momento que se escapó de su voluntario tiró un ladrillo hacia una de las otras casa y rompió una teja. La 
señora de la casa claramente estaba muy brava y fue a reclamar a la fundación. A mi me encargaron estar con el niño que estaba muy afectado ya que decía que en su casa le 
iban a pegar. Yo me quedé con él, jugamos y le hice la reflexión de por qué había hecho eso. Después de ese evento, el niño siempre me buscaba, siempre quería que 
jugaramos y siempre quería estar conmigo. Aunque siguió siendo desjuiciado (no se le podía pedir tanto), el niño si tuvo muy en mente la reflexión que hicimos y nunca volvió a 
tener ese problema.



Durante mi tiempo como Directora de CTS, una de las voluntarias (Simona) fue asignada a una niña de 8 años llamada Liliana. Durante ese momento se hicieron las visitas de 
costumbre, el acercamiento a la familia y la amistad con la niña. Liliana soñaba con ser una princesa, por lo que durante un desfile de Looking Good, le concedimos ese sueño. 
Pasaron muchos años en donde Liliana mejoró y eventualmente se perdió el contacto con la familia. 5 años después, Simona recibió una llamada de la mamá de Liliana, 
contándole que ella había recaído de su cáncer. Simona me contó, quedé en acompañarla y se agendó una visita a su casa un sábado en Ganchancipá para pasar el día. La 
familia de Liliana no me conocía, sin embargo ese día me recibieron y me hicieron sentir como en casa. Se desahogaron con nosotras como lo hacen los papás de los niños de 
CTS con los voluntarios, nos dieron almuerzo y en la tarde llevamos a Liliana y a su familia a comer postre en la cabaña de Alpina. Durante la semana siguiente, Liliana a pesar 
de los sube y bajas, siguió recayendo. Al sábado siguiente literalmente, estábamos nuevamente en Gachancipá, pero esta vez vestidas de negro y acompañando a la familia en 
la misa por Liliana. Fue impactante ver cómo, fue tal la semilla que se sembró durante el tiempo en CTS, que años después se retomó el contacto para acompañar a la familia en 
su momento más difícil. Durante la misa de Liliana, sólo vi a la mamá llorar su dolor durante un abrazo a Simona. El resto del tiempo, mantuvo su 'compostura'. Así mismo, todos 
en la misa sabían quiénes éramos; la familia de Liliana les había hablado a todos de nosotros, de CTS, como aquellos 'angelitos' que habían acompañado a Liliana y le habían 
dando tanto sentido y felicidad durante tantos momentos en su vida. Es tan profundo y trascendental el vínculo que se genera entre voluntarios y familiares, que supera la 
cantidad de tiempo y se traduce a la calidad; se lleva en el corazón literalmente para toda la vida. 

Si, con Wendy y Johan, en soacha, pidieron en su carta al niño Dios que no los separaran de su familia nunca más, en vez de pedir cosas materiales. Yo los apadrine y los 
sorprendí con unos regalos que no se esperaban y querían devolverme porque ellos no los habían pedido  

Además de Ariel, creo que uno de los niños que más me marcó fue Felipe, con el que trabajé un año en Vico, y Andrés Felipe con el que también trabajé un año. A Felipe lo 
conocí en mi segundo ciclo de Vico y teníamos una relación muy especial porque siempre estábamos juntos. Para mí, poder interactuar así con él me hizo darme cuenta que 
podría ser buena mamá, porque siempre había pensado que no podía y que no quería tener hijos. Para mí, el fue la primera vez de cuestionarme esas cosas y de cambiar mi 
perspectiva de mi misma, viéndome como alguien que si podía ser capaz de amar. Por otro lado, con Andrés Felipe fue una relación muy linda porque era un niño que para mi 
tenia mucha luz y siempre era dulce y tierno con todos los voluntarios y el staff. 



Amo a todos mis niños y tengo historias con todos, pero contaré mi historia con Mafe. Cuando estabamos trabajando con San Mauricio mi amiga para siempre era Angie una 
chiqui de 7 años divina. Sin embargo, Mafe era la niña de una voluntaria de mi familia entonces empecé a ser cercana a ella. Mafe era la niña "ruda", la que no quería hacer 
nada, todo le parecía paila, no quería a nadie, en fin la que no "sentía". Su voluntaria no era muy constante, entonces yo me quedaba frecuentemente con ella y creamos un 
vínculo demasiado especial. El macro de despedida Mafe estaba sentada y fui a animarla y apenas me abrazó se atacó a llorar. Todos los niños estaban sorprendidos por que 
nunca la habían visto llorar. Le dije que por qué lloraba y su respuesta fue: Contigo volví a ser Feliz y no quiero que te vayas de mi vida. Obviamente yo también llore y me puse 
muy triste entonces decidí ir a visitarla en su cumpleaños a la fundación. Cuando llegue a su cuarto me di cuenta que Angie mi niña le había dado una de las cartas que yo le 
había hecho a ella a Mafe y me dijo Mafe es una niña Feliz ahora y siempre que tenga tu carta se va a acordar de que puede ser feliz. Para mi eso significo demasiado y aunque 
yo estaba más triste que Feliz el saber que esa niña "ruda" ahora solo sonreía era más que suficiente. En navidad fuimos a donar regalos y cuando fui a buscar a Mafe no la 
encontré, la habían adoptado, obvio se me rompió el corazón no haberme podido despedir, pero pues se que donde quiera que este sigue leyendo mi carta antes de dormir y 
recordando que debe ser feliz.

Si. Brandon ha sido uno de mis amigos para siempre que me cambió la vida. Al principio del semestre era muy callado, no hablaba con nadie y no quería pasar tiempo con los 
voluntarios. Yo ya era parte del staff así que no podía tener aps sin embargo me di cuenta de que el no estaba tan cómodo en los eventos entonces decidí acercarme a él y 
convertirlo en mi mano derecha en todos los eventos. Poquito a poquito nos fuimos uniendo más y más, se volvió un niño extrovertido, feliz, dispuesto a ayudar a todos los niños 
y voluntarios. A medida que pasaban los eventos veía en él un amiguito que se llenaba de todos los aprendizajes y los reflejaba en los eventos y en su actitud. Cambió mi vida 
porque pude ver como el amor transforma la vida de una persona y le devuelve esa luz en el corazón. 

En uno de mis ciclos como voluntaria, tuve la oportunidad de convertirme la amiga para siempre de Keyner. Ya se acercaba la Navidad, y en el último evento, encontramos un 
adorno, de los que se ponen en el arbolito de navidad, dañado y roto. El estuvo cuidando ese adorno, todo el evento, y al final se le perdió, y se puso muy triste. Yo no 
entendía el porqué, pues, era tan solo un objeto y además estaba dañado. Sin embargo, el último evento, cuando se entregaron los regalos, en el Macro Evento de Navidad, el 
saco de su bolsillo una carta junto con ese adorno que tanto había cuidado. Ahí, me di cuenta del verdadero significado del amor en las cosas más pequeñas. 

Si, mi primer amigo para siempre (2016) me volvió a contactar después de casi un año. La razón por la cual me contacto fue porque fue diagnosticada con cancer y quería 
verme. La acompañe lo que más pude durante el proceso hasta que falleció en el año 2018. 

Si en el macro evento la niña que me toco me dijo que nunca había tenido la posibilidad de tener un amigo para siempre y alguien que la escuchara y la amara 



En cada ciclo tuve una historia diferente que me cambio la vida y que agrando mi corazón... la mayoría muy fuertes, porque tristemente como humanos entre mas fuerte, triste y 
dolorosa sea la experiencia, mas nos marca. voy a contar 3 historias. 
1.  Mi primera niña en mi primer ciclo como voluntaria era la cosa mas espectacular! se llamaba Valentina, tenia 4 años y los ojos mas lindos, era super cariñosa, le encantaba dar 
abrazos y besos... aunque no me hablaba mucho, al principio pensé que era muy chiquita para tener una conversación conmigo, sin embargo al pasar los días hablaba mas y 
me di cuenta que había algo que no estaba bien, que a medida que me tenia mas confianza me comentaba cosas que me alarmaban y que tenia comportamientos extraños 
conmigo. me hacia preguntas raras y muy personales, intentaba verme los senos muchas veces, se quejaba de que le dolía sus partes intimas, preguntaba que de que color era, 
que si era normal que la de ella se pusiera mas roja, etc. 
Al hablar con la directora de sección quede en hablar con la directora de la fundación para ver si tal vez ella también notaba un comportamiento raro, al final nos dijo que sus 
papas eran muy jóvenes, que podrías ser que ella veía cosas que no debería haber visto (Eso en el mejor de los casos) o que tal vez si estaba siendo víctima de algún tipo de 
Violación, que era un tema muy delicado y que ella se encargaría. Yo por mi lado empece a enseñarle a ella de manera muy indirecta a que no se dejara tocar de nadie, que ella 
no podia verme los senos porque esos solo los podia ver o tocar yo, que tampoco  le podia mostrar a nadie mas sus partes intimas, etc. 
En el evento final no la vi, ni en el macro evento... al parecer la directora de la fundación había hablado con los papás de Valentina para mirar si algo raro ocurría y ellos 
decidieron irse del barrio y desde ahi no supimos nada mas de ella... durante el siguiente año seguí preguntando por ella pero no volvimos a saber nada. 3 años después sigo 
pensando en mi Vale y pidiéndole a Dios que este bien y sea feliz. 
2. Durante mi primer ciclo como directora de Vico-valores conocí a un niño completamente adorable, era lo mas tierno, participativo e hiperactivo del mundo... el día que 
estábamos haciendo las cartas al niño Dios, lei su carta y le pedía al niño Dios que por favor su mamá le dejara de pegar, se me rompió el corazón, era el niño mas especial de 
todos, y aunque a simple vista se veia que no estaba en las mejores condiciones de higiene, porque tenia sus dientes de leche completamente podridos, tampoco imagine que 
tuviera que vivir una violencia tan marcada en su casa... año y medio después al preguntar por el a la directora de la fundación, con la que todavía hoy en día tengo contacto, 
me contó que el ya Noe estaba en la fundación, que el bienestar familiar se lo había quitad a sus papás y que ahora estaba en un hogar de paso, se que va a ser un niño 
increíble porque al estar ahora en un ambiente controlado, sin violencia ni pobreza va a poder explotar ese corazón tan lindo que tenia y que ademas ayudamos a crecer. 
3. Durante ese mismo ciclo conocí a Santi, un niño de 10 años que amaba el futbol, era super educado, respetuoso, seguía instrucciones, totalmente claro que tenia una familia 
organizada pero muy humilde. Estuvimos en el macroevento de navidad donde pidió un balón de futbol y el uniforme completo del Barcelona, lloro al recibirlo y se lo puso todo 
ahi mismo... 5 días después el día de las velitas me llego el mensaje de una de las voluntarias a las 8pm contándome que estaba viendo a Santi afuera de un carulla vendiendo 
velitas y que estaba completamente solo... le dije que hablara con el y le preguntara que que hacia a lo que el respondió que estaba vendiendo las velitas y que no se podia ir a 
la casa hasta que no las vendiera todas, que esa era la plata para la navidad de ese año y que si no vendía las velas ese día pues ya no iba a poderlas vender después, que el 
luego cogia un bus que lo llevara hasta soacha. Escuchar eso de la voz de un niño de 10 años mientras yo estaba  en mi casa calientica en pijama con toda mi familia me rompió 
el corazón, solo quería que Santi se fuera a su casa, en ese momento todo el programa se unió y le compramos todas las velitas que le quedaban a Santi para que se fuera a 
su casa... ahi me di cuenta que era un niño con responsabilidades de adulto, que nosotros le dábamos el espacio de volver a ser niño, de reír, y de olvidar sus preocupaciones. 
Nos mando un video diciéndonos con mucha pena en su carita, que muchas gracias. 

Me marcó la historia de Camilo, un Niño con el que SD había trabajado 5 años atrás, yo lo conocí cuando ya tenía 11 y lo primero que hizo cuando me vio con la camiseta de SD 
fue empezar a cantar nuestro himno, yo le pregunté que como se acordaba, a lo que me respondió que como no se iba a acordar si cuando fue al macro evento de SD había 
sido el día más feliz de toda su vida. A partir de eso hicimos una relación muy estrecha, donde tuvo la oportunidad de abrirse y contarme las situaciones tan difíciles que se  
vivían en su casa y un día me dijo que no lo dejaban estudiar porque su papá siempre le decía que tenía que trabajar, pero que iba a hablar con él porque quería estudiar para 
algún día ser como nosotros y ayudar a todas las personas.



Mi primera chiquita, se llamaba Saray, era un poco dura con todo pero para las cartas del Niño Dios pidió varias cosas entre esas unas moñas, en el momento en que estábamos 
a punto de abrir las bolsas yo la tenía alzada y cuando empezaron a decir que nos imagináramos que estábamos en el lugar más seguro ella en medio de su hiperactividad y 
desespero de no poder ver cuando la abrace más fuerte se relajó y empezó a sonreír ahí fue cuando comprendí que tenía la posibilidad de cambiar corazones entregando todo 
mi amor y luego cuando vio las moñas en medio de más regalos le pareció tan increible y emocionante, que al ver su cara de emoción y ganas de llorar, realmente mi vida cambió. 

En mi primer macro evento siendo yo voluntario mi relación con el niño que se me fue asignado fue tan fuerte que en una actividad que correspondía que el niño escribiera una 
carta a su mejor amigo, este me la dedico a mi y en ella me expresaba que quería ser como yo.

Entre muchas historias que podría contar, quisiera destacar la historia de Laurita. Una bebé de 2 años que nació con un defecto en los pulmones y no podía respirar por ella 
sola. El Hogar Santa Rita de Cascia, de la Fundación Proyecto Unión, bajo el ICBF, la recibió en su cuidado, y gracias al amor y cuidado de sus enfermeros y voluntarios, Laurita 
fue capaz de superar su enfermedad y ser devuelta a los brazos de su madre 11 meses después. 

No

Nop 

En mi primer macro, justamente en el de navidad, me toco un niño muy revoltoso, que solo quería molestar y no le interesaban las actividades, bastante de manejar. Al final del 
día, a pesar de tener muchos choques al comienzo, logramos entablar un tipo de relación de amigos. En el momento en el que se entregaban los regalos, tuve la posibilidad de 
sacar una bicicleta para dársela a un niños, el cual justamente era con el que estuve todo el día. En el momento que me vio salir con la bicicleta se le abrieron los ojos mostrando 
con mucho anhelo lo que le gustaría que fuera suya. Por molestarlo hice como si no fuera para el, actuando como si estuviera buscando a alguien más, sin embargo él seguía 
pegado a mi acompañándome a entregarlo. En el momento que le dije que lo estaba molestando y se la entregue no cabía en su cuerpito de la dicha, por instinto quiso 
montarse de una a la bicicleta y dar muchas vueltas. Sin embargo, tomó la bicicleta y justo antes de montarse la tiro al piso, se devuelve y me da un abrazo, a lo que dice con los 
ojos aguados “esto si es soñar despierto”, no soy de llorar pero se me arrugo el corazón como nunca. Sé que si no lo hubiese conocido bien ese día y supiera que era un “niño 
problema” podría ser una frase cliché y ya, pero sé que le nació de su corazón y eso para mí se volvió soñar despierto. Amor 24/7 los 365 días del año, no quise que fuera solo 
eventos de navidad o de mitad de año.

No pero si me acerqué mucho a una niña que me ha marcado la vida y siempre la tendré en mi vida



No tengo ninguna historia en específico, pero si tengo muchos recuerdos de los niños despidiéndose más que nada, ellos dándome las gracias por todo lo que había hecho con 
ellos y por haberlos hecho tan felices con lágrimas en los ojos. 

Conocí a muchos niños pero una me marcó más que todas porque nos relacionamos mucho, en una ocasión me contó algo que la estaba preocupando y era más el tema de 
acoso de un amigo de ella, hablé lo que más pude y le dije que no sintiera culpa, no unimos mucho. 

Que aprendiera de mi cosas que yo pudiera enseñarle cómo los valores que le escribía en las cartas 

Recuerdo en un evento como voluntario de sd como un niño
Me ayudo a combatir contra
Mi miedo a las alturas, porque se quería subir a un columpio gigante. Sabiendo que quizá era la única oportunidad del niño en subirse a ese columpio , accedí y sudé del miedo, 
pero la felicidad del niño después de haberlo hecho me hizo entender un poquito más el sentido del sacrificio por amor. 

También recuerdo visitarse a la familia de una niña con lupus,  con Camilo Echeverry ex director de cts. agradecidos por la simple visita la mamá de la niña y la niña nos alegraron 
el alma. Tiempo después la niña murió y Camilo cuenta que se le apeteció en un sueño agradeciéndole todo lo que había hecho por ella en vida y despidiéndose .

En vagones trabajamos una vez con niños indígenas , un día muchos dejaron de ir y era porque les había tocado escapar a toda la comunidad y habían matado a un tío de 
ellos . Por otro lado conocí a una niña con una personalidad igual a la mía, en sus  ojos me veía a mi misma y ella me marcó mucho el corazón, me enseñó que hay que ser 
felices con pequeños actos y  en el día a día.

Tuve una niña que tenía problemas de manejo de ira. En el macro evento, luego de un ciclo lindo pero con problemas por esto, ella fue muy grosera con un staff y la castigaron. 
Al final la dejaron estar conmigo y lloró mucho, me dijo que había aprendido una lección, y que no volvería a ser grosera. Fue un momento en el que esos valores por medio de 
la amistad se vieron evidenciados. 



Llevaba más o menos 2 años en soñar despierto y siempre le oía a todos que tenían una “conexión con un niño” o que les había pasado algo muy bonito; a mi nunca me había 
pasado. Hasta que fuimos a una fundación en una montaña en Soacha. Me acuerdo que cuando llegamos empezaron a acomodar a los niños en las familias y llamaron a 
Ferney a la mía. Él estaba un poco serio pero apenas me vio sonrió y corrió a darme un abrazo. Todo ese ciclo estuvimos juntos y, aunque a veces me “sacaba canas” por lo 
inquieto que era, me hacía supremamente feliz porque sé que nos queríamos mucho. Siempre, al acabar los eventos, corría al techo de la fundación y gritaba “amiga amiga” 
(porque nunca se aprendió mi nombre) mientras se despedía 

Si, con la niña se llamaba Dayana en mi primer ciclo, la verdad fue quien me hizo seguir y ver que así sea con unos pocos eventos se puede generar un cambio en alguien y 
creo que de todo eso, yo fui yo fui quien más aprendí de Dayana 

Una niña con problemas en la casa de 11 años que llega a su casa a hacer todo y nos conto que el momento de vico era su momento donde podía vivir su infancia

No

mi primer niño como voluntario fue muy importante para mi porque me hizo ver el mundo de una forma diferente, siendo Andres el mayor de sus hermanos  tenia que aguantar 
mal trato familiar por parte del padrastro a su mamá y hermanos. me marco por el amor a su familia y las ganas de cumplir su sueño de ser músico, tanto así que pidió una 
guitarra y en el maco evento se la pudimos regalar y empezar a cumplir su sueño 

En mi primer ciclo con soñar despierto de me acerco una niña que en ese mismo momento me dijo “mira como todos eligen a sus amigos y yo te he elegido a ti” desde ese 
momento se convirtió en “mi niña” , ella es una de las personitas que más feliz me ha hecho, ella con todo su amoor, su inteligencia y sus ganas de cuidar de todos sus 
compañeritos me ha recordado como Dios habita completamente en los chiquitos, como su inocencia puede llegar a hacerme ver todo de la forma más linda y humana , con su 
corazón feliz y sincero me recordó que si se puede soñar y que los sueños se hacen realidad, que Dios ha sido bueno conmigo y que me ama y que me puso en el camino a 
esta chiquita para mostrarme al Dios más humano y lleno de amor , ella a quien tiempo después pude volverla a tener en un macro evento como su voluntaria  me dijo que yo era 
la persona que más la hacía feliz... 

Historia impactante así super densa jaja no. Pero tuve un hombrecito que me derretía. Más que una historia fue una amistad muy bonita que se creó. El tenía unos 5 años 
entonces no me contaba muchos problemas pero busco una amistad y un cariño muy auténtico. Es un hombre lleno de amor y ternura y se que de adulto si sigue los caminos 
correctos va a llegar a ser un excelente ser humano. Para mí SD fue más que todo un lugar para hacerme muchos amigos chiquitos. 



En vagones de sonrisa de Bogota un día me tocó llevarlos hasta la casa, resultó que cuando llegó el bus a lo centro el lugar donde vivían eran tan pero tan grave que ellos 
tenían que pasar demasiadas necesidades y nosotros por más que ayudemos nunca nos imaginamos la magnitud del problema donde ellos viven. Hijos de protitutas, hermanos 
Ladrones fueron los niños que transporté y que tanto amor me pudieron brindar. 

Creo que no hay una sola persona que no haya tenido una experiencia que lo haya marcado. En mi caso, tengo tres experiencias que me marcaron. La primera es cuando fui 
voluntaria de Oscar, un niño de 7 años. Oscar era El Niño más difícil del programa, era muy grosero con todos los niños, los voluntarios, el staff y conmigo. Regalaba mis cartas, 
me decía y hacía cosas muy hirientes y en más de una ocasión llegue a pensar que no iba a ser capaz de terminar el ciclo con él. Incluso me dieron la posibilidad de tener un 
niño nuevo y que el volviera a la fundición por mal comportamiento. Esta experiencia me marcó porque me hizo muy fuerte, perseverante y entender por que mi niño era así. A él 
todo el mundo le había dado la espalda, nunca lo trataron bien en su casa y a su corta edad lo único que había tenido era una frustración muy grande en su corazón porque 
nunca había tenido alguien que le demorstrara lo que era ser tratado con amor. Al final del ciclo a Oscar por motivos de reglas de la fundación no lo dejaron continuar por mal 
comportamiento pero yo nunca me rendí con él y me dolió mucho saber que nuevamente le habían arrebatado esa oportunidad de ser tratado diferente, para él ser diferente. 
Mi segunda experiencia fue con Carol, básicamente un angelito que llego a mi vida para enseñarme que a pesar de las dificultades nunca hay que dejar de ser inocente, de 
soñar y amar incondicionalmente. Carlos tenía 5 años cuando la conocí y tuvimos una conexión inmediata. Ella daba las gracias por todo, disfrutaba cada momento al máximo y 
sonreía sin importar que. Me marcó porque fue más lo que yo aprendí de ella que ella de mí, y porque recibí un amor incondicional sin medida y de lo más verdadero que existe. 
Mi última experiencia fue siendo staff con Angelito. Era un niño muy especial en el programa y fue de los primeros niños que conocí en la fundación. Llegaba con sonrisa de 
oreja a oreja a todos los eventos y se iba igual. Era un niño súper alegre e inocente. Me decía todo el tiempo: “amiga”. Dos años después (en diciembre 2018) me lo encontré en 
Divercity porque otra organización trabaja ahora con ellos. Le dije: “Hola Angelito, te acuerdas de mi?”. Él sin pensarlo un segundo me abraza y grita de la emoción: “mi 
amigaaaaaa”. No me quería soltar de la felicidad, y cuando veo tenía puesta la camiseta de soñar despierto. Me dice: “yo nunca te voy a olvidar y a soñar despierto tampoco”. 
Ese momento me marcó increíblemente. 



Este ciclo tuve la oportunidad de tener a niños muy especiales en mi familia pero sobretodo logré crear un vínculo muy especial con Esteban. La verdad fue muy inesperado 
pues para mi esos vínculos tan fuertes se formaban entre niño y voluntario pero no creía que pudiera llegar a pasar yo siendo staff con un niño de mi familia. Esteban es un niño 
que desde el principio yo me di cuenta que era muy especial, hacía las actividades, era muy receptivo con las actividades, participaba y le empecé a coger cariño. Al hablar más 
con el me contó que su materia favorita en el colegio era el teatro y me contaba de las obras que hacían. Yo me imaginaba que las obras que hacían seguramente eran muy 
“normales” por así decirlo pero el me contaba que actuaban cosas como Troya, Hamlet y lo que más me sorprendía era que el se sabía las historias y leía sobre estas para saber 
más sobre el tema y que le apasionaba en serio. Cada evento llegaba a contarme los personajes que actuaba, las obras que iban a hacer y todo lo que aprendía. Cada vez que 
llegábamos a un evento y me daba un abrazo eran los momentos más felices y que se quedan en mi corazón para siempre, yo siento que a través de ese niño pude ver a Dios, 
a su amor tan grande y tener esta experiencia fortaleció mi esperanza en el cambio, en un mundo mejor. Cuando se acabo el ciclo despedirme de Esteban fue muy difícil porque 
quiero seguir viéndolo crecer y ser la gran persona que va a ser, quiero que me siga contando las obras en las que va a actuar y todo lo que aprende, a pesar de esto se que 
como el me dijo nunca nos vamos a olvidar, que lo llevo siempre en mi corazón y lo quiero mucho y se que va a hacer grandes cosas. 

Realmente no fue con un niño, fue con varios niños de un macroevento pues me cambio la perspectiva de mi tiempo. Me di cuenta de todo lo que podia lograr si le daba un uso 
diferente a mi tiempo. De esto me di cuenta pues durante varios meses me dedique a conseguir bicicletas y organizar el dia perfecto y al momento de entregar laa bicicletas y ver 
la felicidad de esos niños, supé que tenia que dedicar mi vida a buscar como llevar felicidad a otros. 

Tuve la experiencia de trabajar con una niña con una enfermedad terminal y cada minuto de su día me sonreía, hizo que sintiera que mis problemas eran minúsculos y apreciara 
cada vez más lo que dios me da 

Al ser voluntario cambio mi visión del mundo, ya que pude ver la realidad de estos niños, y como son felices a pesar de todo 

Mi primer niño, Julián, era un niño que desde el primer día fue hermoso, era hiperactivo, era muy cariñoso y a lo largo del ciclo se fue soltando más y más, hoy en día está 
viviendo nuevamente con sus papás.



Cada momento en soñar despierto es único. Mi niña de este ciclo en aps me demostró que la familia y los amigos siempre van primero, aunque seamos diferentes todos 
podemos amarnos por igual. También sentí a Dios en cada momento y me di cuenta lo agradecida que estoy por haber encontrado este apostolado 

El niño que me acompañó en el último ciclo iba a todos los eventos con una energía y felicidad inmensa, me acuerdo la vez que lo conocí, supe de inmediato que seríamos 
grandes amigos y así fue.

Mis primeros niños en cada programa fueron las historias más impactantes que he tenido en mi vida. En mi primer ciclo en Vico Valores, conocí a Heidi. Tenía 8 años, ahora debe 
tener 11. Pasamos todo el ciclo pegadas la una a la otra. Nadie nos separaba. Al finalizar el ciclo fue muy duro para las dos porque no nos íbamos a volver a ver. Uno o dos 
ciclos después, hicimos un evento conjunto con Vagones, APS y Vico Valores en mundo aventura. Entrando al parque con un nuevo grupo de niños la vi caminar hacia donde 
yo estaba, pero no me había visto. Apenas me vio se atacó a llorar y salió a correr. La abrace y también llore y le pregunté qué donde estaban sus amigas, y me dijo que no 
tenía. Le dije que como que no tenía? Secándose las lagrimas me dijo que su única y mejor amiga era yo, pero había dejado de visitarla. Se me aguaron los ojos y le dije que 
me prometiera que todas las noches íbamos a imaginarnos que estábamos juntas jugando como siempre. Hoy 3 años después me sigue llegando a la cabeza y me muero por 
volver a verla.
Mi primer niño propio fue el año que llegué a Amigos Para Siempre. Fue en una fundación del ICBF. El estaba ahí con su hermana. Tenía también 8 años. Hasta el día de hoy 
es el amor de mi vida. Tuvimos el mejor ciclo del mundo. Era terrible, pero se le notaba que me quería mucho. Al final del ciclo, en el macro evento los dos lloramos como nunca 
en la vida, es El Niño que mayor impacto ha tenido en mi vida por diferentes razones. Unos meses después del macro, organizamos un evento aparte con la fundación, en el 
cual nos reencontramos con los niños. Mi niño estaba muy feliz de verme. Me impacto mucho que me dijo que yo era la única persona que lo quería y también lo estaba 
abandonando. Le pregunté por qué decía eso, y me contó que sus papás ya no tenían permitido entrar a la fundación, que la hermana dejó de ir sin motivo y que no entendía 
por qué no iba yo a visitarlo. Ma partió el corazón ese comentario, pero las visitas de personas ajenas a las familias estaban prohibidas. Ese niño me demostró lo que de verdad 
es la amistad para siempre.

Más que con un solo niño, el haber sido staff y cabeza de familia en Vico me dio la oportunidad de acompañar los procesos de varios niños que aún recuerdo profundamente. 
Entre muchos, está Ariel, uno de los niños del último ciclo en el que estuve en Vico. Poco a poco lo conocimos y su capacidad de conectarse a través de la música me hizo 
entenderme muy bien con él, al punto en que sintió la confianza para compartirlo con los demás niños y voluntarios. Ese procesos de crecimiento en torno a confianza y 
reconocimiento propio es uno de los aprendizajes más grandes de lo que podemos hacer al acompañarlos.



Hay un niño que se llama Breiner Santiago y desde que lo conocí me cambio la vida. Y puede sonar muy trillado o cursi, pero gracias a él yo pude ver de otra manera la vida. 
Puede entender su verdadero valor. 

Conocí a Breiner hace más de dos años en una fundación de bienestar familiar a la que llegamos por coincidencia, ya que en realidad habíamos estado trabajando con niños de 
otra fundación pero por razones de la vida, ese evento tuvimos que hacerlo allá. Estuvimos jugando y conociéndonos y desde ese evento creamos un vinculo muy especial. 
Breiner era muy tímido al principio, luego solo me hablaba a mi y al final saltaba por todo el lugar. Desde el principio me contó muchas cosas de su vida, confió en mi y me dio 
todo su amor. Y como siempre pasa en soñar despierto, uno piensa que va a ayudar a los niños pero los niños terminan ayudándote a ti. Y así fue, Breiner me enseño a ver de 
nuevo la vida como un niño, con colores y ternura en cada rincón. 

Después de dos años de no volverlo a ver, llegamos a una nueva fundación en el mismo barrio donde quedaba la fundación anterior (en donde lo había conocido) con vagones 
de sonrisas. Y yo solo pensaba que ahi mismo, solo unas cuadras mas arriba había conocido a ese ser tan especial. Fue por casualidad y obra y gracia de Dios, que al final del 
evento me pareció verlo. Así que grite su nombre y fue ahi cuando Breiner se me lanzo a los brazos a darme un abrazo. A ambos se nos salían las lagrimas mientras nos 
decíamos lo mucho que nos habíamos extrañado y yo solo me dije a mi misma Gracias Dios por ponerlo en mi camino.

Tuve la experiencia de trabajar con una niña con una enfermedad terminal y cada minuto de su día me sonreía, hizo que sintiera que mis problemas eran minúsculos y apreciara 
cada vez más lo que dios me da 

Siento que cada uno de los niños que se cruzaron en mi camino por medio de Soñar Despierto cambiaron mi vida, siento que no hay niños que hayan sido más ni menos  ya 
que considero que todos aportaron a mi vida de una manera positiva, los niños son un mundo y es realmente increíble cuando te dejan entrar en ese mundo, cuando te dejan 
ser parte de sus vidas, cuando te cuentan sus historias, cuando te hacen partícipe de lo que les pasa a diario
He visto muchísimos cambios en muchos niños en Soñar Despierto con el pasar de los años, por causa del amor que los voluntarios, el STAFF y hasta yo le ponemos a cada 
acción que hacemos,  he sido participé de casos en los que los niños tenían una manera de ver la vida desde los ojos del odio, la venganza, la tristeza, el abandono y muchos 
sentimientos más que probablemente sus realidades y las personas a su alrededor impregnaron en ellos, y el hecho de poder haber participado en soñar despierto les abrió la 
perspectiva, aprendieron a ver la vida de una manera muy diferente, desde los ojos del amor.



Personal.

La historia que me marco mucho este ciclo fue con un niño que actuó de manera inadecuada con otro niño siendo grosero y pues hable con él le mostré un poco lo que habia 
sucedido y la posición del otro niño y el mismo tomo la decisión de buscarlo y pedirle perdón por haber sido grosero en el juego y el otro niño también lo busco para decirle que 
todo bien que no pasaba nada y que aceptaba sus disculpas

Me acuerdo haber compartido en un macro evento con un niño que no hablaba porque tenía problemas de audición. Aunque era difícil la comunicación, fue impresionante ver 
que a través de gestos y cosas sencillas como una sonrisa El Niño sentía amor, se sabía amado y correspondía a ese amor. A este niño lo acompañaba su primo mayor, que no 
se despegaba de él para garantizar que estuviera bien y poder explicarle a los demás lo que su primo menor necesitaba. Me marcó mucho ver como el primo mayor era el apoyo 
incondicional, sin quejarse de tener que estar pendiente todo el tiempo, siendo también un niño.

Creo que no hay una sola persona que no haya tenido una experiencia que lo haya marcado. En mi caso, tengo tres experiencias que me marcaron. La primera es cuando fui 
voluntaria de Oscar, un niño de 7 años. Oscar era El Niño más difícil del programa, era muy grosero con todos los niños, los voluntarios, el staff y conmigo. Regalaba mis cartas, 
me decía y hacía cosas muy hirientes y en más de una ocasión llegue a pensar que no iba a ser capaz de terminar el ciclo con él. Incluso me dieron la posibilidad de tener un 
niño nuevo y que el volviera a la fundición por mal comportamiento. Esta experiencia me marcó porque me hizo muy fuerte, perseverante y entender por que mi niño era así. A él 
todo el mundo le había dado la espalda, nunca lo trataron bien en su casa y a su corta edad lo único que había tenido era una frustración muy grande en su corazón porque 
nunca había tenido alguien que le demorstrara lo que era ser tratado con amor. Al final del ciclo a Oscar por motivos de reglas de la fundación no lo dejaron continuar por mal 
comportamiento pero yo nunca me rendí con él y me dolió mucho saber que nuevamente le habían arrebatado esa oportunidad de ser tratado diferente, para él ser diferente. 
Mi segunda experiencia fue con Carol, básicamente un angelito que llego a mi vida para enseñarme que a pesar de las dificultades nunca hay que dejar de ser inocente, de 
soñar y amar incondicionalmente. Carlos tenía 5 años cuando la conocí y tuvimos una conexión inmediata. Ella daba las gracias por todo, disfrutaba cada momento al máximo y 
sonreía sin importar que. Me marcó porque fue más lo que yo aprendí de ella que ella de mí, y porque recibí un amor incondicional sin medida y de lo más verdadero que existe. 
Mi última experiencia fue siendo staff con Angelito. Era un niño muy especial en el programa y fue de los primeros niños que conocí en la fundación. Llegaba con sonrisa de 
oreja a oreja a todos los eventos y se iba igual. Era un niño súper alegre e inocente. Me decía todo el tiempo: “amiga”. Dos años después (en diciembre 2018) me lo encontré en 
Divercity porque otra organización trabaja ahora con ellos. Le dije: “Hola Angelito, te acuerdas de mi?”. Él sin pensarlo un segundo me abraza y grita de la emoción: “mi 
amigaaaaaa”. No me quería soltar de la felicidad, y cuando veo tenía puesta la camiseta de soñar despierto. Me dice: “yo nunca te voy a olvidar y a soñar despierto tampoco”. 
Ese momento me marcó increíblemente. 

Me impactó cómo después de un tiempo de haber trabajado con una fundación y un año o más tiempo después que nos reencontramos con esta, el niño con el que había 
trabajado me recibió con un abrazo muy emocionado, se acordaba de mi, y todavía sentía mucho cariño por mi. 



Mi primer ciclo, conocí a María Paula Sanchez, una niña que se robó mi corazón desde ese día que abrí los ojos y ella estaba ahí, con su camiseta azul, unos jeans y sus tenis 
favoritos, fue ahí cuando pude decir “entrar a soñar despierto si valió la pena”. Desde ese día ella me hizo una pregunta, me acuerdo perfectamente “¿Natis, tú ahora vas a ser 
mi mami ?” Y fue ahí cuando mi corazón se ablandó por completo, sentí algo que nunca antes lo había sentido. 
Con el transcurso del tiempo me fui encariñando más y más con María Paula.... y si..... llegue a consideras eso que me pregunto el día que la conoci “¿Natis, tu ahora vas a ser 
mi mami?”. 
El día de su cumpleaños decidí hacerle una fiesta sorpresa ya que era algo que ella soñaba desde muy pequeña, ese día le di lo que tengo queria, una fiesta y su camiseta de 
Santa Fe.
El día del Macro evento sentí que mi mundo se venia encima, cuando me ve y me entrega una carta que decía “porfavor nunca te olvides de mi, te amo”. Ese día ella se tuvo 
que ir muy temprano del macro, porque estaba muy enferma y yo me quede ahi.... con el corazón en la garganta pensando que no habia tenido la oportunidad de darle un 
último abrazo. 
Una semana despues decidí escribirle a la profesora de la fundación para saber si podía ir a visitarla y poder darle ese último abrazo que ambas necesitábamos. Dos semanas 
después fui a la fundación y lo que más recuerdo de ese día es la hermosa son risa con la que María Paula me recibió, me dio un abrazo que me hizo sentir plena y feliz. 
Después de esa visita tuve la oportunidad de ir a verla muchas veces más, en una visita que le hice en noviembre ella me dijo “¿Natilla, que se siente pasar una navidad en una 
familia que te ame?”, me partió el corazón escuchar eso y por eso dije quería pasar esa navidad con ella, tristemente no pude ya que el bienestar familiar no me lo autorizo pero 
el 22 de diciembre fui a la fundación, María Paula creía que yo nunca volvería a visitarla y que ya me había olvidado de ella, cuando entré a la fundación ella se volteó, con sus 
ojos que me enamoran, con su sonrisa que me da vida y veo como sus ojos están llorosos, ella se para y me da un abrazo, ambas empezamos a llorar, realmente hace mucho 
no me sentían tan tranquila, Plena y feliz, pero ella lograba reconstruirme cuando yo estaba completamente destrozada. Ese 22de diciembre fue el último día que pude darle un 
abrazo, La Niña de mis ojos se fue de la fundación a otra para empezar el papeleo de adopción. 
Pero si...mi mayor sueño es poder pasar una vida con ella, quiero adoptar a La Niña que me dio vida, a la niña de mis ojos, quiero adoptar a María Paula Sanchez, mi María 
Salchicha hermosa porque gracias a ella mi vida mejoró por completo, y .... LE PROMETO A DIOS Y A LA VIDA QUE NUNCA ME VOY A OLVIDAR DE ESE PEDACITO DE 
CIELO QUE DIOS ME MANDO PARA DISFRUTAR EN LA TIERRA 

El semestre pasado conocí a una niña, se llama Vale, sinceramente no sé porqué (lit) me eligió, quería hacer las actividades conmigo, se me colgaba en la espalda y ciertamente 
quería que estuviera siempre a su lado... Vale era una niña muy tímida, pero conmigo no tanto, en términos de hacer alguna actividad le dan pena o incluso miedo. A medida 
que pasaba el ciclo nuestra amistad era cada vez más grande, Vale es una niña hermosa con un corazón gigante, pudo de a poco ir dejando esa timidez y miedo, en tanto que 
ya no toca como decirle y decirlo que participara sino que incluso ella se ofrecía, cambios que a simple vista parecen pequeños, pero que representó  algo grande para mi niña, y 
claro, para mí también. En los últimos eventos, me decía que siempre habia querido tener una hermana, y que estaba muy feli de finalmente tenerla... Pues decía que era yo. En 
el macro, al recibir su regalo (una baby alive) dijo que le iba a poner mi nombre... Casi lloro, si soy muy sincera, no me lo esperaba. Tiempo después, fui a un evento con vagones 
puesto que estaban trabajando con esa fundación, me reencontré con Vale, ella me abrazaba y no me soltaba, fue hermoso poder volver a verla, me dijo que me extrañaba 
mucho, y (otra vez casi lloro) jaja, Vale ya es una niña con mayor seguridad, ella irradia carisma y alegría. Siempre la llevaré en corazón, además que me regaló un muñequito 
suyo, el cual atesorare siempre

Julian, un niño con una enfermedad  terminal llegó a la actividad con mala actitud y no quería hacer nada. Logré ganarme su confianza y hacer que participara en las 
actividades. En una de ellas me entregó el dibujo que había hecho para que yo lo guardara. 

En mi primer macro evento siendo yo voluntario mi relación con el niño que se me fue asignado fue tan fuerte que en una actividad que correspondía que el niño escribiera una 
carta a su mejor amigo, este me la dedico a mi y en ella me expresaba que quería ser como yo.



En general llevo a todos los niños en mi corazón por enseñarme a ver el mundo de otra manera y a apreciar de otras maneras lo que tengo. 
Pero me gusta compartir la historia de porque decidí donar todo mi pelo. Llevábamos ya trabajando cerca de 2-3 ciclos con una fundación de niños  con cáncer que venían a 
Bogotá solitos para recibir tratamiento. Estaban solos (5  niños de edades completamente diferentes) la mayoría del tiempo (con una enfermera cuidándolos y la ama de llaves 
de la casa), entonces cada fin de semana era súper especial para ellos. Solo una de las niñas de la fundación no tenía pelito (por su tratamiento) en esa época, por lo que tenía 
el autoestima bajito a veces por eso. Un día se hizo en mi espalda y debajo de mi pelo y jugó a que era el de ella diciendo que tenía el pelo largo y se sentía bonita. 
Sé que hay varios movimientos en fundaciones de niños con cáncer incentivando a las niñas a sentirse bonitas sin pelo, y me parece divino, pero ese día decidí que donaría mi 
pelo para una niña que lo necesitaba más que yo. 
No lo había decidido por miedo a como me vería con el pelo corto, pero ella me hizo caer en cuenta que a mi fácilmente me puede volver a crecer, que el hecho que no me lo 
cortara afectaba esta propuesta que tanto me gustaba, porque cómo le iba a decir a una niña, cuyos ejemplos a seguir tienen el pelo largo, que se debería sentir bien con como 
ella es si yo no lo sentía. Por eso decidí dejarme crecer más el pelo y donarlo a una fundación de lo solo niñas y adolescentes que no necesariamente hacía pelucas con el pero 
si le da un buen uso. 

 Angel es un niño de 11 años, vive en ciudad bolívar junto a sus 3 hermanos y su mamá quien ha sido la encargada de sacarlos adelante. Cuando grande sueña con ser un 
futbolista y a pesar de su corta edad, tiene muy claro que para lograr sus sueños es necesario trabajar honestamente y dar lo mejor de sí mismo. Conocí a Angel en el programa 
Amigos para siempre en el año 2017-2, aunque los primeros encuentros fueron difíciles porque era un niño muy tímido y cerrado no tardo en emocionarse y abrir su corazón con 
cada una de las experiencias que soñar despierto le permitía vivir, no había evento en el que llegara sin una carta dando gracias por un día más de vida, pintando a sus 
hermanitos y a su mamá y pintándose a él con un balón y una sonrisa gigante, en sus cartas daba gracias a Dios por permitirle hacer parte de este apostolado y conocer gente 
que le enseñara con tanto amor a ser una mejor persona. El último evento que tuvimos juntos fue "cartas al niño Dios" y sin duda fue la mejor forma de cerrar el ciclo, pudimos 
hablar del cambio que había tenido en el semestre y llorando me conto que desde que estaba en soñar despierto había empezado a dar las gracias por cada cosa que tenía, 
valoraba más a su familia y amigos, le gustaba ayudar a los demás y que en su corazón ya no le guardaba odio a su papá que los abandono cuando él tenía 5 años. Me dijo 
que su corazón era cada día más grande porque ayudaba a sus hermanitos a vestirse y a darles de comer, que ayudaba a su mamá a limpiar la casa y hacia sus deberes como 
mejor podía y siempre con una sonrisa. Por último y considero yo lo más importante, empezó hacer sus oraciones día a día y le ofrecía a Dios cada cosa que le costaba para que 
lo hiciera un niño más fuerte y feliz.

Si, con mefi fue un niño que me cambió la forma de ver el mundo, por muchas cosas, pero principalmente por su sencillez, el día de cartas al niño dios el solo pedía que su 
mamá se mejorara no quería nada material como
Uno lo espera, solo pedía que su mamá se mejorara. Eso me dolió mucho pero igual me hizo reflexionar acerca de cómo lo material no lo es todo.  

Muchas me han marcado. En realidad, con respecto a la pregunta anterior, pienso que es más la transformación que ellos generan en nosotros que nosotros en ellos. Una vez 
estaba en Show Place y fuimos a hacer galletas. Al terminar, mi niño no quiso comérsela sino prefirió guardarla para después de las onces. Después me confesó que no quería 
comérsela porque sabía que a su mamá le gustaban las galletas y quería llevársela. Es decir, un niño de 5 años es consciente de ese tipo de cosas tan simples, yo no podía 
creer que él, que seguramente no puede comer galletas todos los días como otros niños sí podrán, prefiriera guardarla para compartirla. Ellos nos enseñan mucho más



Una niña en el macro evento llamada Sofia no podía parar de llorar, así que le Cante unas canciones compuestas por alguien muy importante para mi, y de inmediato se le salió 
una gran sonrisa. Después de eso me pidió que le cantara todo el evento. 

Hay muchas!, hay una que me encanta y es el primer macro evento en el que estuve con Daniel un niño de 4 años espectacular, aunque era súper tímido fue muy tierno siempre 
y recuerdo Perfecto que después de las actividades estábamos llenos de pintura y fuimos a lavarnos yo lo ayudé y el después busco papel para seguir limpiándoce mientras yo 
me lavaba las mano y de repente llegó el con un papel húmedo y me empezó ayudar a limpiarme las manos tal y como yo le había ayudado, me pareció súper noble y un acto 
de amor.

Me marcó mucho la carta de dos niños que de Navidad pidieron: uno que se curara del corazón pues tenía un problema cardiaco y otro que pidió que su mamá no sufriera más 
por plata. 
También me marcó la primera vez que fui a un Macroevento como voluntario ver cómo un niño se comió medio pan de refrigerio y se guardó la otra mitad para compartirlo con su 
familia en su casa. 
Estas experiencias me marcaron porque me hicieron ver una crudísima realidad que necesita el compromiso de muchas personas para que vivamos en una sociedad más justa. 
Soñar Despierto fue mi colegio y universidad del apostolado para lo que hago en mi fundación Proyecto Guajira, donde entre otras cosas hacemos el Macroevento Cartas al Niño 
Dios. 

A lo largo de mi proceso en Soñar Despierto me han marcado muchas historias, sin embargo hay una que me  impactó  bastante. Esta fue en un evento en el cancerológico. Al 
llegar entramos en uno de los cuartos y nos encontramos con una niña venezolana la cual debido al cancer había perdido la vista, por esto decidimos cantarle (yo no sé cantar) 
y después de dos horas de haber compartido con ella nos dijo que había sido LA MEJOR serenata que alguna vez había escuchado y llena de felicidad nos dio las gracias por 
hacerla olvidar de la situación por la cual estaba pasando.  

Un día estaba de reemplazo en un evento de Vico donde se estaba trabajando el valor del respeto, la actividad consistía en una rotación con diferentes actividades mientras 
alguien (yo) los sobornaba con dulces a cambio de que le faltaran al respeto a alguien. Al final de la actividad se reflexiona sobre lo ocurrido y más de uno se pone súper triste. 
Tiempo después en el macro evento me encuentro con uno de los niños que más chocolates recibieron y me dice “tú eres mala, me hiciste tratar mal a alguien y eso no está 
bien” lo cual me marco mucho  porque creo que demostró que si llegamos a ellos, las cosas no solo se quedan en el evento sino que trascienden y aprenden. 



😁

Conocí a Anderson, hace un año, en Vagones de Sonrisas. El tenía 4 añitos, y no se concentraba mucho en ninguna actividad. El no era de mi familia pero un día lo saludé y 
desde ese momento conecte de una manera muy especial con el. Desde ese momento siempre me buscaba, siempre iba detrás mío. El día en el que les dimos a los niños los 
kits escolares, el estaba muy muy emocionado, se veía en sus ojos. Y aunque no hablaba, solo con sus abrazo, sonrisas y miradas pude entender lo importante son los 
pequeños detalles en las personas. Sus abrazos y sonrisas hacían de mis días días más concientes, días más felices. Gracias a él pude entender la evidenciar la magia de los 
detalles pequeños en la vida. Pude ver como a Dios le encantan mostrarse en las cosas más más pequeñas de la vida. Gracias a que pude conectar con el de esta manera tan 
linda pude ver cómo Anderson si aprendía cositas de cada actividad y como seguramente en un futuro se iba a acordar de algunos de tantos valores y enseñanzas que les 
estábamos inculcando. 

Jean Paul, mi amiguito en vagones. Nunca había establecido un vínculo tan fuerte con un niño de Soñar Despierto. Me dio muy duro porque vi de primera mano por lo que tenía 
que pasar ese niño en su casa. Sin embargo, me sorprendió su alegría incondicional y su cariño hacia mí.

Jeny era una niña muy seca y muy rebelde. Todo lo parecía bobo y le daba pena. Era una niña de 12 años que ya se sentía ya muy grande para las actividades que se 
realizaban. Sin embargo al ver qué yo hacía esas actividades con alegría y la hacia reír, empezó a perder el miedo y la pena. Con todos mis consejos se convirtió en una niña 
muy dulce. Además Nos volvimos muy buenas amigas! Creo que las cosas que más  le decía era que podía lograr todo lo que se propusiera, y una de las cartas me escribió que 
gracias por decirle siempre eso, que ella pensaba antes que no podía y que sus sueños no se podían volver realidad porque nunca nadie le decía lo contrario. Eso me tocó el 
corazón. 



Una de las experiencias más bonitas que tuve fue el estar con un par de hermanos (Sofi de 4, Dani de 6) y compartía con ambos cada evento, me buscaban como si fuera una 
hermana mayor y compartían todas sus alegrías y risas conmigo. En el último evento (macro), a pesar de ser tan chiquitos me agradecían y lloraban porque no querían separarse 
de mí, y eso fue la mayor evidencia de que lo que había hecho con ellos no había sido únicamente compartir eventos y salidas, sino aportar un poquito de amor y alegría en sus 
corazones cada vez que nos veíamos, ahí comprendí que sin importar que tan frecuente eran nuestras visitas, cada una tuvo un mensaje y generaban un cambio no sólo en los 
corazones de ellos sino en el mío

Me marcó un Niño que conocí en un evento de Amigos para Siempre. El Niño era paralítico y andaba en silla de ruedas. Todo el evento el Niño tuvo una actitud muy negativa, 
no quería hacer ninguna actividad, hacía mala cara, se iba de las actividades a hacer otras cosas, decían palabras ofensivas y no quería hablar conmigo. Por momentos se 
emocionaba y cambiaba un poco su forma de actuar, pero al rato que algo no le gusta gustara volvía con su actitudes un poco ruda. Al final del día, tuve la oportunidad de 
hablar con una amiga que me contó la historia de este niño. El Niño había quedado en silla de ruedas porque su papá había pasado con el carro por encima de él con el 
propósito de lastimarlo. Entendí muchas cosas acerca de las actitudes que estos niños tienen en los eventos y prometí no volver a juzgarlos ya tenerles paciencia. 
Al final del evento, a pasar de todo, el Niño se despidió de mi con un abrazo y muy contento de haber estado el día conmigo. 

Creo que mi segundo ciclo como voluntaria fue dónde más tuve conexión con un niño y por ende el que más me marcó. Juan David tenía 6 años en ese momento. Era un niño 
muy tímido y al principio uno sabía que había una distancia que recorrer. Con el paso de los días Juan David se fue soltando más y estaba más dispuesto a las actividades y a 
recibir cariño. Para el final del ciclo creo que lo más importante era ver la sonrisa de él cuando me veía y para mi fue pensar como cosas tan simples tienen tanto valor en la vida 
de un niño. Fue darme cuenta que yo también sonreía por él y que los dos vamos a hacer parte de la vida del otro por mucho tiempo. 



Cami tenía 11 años cuando la conocí, en esos 11 años cargaba con la impotencia de haber perdido la vista en sus primeros años de edad, con el abandono de una mamá 
adicta al crack y con un el abuso sexual de su padre y  de su tío. A pesar de eso, Cami cargaba más vida en esos años que años en su vida. Con los ojos nublados de azul y 
con una sonrisa no más grande que su corazón, llenaba cada rincón por el que pasaba de alegría, no había persona que la conocía que no se fuera de su lado con una sonrisa 
igual a la suya. Transmitía una paz y una alegría que no he encontrado en nadie más. 
Cuando Cami llego a mi vida, no pude evitar sentirme una heroína, sin darme cuenta que en esta historia la única heroína era ella. Fue ella quien me mostro con sus ojos el 
mundo que yo con mis 5 sentidos no podía ver. Fue ella la que me rescato de la superficialidad y la burbuja de comodidad en la que vivía. Gracias a ella, la frase del principito de 
“Lo esencial es invisible a los ojos” tomo sentido en mi vida. 
A Cami le bastaron 6 sábados para enseñarme que el azul, por ser el color del cielo es su color favorito y que precisamente por eso tiene sentido la fe, porque nos hace creer 
firmemente en lo que no vemos. Me enseño que de esperanza hay que vestirse todos los días, concluyendo todas nuestras conversaciones con sus sueños de ser cantante. 
Que el perdón es infinito, cada vez que contaba los días para encontrarse con su abuelita y con su papá, si, su papá, el mismo que había abusado de ella. 
Cami saco lo mejor de mí, haciéndome hacer cosas que ni yo misma creí capaz de hacer, como lo fue escribir en braille para comunicarnos por medio de cartas y cantar a grito 
herido en cualquier lugar, las canciones de Rocío Dúrcal, su cantante favorita. 
Después de terminar un ciclo increíble junto a ella, cumpliendo mi promesa, fui a visitarla en navidad a la fundación en la que estaba protegida por el Bienestar Familiar, y me 
encontré con la última, pero no menos importante de las enseñanzas que me dejo. A Cami la habían reinsertado a su familia, había cumplido su sueño de volver a su casa con 
su abuelita y aunque me dejo con la incertidumbre de no saber más de ella, de si nos volveremos a ver, de si va a estar bien de vuelta en su casa y de si podrá terminar de 
estudiar su bachillerato. Al recibir esa noticia, tuve la certeza de que los sueños si se hacen realidad, que de sueños si se puede vivir y de que pase lo que pase y sin importar 
donde estemos seremos amigas para siempre.

En Cuéntame Tu Sueño conocí a Luz Veronica Gayoso, una hermosa niña de 6 años con leucemia que en este momento está en el cielo. Estoy segura que estábamos 
destinadas a conocernos y compartir momentos especiales juntas, di lo mejor de mí y ella solo era amor y felicidad. Desde que la conocí me toco el corazón y empece acercame 
a ella y su familia, a visitarla a parte de los eventos de Soñar Despierto, algo que no estaba permitido y sin embargo, decidí correr el riesgo, quería aprovechar todo el tiempo 
posible con ella y para ella era muy importante que yo estuviera ahí siempre. Me daba muy duro verla enferme y se me hacía demasiado justo, incluso mi mamá me decía que no 
entendía porque iba si cuando salía de visitarla me ponía muy mal. 

Me vine a estudiar a Bogotá y le prometí a Veronica que cuando volviera a Pereira la iba a visitar y así fue, a los meses se puso muy delicada y un día recibí la noticia de que se 
había ido al cielo. Todavía recuerdo todo muy bien, lo que compartíamos y lo que yo sentía al estar con ella. Que ella haya aparecido en mi vida es una de las mejores cosas. 
Hace poco, Veronica me visitó en un sueño y me decía que estaba bien, estábamos en un hospital y yo era la única que la veía en un pasillo. Gracias a ella y a Soñar Despierto 
me di cuenta cuál es mi destino en este mundo. Quiero transformar vidas. 

Servir y trabajar en lo social es difícil, es una recarga de energía increíble pero a la vez es fuerte y eso no lo cambio por nada en el mundo. Siento que nací para ayudar a la 
gente, a los niños y estaba destinada a ser parte de Soñar Despierto. 



¿Por qué crees que si se dieran a conocer 
testimonios que evidencien transformaciones 
significativas en jóvenes o niños al participar 
en Soñar Despierto, más voluntarios se 
involucrarían en el apostolado o por qué no?

¿ Cuál crees que es la diferencia 
entre un niño de escasos recursos 
que participa de eventos de Soñar 
Despierto y un niño de escasos 
recursos que no lo hace? 

Porque creo que las personas se involucran más 
por compromisos sociales que por testimonios. 
Se involucrarían por testimonios posiblemente 
más personas al Regnum Christi que al 
apostolado en particular. 

Ninguna.

Porque el ejemplo que podamos dar puede ser 
motivación para los demás para que vean la 
evidencia del alcance de soñar despierto 

Es un niño que tiene la oportunidad de 
formarse íntegramente, que tiene el 
regalo de conocer a Dios por medio del 
servicio y el amor de los demás, donde 
su realidad económica y social no es un 
obstáculo para cumplir sus sueños 

Es increible ver como la vida de una persona 
cambia al entrar a Soñar Despierto y creo que si 
todo el mundo conociera ese cambio lo quisiera 
de manera inmediata. 

La esperanza en la vida. 

MATRIZ SISTEMATIZACIÓN PREGUNTAS CUALITATIVAS ENCUESTA A VOLUNTARIOS



Porque les muestra una realidad del apostolado 
que no suele ser mostrada de manera directa, 
creo que muchos jóvenes están buscando eso 
pero no saben cómo iniciar o de qué manera y 
esto los orientaría en el camino

La manera en la cual ve la vida, ambos 
viven situaciones que pueden ser 
similares pero un niño que participa de 
estos eventos adquiere herramientas y 
valores que lo forman e influyen 
directamente en su pensar y en su 
actuar

Porque los testimonios tienen mucha fuerza. 
Muchas veces creemos que lo que vivimos lo 
vivimos solos y al escuchar un testimonio nos 
podemos dar cuenta que no es así y querer 
hacer algo para cambiar nuestras vidas y las de 
los demás.

Que el que participa en Soñar Despierto 
se va con un corazón lleno, nuevos 
aprendizajes, ganas de cambiar el 
mundo y con Dios. 

A los niños de soñar despierto se les 
inculca la importancia de los sueños y el 
esfuerzo que deben poner en lo que 
hacen para poder alcanzarlos, se les 
enseña a tener esperanza y amor por lo 
que hacen, cosas de las que muchos 
niños que vienen de las mismas familias 
tristemente no tienen por ausencia de 
sus padres o de figuras que les 
inculquen los mismos valores

Porque las experiencias hablan más que una 
Presentación de un apostolado. Generan 
conciencia y quedan sonando en la cabeza.

Tiene un cambio personal y espiritual, se 
logra sembrar un granito de arena para 
que de fruto 

Porque siempre ver el cambio en los demás lo 
empuja a uno a querer hacer algo por los demás. 

Que SD le brinda un apoyo muy fuerte, 
tanto espiritual como personal.



Por que regar la palabra siempre es bueno Que soñar despierto le prende una 
llama positiva en su corazón 

Por qué el testimonio de las personas que pasan 
por soñar despierto mueven los corazones de 
otras personas que no han encontrado el lugar 
en donde sus acciones pueden tener un impacto 
significativo

Que los niños que han  pasado por 
soñar despierto 

Porque estoy segura de que no solo la alegria se 
contagia. Si pudieran ver como han sido esas 
transformaciones, más personas les darían 
ganas de experienciar eso por ellas mismas. 
Poder ser testimonio del cambio. Se contagiarían 
de las ganas de cambiar pequeños mundos de 
pequeñas personas. Notarían que lo que 
muchas veces les falta no son cosas materiales o 
pasajeras, sino apostolados como este que 
cambian vidas. 

Que él Niño que si participa tiene la 
oportunidad de ver ambas caras de la 
moneda. A ese Niño se le esta dando la 
oportunidad de soñar más grande de lo 
que muchas veces les permiten. Dios le 
está brindando la posibilidad de ver 
mejores futuros que si él los quiere, los 
puede alcanzar. El que no participa, 
estas muy limitado con lo que ve y lo 
que no le enseñan. Está predispuesto a 
encasillarse y no sabe qué hay todo un 
mundo afuera. 



Es un hecho, no hay mejor mercadeo que el voz 
a voz.

Más que escasos recursos es carencia 
de amor lo que tienen muchos de estos 
niños, en SD hay personas dispuestas a 
brindarles esto y también a recibir el que 
ellos tienen para ofrecer. Se crea un 
vínculo cimentado en amor que perdura 
y permite continuar abriendo puertas del 
corazón en vez de mantenerlas cerradas 
como sucede con tantas personas, en 
este caso, los niños y su entorno ya que 
esta felicidad tan pura es contagiosa.

Porque es una forma de hacerlo si reaccionar y 
entender a conciencia el mundo en el que 
vivimos , que el cambio lo tenemos en nuestras 
manos y que una pequeña accion, un pequeño 
granito de arena, puede hacer cosas gigantes.

Tal vez que no se da la oportunidad  de 
conocer más gente, de encontrar un 
amigo de verdad ( voluntario)  

Porque el testimonio mueve vidas,y muestra lo 
real que esas experiencias pueden ser y hace 
que el resto quiera vivir lo mismo.

Pienso que soñar despierto es una 
manera demasiado increíble de cambiar 
vidas,porque todos aprendemos,no solo 
los niños,sino que nosotros como 
voluntarios también aprendemos mucho 
de ellos y de sus vidas

Porque hay cosas que solo la experiencia puede 
explicar. Y para muchos es un enigma lo que 
pasa en SD, es muy abstracto. Oír testimonios 
“desmitifica la bestia” y hace que sea más 
cercana la experiencia, de tal manera que las 
personas se puedan relacionar con esta y sentir 
al menos la curiosidad de “si esto vivió esta 
persona, qué podría vivir yo con esta 
experiencia?” Y creo que esa pregunta es el 
inicio de muchas grandes decisiones en la vida. 

 Creo que los niños en SD, al igual que 
todos los demás, tienen muchos 
sueños. Pero al menos, los de SD están 
consolidando sus personalidades, sus 
sistemas de valores, sus redes de 
apoyo, lo cual eventualmente les dará 
las bases más sólidas pars poder 
trabajar estructuradamente por la 
consecución o realización de esos 
sueños 



No hay mejor manera de llegar a los
Voluntarios que ponen medio de una experiencia.

Un Niño que que ha estado con soñar 
despierto aprende a soñar, a crecer 
como persona y a verse como el futuro 
de nuestro país.

La gente cree más en experiencias je en 
explicaciones 

El niño que participa se da cuenta que 
existe posibilidad de salir de un 
ambiente no muy favorable

Porque al final del día, nosotros los humanos 
nos basamos en experiencias y tomamos 
decisiones a partir de estas. Por tanto, al 
escuchar las experiencias del otro, se pueden 
sentir aludidos más y se animen pues a unirse  

Que en soñar despierto nos 
preocupamos por el bienestar del niño y 
procuramos enseñarle a el, elementos 
con los que nosotros hemos tenido el 
privilegio de haber aprendido al crecer y 
que les  permiten formarse como buenos 
seres humanos. Es una cadena.



Porque los testimonios y las historias de cada 
voluntario qué pasa por soñar despierto es luz 
para los demás. Por qué Dios se vale de los 
niños y de los jueves para transformar corazones 
y crear empatía y ver en los demás amor. 

Que un niño que va soñar despierto se 
siente amado, entiende la importancia 
que es para su familia y su sociedad, 
entiende que Esta en el mundo porque 
Dios le ha dado una misión y por eso 
tiene sueños, porque crea un corazón 
resiliente y esperanzador

Conocerían el programa y tendrían evidencias de 
que funciona o de que es algo que cambia vidas. 

El niño que no lo hace no puede ver 
más allá ni tampoco puede sentir ese 
cariño que les brinda a los niños que si 
participan en soñar despierto. Un niño 
que participa en soñar despierto en mi 
opinión tiene más oportunidades en su 
vida.  

Porque la gente busca presisamente no eventos 
recreativos, sino experencias transformadoras y 
avaces no se entiende el transfondo de SD, esto 
ayudaría

La manera de pensar y proyectarse en 
un futuro.



Despierta el famoso :”Yo quiero de eso que tú 
tienes” un eso que trasciende las fronteras de lo 
material. 

El sentirse profrundamente amados, 
aunque no he trabajado con niños fuera 
de soñar. No con los suficientes pra dar 
una respuesta veraz 

Existen estereotipos donde consideran soñar 
despierto un lugar para conocer gente más no 
para trascender. Muchas personas lo dicen sin 
haber asistido, y se dejan llevar por los chismes. 
Sin embargo, estoy segura que todo aquel que 
vaya será un testimonio real de que soñar 
despierto SI trasciende y SI cambia corazones. 

Quizás la oportunidad de ver el mundo 
diferente. Muchos de los niños de 
escasos recursos no tiene un sentido de 
vida, y por miedo n de soñar despierto lo 
encuentran. Así mismo, la realidad de 
muchos es muy fuerte y soñar despierto 
permite que vivan momentos felices, 
tranquilos donde se puedan sentir 
seguros. 

Porque el ejemplo y poder identificarse con algo 
llama a las personas

Yo creo que la diferencia está en que el 
niño que trabaja con Soñar Despierto, 
se convence a sí mismo que puede 
cambiar su propia realidad. Aunque 
nosotros vayamos e intentemos 
ayudarlo, el niño es el único que tiene la 
capacidad de cambiar su entorno, y un 
niño que está en Soñar Despierto se 
convence de esto y puede salir adelante.



Creo que la mejor herramienta para tocar el 
corazón, es la empatía. Y ésta sólo es posible en 
la medida en que percibimos, a través de 
nuestros 5 sentidos, la condición del otro. Y creo 
que los testimonios son una herramienta muy 
poderosa para hacerlo, pues nos permiten 
sentirnos identificados con los demás y 
posteriormente, querer ayudarlos, viendo 
además que hay quienes ya lo hacen en medio 
de un mundo 'de jeans y tennis'.

Creo que va, nuevamente, de la mano 
con la semilla. Creo que las condiciones 
bajo las cuales crecen estos niños 
pueden ser las mismas, pero es esa 
inquietud que se despierta en su 
corazón; ese haber experimentado un 
amor desinteresado, un afecto o unas 
palabras de compañía sincera, las que 
hacen la diferencia en la visión y el 
sentimiento de los niños hacia ellos 
mismos, hacia sus relaciones con los 
demás y ojalá, hacia los caminos que 
escojan en un futuro.

Porque es una forma de hacerlo si reaccionar y 
entender a conciencia el mundo en el que 
vivimos , que el cambio lo tenemos en nuestras 
manos y que una pequeña accion, un pequeño 
granito de arena, puede hacer cosas gigantes.

Tal vez que no se da la oportunidad  de 
conocer más gente, de encontrar un 
amigo de verdad ( voluntario)  

Nada mueve más que un testimonio y creo que 
ese es uno de los valores agregados que tiene 
SD.

Creo que un niño que participa en SD 
puede llegar a conocer un tipo de amor 
diferente, y se puede sentir importante 
para una persona fuera de su contexto. 



por que lastimosamente muchas personas ven 
tan solo "la farandula" y no se dan la 
oportunidad de conocer lo mucho que puede 
trascender

Seguramente un niño que participa en 
eventos de soñar despierto se va con 
un corazón lleno de cosas que en su 
realidad difícilmente hubiera podido 
aprender o llevarse.

Porque se puede reflejar el cambio que ha 
dejado en la vida de uno. Es un testimonio de 
amor puro y trascendencia espiritual.

Los niños que participan en soñar 
despierto salen con metas y sueños por 
cumplir. Conocen el amor y la felicidad 
verdadera desde lo espiritual no lo 
material.

Sí, ya que SD no te cambia un día sino la vida. La diferencia radica en que en un 
voluntariado los niños pasan un buen 
rato, juegan y disfrutan. Mientras que, 
un apostolado trasciende, y forma a los 
niños no para la vida en la tierra sino 
para la eternidad, con el amor de Dios.

Considero que tantos los niños como los 
voluntarios tienen muchos problemas espirituales 
y personales. Es por eso que considero que 
SOÑAR DESPIERTO no solo brinda ayuda los 
niños sino que transforma la vida del voluntario 

La diferencia es el vínculo de amor y 
amistad que crea con los voluntarios. Yo 
creo que este vínculo puede ayudarle al 
Niño a fortalecer y darse cuanta de que 
esta bien y que esta mal 

La disposición que tiene cada uno en 
cada evento 



como dije anteriormente, las historias fuertes, 
dolorosas y tristes mueven mas fácil los 
corazones... pero conocer que ese momento de 
dolor quedo al lado por el trabajo que unos 
jóvenes hacen en un apostolado invitaría a 
mucha mas gente que tal vez quiere ayudar a 
ese cambio pero lo ve como algo muy difícil de 
lograr. 

Siento que la diferencia es que en soñar 
despierto les podemos mostrar el mundo 
de esperanza y oportunidades que los 
esta esperando afuera para un corazón 
grande, al estar en soñar despierto 
nosotros nos volvemos ejemplo para 
ellos, y somos modelos a seguir para 
muchos, les podemos mostrar formas de 
vida diferentes a las que están 
acostumbrados y creen que solo existe 
esa vida, les enseñamos a soñar y a 
creer en sus sueños, a trabajar en 
sociedad, a cuidarse y quererse entre 
todos, les enseñamos el lenguaje del 
amor, les enseñamos a vivir como vivió 
Jesus. Hay muchos que no conocen a 
Dios y somos la herramienta. 

Porque muchas veces a simple vista no se logra 
palpar o evidenciar el gran impacto y la 
trascendencia de SD en la vida de niños y 
voluntarios, así que la gente no se anima 
pensando que es un voluntariado más que nos 
hará un gran cambio.

Creo que un niño de escasos recursos 
que participa en SD conoce realmente el 
amor de Cristo a través de los demás, tal 
vez muchos de ellos se han sentido 
realmente amados por primera vez en 
SD y claramente desde el amor que les 
han brindado y queda en sus corazones 
empiezan a cambiar todo su entorno y 
su forma de vivir día a día. Además, 
tienen la oportunidad de ver un 
panorama nuevo, ven qué hay 
esperanza y que sus sueños si se 
pueden hacer realidad, mientras que un 
niño que no ha participado en SD, por 
mi propia experiencia me he dado 
cuenta que no ven mas allá de sus 
posibilidades económicas y de lo que 
sus padres les dicen que pueden 



Crea conciencia en otras personas y los jóvenes 
nos guiamos por el ejemplo de los otros 

Soñar ayuda a que crean en ellos, a 
qué sueñen sin límites sin importar las 
condiciones 

El testimonio es la prueba viviente de que el 
amor de dios ha cambiado y sigue cambiando 
almas.

El niño que no lo hace no se forma 
como soñador, no aprende a 
proyectarse.

El testimonio mueve. Es una fuente de 
conocimiento e inspiración para quien lo está 
escuchando. Es una información de primera 
mano, veraz y convincente. El testimonio es de 
las fuentes de información más poderosas, ya 
que no existe algo más convincente que 
escuchar algo de primera mano. 

La única diferencia es que no está 
teniendo el privilegio de espacios de 
formación y diversión, fuera de su 
realidad. 

Formación en valores

Aprenden de forma feliz, creativa y 
conocen más personas 

Siendo que muchos solo incrédulos y sin 
argumentos o evidencia no creemos. Ver para 
creer o en este caso oír.

Se pierde la oportunidad de disfrutar 
ese día y adicional formarse como mejor 
persona. Claramente habrán más 
oportunidades pero nada más rico que 
aprender jugando y disfrutando.

Porque con esto no se quedarían por fuera del 
pensamiento de que es algo más sino algo que 
cambia la vida apenas vas al primer evento.

Que podrá aprender de los voluntarios y 
por lo menos recordarnos como alguien 
que le cambió la vida.



Yo creo que la diferencia principal es 
como dije antes, crear esta conexión 
con los voluntarios y crear esta amistad 
tan especial que estoy segura que solo 
se crea en soñar despierto. 

Porque a mi eso me ayudó mucho a involucrarme 
en esto

Que el que lo hace además de ver otras 
perspectivas y soluciones puede 
encontrar a alguien que lo ayude y eso 
le hace mucho bien a un niño. 

El niño que si participa aprende valores 
que probablemente no le enseñan en la 
casa 

Aunque no es el único medio, consideró que 
sería una buena estrategia de publicidad 

Ninguna. Igual pienso que el apostillado 
se centra en el voluntario 

Para mi es un rayito de esperanza, que 
los impulsa a querer cambiar su entorno 
a futuro, cerrar ciclos, no repetir errores...

Porque en esta sociedad los estigmas hacen 
que muchas personas necesiten ver para creer.

Pienso que si se logran involucrar 
completamente con lo que es SD, estos 
niños pueden tener más valores y estar 
más cerca a Dios.



Muchas veces uno ve las fotos u oye de un 
voluntariado y un apostolado y cree que es puro 
cuento o una forma de presentar una mentira. 
Sin embargo, cuando estas frente a una persona 
que te habla desde el corazón y ves y oyes 
todos los sentimientos que hay detrás, la historia 
cambia. 

El niño que estuvo o está en soñar 
despierto queda marcado por alguien o 
algo. No se trata de regalarles cosas 
sino de hacer cosas que trasciendan 

Hay muchas enseñanzas que brindar 

que Soñar despierto les da la 
oportunidad de aprender nuevas cosas

Porque si un joven va a darle un testimonio a 
otros jóvenes sobre un niño, los jóvenes dirían 
como “wow, yo también debería hacer algo” 

Que los niños no se forman en valores

experiencias que los enriquecen, 
amistad, corazones transformados, una 
visión diferente de la vida y amor para 
sus vidas 

Por qué no hay nada mejor que mover 
corazones , frente a algo que es real y vivido con 
todo el amor , a través de la experiencia . 

La ilusión de encontrar un escape a su 
día a día , teniendo un momento de 
felicidad, De distracción y hasta de 
conocimiento. 

A mí me pasó jajaja. Yo buscaba hacer un 
cambio y dejarme de hundir en una tristeza que 
estaba pasando en el momento. El testimonio de 
la amiga que me hizo llegar a SD hizo darme 
cuenta de que mis problemas eran muy 
pequeños a comparación de otras cosas .

Que SD le da un espacio de felicidad y 
amor. Tiene una oportunidad más  de 
sentirse importante y apreciado. 
(Depronto más de uno lo necesita).



El mundo está hecho para seguir los pasos de 
las personas buenas.. si conocemos más 
historias buenas nos van a dar ganas de sentir lo 
que alguna vez alguien sintió 

Que el niño que lo hace enriquece su 
corazón de amor , Fe , esperanza y 
gratitud. El que no lo hace nunca va a 
conocer y llenar esos sentimientos 

Al ver eso más personas podrían decir: yo quiero 
vivir esa experiencia tan linda, yo quiero causar 
eso en un niño y adicionalmente, se eliminarían 
algunos estigmas o malas concepciones que se 
tienen de soñar despierto. 

1. El amor con el que se les enseñan 
cosas.
2. Tener un amigo que te escucha y no 
te juzga. 
3. Se les devuelve o reafirma los sueños 
a los niños. 
4. Se les muestra que la vida tiene otras 
posibilidades a las que ellos están 
acostumbrados por la realidad en la que 
viven. 
5. Son niños que se acercan más a Dios.
6. Son niños que logran curar su 
pobreza espiritual, porque si esto se 
encuentra mal no hay dinero que lo cure. 



Siento que muchos jóvenes y me incluyo, 
pasamos por un momento en nuestra vida en el 
que no sabemos que queremos y hasta 
dudamos de saber quiénes somos, en mi caso 
parte de la razón por la que me metí a Soñar 
Despierto fue para hacer un cambio en mi vida y 
darme la oportunidad de vivir esa experiencia tan 
linda que escuchaba que mucha gente vivía 
cuando entraba al apostolado. Además entre 
porque sentía que tenía que hacer algo para 
contribuir a luchar por un mundo mejor. Todas 
estas cosas se evidencian cuando la gente da 
testimonios y cuentan sus experiencias, todos 
queremos tener una experiencia así de linda en 
nuestra vida y siento que cuando la gente 
escucha esto los motiva mucho a ser parte del 
apostolado. 

A los niños de escasos recursos que no 
están en Soñar Despierto hay muchas 
cosas que no se les han mostrado, 
enseñado y muchas cosas que ellos 
creen que están bien pero no es así. 
Los niños de Soñar Despierto tienen la 
oportunidad de conocer el amor de Dios, 
de que les enseñemos valores y 
además tienen estos espacios donde 
comparten con gente que se preocupa 
por ellos, que los quieren y que les 
demuestran qué hay esperanza. Son 
niños mejor formados espiritualmente y 
testigos del amor de Dios

Porque el testimonio de un jóven es el mercadeo 
más poderoso para otro jóven. 

La esperanza y la duda el día de 
mañana cuando le digan que solo hay 
un camino. 

+ amor - violencia 

La gente reacciona con los testimonios por que 
se pueden sentir identificados 

Que el que participa aprende y mejora 

Creo que la oportunidad de salir de ese 
ambiente un sábado cada 15 días, el 
recibir amor de alguien diferente.



Porque sería una motivación y una realidad de lo 
que se vive en ellos programas. Más personas 
podrían conocer y comprender lo que es 
realmente soñar despierto y el cambio que se 
crea .

Pienso que soñar despierto te da 
segundas oportunidades de cambiar tu 
entorno y tu forma de ser , un Niño que 
participa en algún progama  tiene la 
opción de cambiar y trabajar por ser 
cada vez mejor 

Hay muchos jóvenes que quieren simplemente 
ayudar a la sociedad de alguna manera, pero no 
saben cómo, sí se diera a conocer, más gente 
obviamente entraría

Un niño con soñar despierto logra 
percibir lo grande que es el mundo y 
empieza a crear metas para en un futuro 
salir de su realidad y tener una mejor 
vida.

Por mi parte mis creencias se basan en 
experiencias. Si alguien tiene una experiencia en 
algún lugar, me gusta probarla para creerla, y 
siento que así piensa mucha gente.

La hablilidad de identificar lo que es 
bueno o no, y aunque suene feo, 
muchas veces los niños de escasos 
recursos no sienten afecto por parte de 
sus familias y al pertenecer a soñar 
despierto, el amor que se les brinda a 
los niños es inmensurable.

El voluntariado es una fuerza social que moviliza 
a través de compartir la experiencia. No me cabe 
duda de que el voz a voz es su mayor potencia 
para cada vez ser más grande. Escuchar a una 
persona que se ha sentido llamada a servir y a 
quien la acción lo ha transformado toca las fibras 
espirituales y emocionales invita a ser parte, 
mucho más que una simple convocatoria.

El sentirse importante y escuchado. Esto 
no significa que se deba generalizar, 
pues SD no es determinante del cambio 
de las realidades que viven los niños. 
Sin embargo, estos espacios que ofrece 
SD tienen su riqueza en el compartir y 
salir de la cotidianidad para que los 
niños se diviertan, aprendan y 
sobretodo se sientan escuchados y 
parte de algo.



Porque con testimonios significativos se 
despertaría curiosidad en las personas, haciendo 
que quieran experimentarlo por sí mismas.

Que el niño que participa en soñar 
despierto tiene mas herramientas para 
formarse íntegramente. 

+ amor - violencia 

 Por qué sabemos que podemos ser partícipes 
de este cambio, estoy convencida que el 
propósito de cada persona en este mundo es el 
amor y el servicio a otros, y es por eso que estos 
temas sensibles tocan las fibras de los corazones 
de las personas y ayudan a que estás sean 
motivadas para querer ser partícipes de este 
cambio en la sociedad, poder poner un granito 
de arena para que el mundo cambie así sea un 
poquito, poder  hacer un cambio en esas 
realidades temporales de las personas para 
poder hacer un cambio mucho más profundo y 
poder impactar en la vida las personas de una 
manera muy positiva, porque hay que entender 
que un niño no vive solo, si se impacta su vida, 
se impacta la de toda su familia y la de todos los 
que lo rodean. 

Muchas personas tienen la percepción de que 
estas obras sociales son sólo para darle un 
pequeño espacio de felicidad al niño, sacarlo de 
su realidad, pero para luego devolverlo a la 
misma sin ningún cambio, estos testimonios 
ayudar a que las personas entiendan que si 
pueden haber cambios trascendentales desde 
pequeñas acciones 

 Que el niño que participan en soñar 
despierto puede llegar a ver la vida de 
una manera diferente a través de las 
enseñanzas y el amor que le ponen las 
personas que trabajan en el mismo para 
que este niño cambió su vida no sólo 
por un ratito si no de una manera mucho 
más trascendental
 Acciones sociales que trabajen con 
niños de escasos recursos para 
brindarles un momento de felicidad en 
sus vidas hay muchas, pero en Soñar 
Despierto se busca Impactar mucho más 
allá que sólo un ratito de felicidad, se 
busca que el niño entienda que la vida 
va mucho más allá de su realidad. 



La experiencia de otros llama. El voz a voz hace 
que uno crea y quiera vivir lo mismo.

La formación, la esperanza, ver que 
otros quieren ayudar, qué hay gente 
que se preocupa por otros y más por los 
más necesitados.

Siento que esto es un llamado que le hace a 
uno la vida y no todos tienen las mismas 
experiencias que contar. Uno llega hacer este 
tipo de cosas porque necesita de algo en su 
vida, necesita un cambio, no hay necesidad de 
contarlo al mundo entero porque el cambio lo 
hace uno en el momento en el que debe hacerlo 

Que no va a tener oportunidad de ver 
una vida diferente a la pobreza, a la 
desigualdad social, a la educación.  Son 
niños que crecen a nivel personal y que 
les enseñamos que las diferencias no 
existen que estamos ahí para construir 
un país no un estrato social

Porque demostrarían el impacto de manera más 
tangible

Estoy seguro de que es un niño que se 
siente y se sabe amado, que sabe que 
no está solo y que tiene mucho que 
aportarle al mundo. 

Al ver eso más personas podrían decir: yo quiero 
vivir esa experiencia tan linda, yo quiero causar 
eso en un niño y adicionalmente, se eliminarían 
algunos estigmas o malas concepciones que se 
tienen de soñar despierto. 

1. El amor con el que se les enseñan 
cosas.
2. Tener un amigo que te escucha y no 
te juzga. 
3. Se les devuelve o reafirma los sueños 
a los niños. 
4. Se les muestra que la vida tiene otras 
posibilidades a las que ellos están 
acostumbrados por la realidad en la que 
viven. 
5. Son niños que se acercan más a Dios.
6. Son niños que logran curar su 
pobreza espiritual, porque si esto se 
encuentra mal no hay dinero que lo cure. 

Me parece que los testimonios de experiencia 
son fundamentales para mover a la gente

Los niños de soñar despierto pueden 
llegar a aprender muchas cosas 
fundamentales para su vida en valores, 
a comparación de los otros. Ya que se 
les abre el panorama a experiencias 
más felices y se les apoya en creer en 



Porque podrán darse cuenta que soñar 
despierto vale la pena y podrán ser felices y 
hacer felices a los demás 

al principio no hay ningún y tipo de 
diferencia pero al terminar el ciclo los 
niños pueden decir que tuvieron la 
oportunidad de que alguien joven les 
inculcara valores y les enseñara que los 
sueños están para cumplirse 

Motiva a la gente, y la anima para hacer parte de 
este lindo proyecto... Además que se da a 
conocer más

Que el niños de solar despierto tiene la 
posibilidad de formarse y al mismo 
tiempo divertirse (o al menos tiene nas 
posibilidades)

Tienen oportunidades de ver el mundo 
con otros ojos 

El testimonio es la prueba viviente de que el 
amor de dios ha cambiado y sigue cambiando 
almas.

El niño que no lo hace no se forma 
como soñador, no aprende a 
proyectarse.



El movimiento en sí es espectacular, pero el tipo 
de historias que he escuchado dan "envidia de 
la buena", y mueven un poco más el corazón a 
querer ser parte del cambio. 

Los niños de soñar despierto se llenan 
de amor, de valores y de historias. 
Muchos de ellos no se acordarán de 
todo lo que hicieron, pero 
probablemente se acuerden de la vez 
que vencieron a un villano haciéndolo 
feliz, o llevándolo a su casa con su 
familia, y de pronto, después de muchos 
años se den cuenta del objetivo oculto 
que había detrás de estas cosas, y de 
que en verdad aprendieron

Muchas veces nos quedamos solo en lo que 
podemos ver desde afuera, o consideramos que 
todos los apostolados son iguales y que muchos 
de ellos no logran ir mas allá de la parte 
superficial pero si hay la oportunidad de 
presentar casos que realmente han generado 
cambios muy importantes tanto en niños como 
en voluntarios muchas personas se animarían a 
vivir este tipo de experiencias que cambian vidas.

Considero que la diferencia es la forma 
en la que cada niño enfrenta su vida, 
los niños que tienen la oportunidad de 
participar en los eventos de soñar 
despierto en su mayoría se esforzaran 
por salir adelante de una forma correcta 
y sabrán diferencia lo que les hace bien 
y lo que no.

La formación que se le da. 

SD es toda una experiencia emocional. Al que le 
mueven las gans de mejorar así sea un granito, 
saber que hay personas que se enriquecen con 
estas actividades pues obvio que les llamaría la 
atención.

Pienso que SD, además de hacerles 
pasar un rato agradable, puede ser una 
oportunidad para que el niño vea un 
modelo a seguir. Siento que eso pasa 
mucho con las niñas sobre todo. Darse 
cuenta que hay todo un mundo allá 
afuera, y no me refiero solo a lugares de 
atracciones, sino algo más allá, en 
conocer personas diferentes a ti. Por 
eso es tan importante que los 
voluntarios estén pendientes de eso, 
que lo hagan de corazón, que no sea el 
típico voluntario que está con sus 
amigos mientras su niño juega con otros.



Porque a veces la
Gente necesita pruebas para poder creer 

El Niño de soñar va a poder aprender el 
valor del amor, la amistad y la fe y eso 
es algo que le ayudará a reflexionar y a 
actuar mejor a lo largo de su vida 

Porque los testimonios son hechos que 
evidencian el poder del amor y del servicio que 
se vive en Sd 

La forma de seguir viendo el mundo 
pues quienes han podido participar 
seguramente han tenido la oportunidad 
de alimentar su corazón viendo las 
ganas que como voluntarios le ponemos 
a todo lo que hacemos por ellos, 
recordando que se puede crecer 
soñando por las cosas que queremos 
hacer por el bien del mundo.

El testimonio es la mejor herramienta porque 
hace que las personas se vinculen 
emocionalmente con las experiencias 
transformadoras que han vivido otros voluntarios. 

Que el que no participa pierde la 
oportunidad de vivir una experiencia de 
amor que además lo forma para ser una 
mejor persona. 

Si se dieran más testimonios cambiaría la 
perspectiva que tienen algunas personas acerca 
de ciertos programas pensando que estos son 
únicamente eventos “sociales” para conocer 
gente. Y por otro lado saber el gran impacto 
positivo que tiene en la vida de los voluntarios 
sería un incentivo más para elegir hacer algo tan 
lindo como lo es el servicio social. 

Creo que la diferencia entre un niño de 
escasos recursos que participa de 
eventos de Soñar Despierto y un niño 
que no lo hace es que el que lo hace 
puede ver más allá de su propia realidad 
y aprender de los demás. Por otro lado 
pueden “escapar “ de sus problemas y 
conocer a personas que les demuestran 
su afecto.

Consideró que muchas personas entran sin 
saber si quería que es católico, entran por el 
hecho de que un conocido esta yendo y se le 
nota un cambio radical entre antes de soñar 
despierto y después, creo que después de esa 
experiencia uno termina respirando amor y eso 
se nota. Así que es el verdadero testimonio sin 
necesidad de evangelizar directamente, ese 
testimonio de cambio y esa emisión de amor es 
la mayor muestra de que Dios está ahí y hace 
posible todo esto.   

Que sin ser un voluntariado 
asistencialista, los niños cambian y se 
transforman. Es evidente entre un ciclo y 
otro la diferencia en el comportamiento 
de los niños, esas ganas de aprender 
más y conocer más y lograrlo aplicar.



Actitud

Siento que la única manera por la que uno 
puede cambiar y darse cuenta de la importancia 
de las cosas en la vida es por medio del ejemplo. 
Por medio de los testimonios de Soñar Despierto, 
la perspectiva hacia muchas cosas de la vida 
cambian, y al uno sentirse identificado y cercano 
con las situaciones y experiencia de otras 
personas, uno se da cuenta que no está solo y 
que crecer, cambiar y soñar si es posible.

La diferencia radica en la actitud, en la 
luz de esperanza que los niños de soñar 
despierto tienen, gracias al amor de Dios 
que vieron reflejado en cada uno de los 
miembros de este apostolado.

El escepticismo de algunas personas que no 
saben si entrar podría diluirse.

Que uno tuvo la fortuna de estar en una 
fundación de su comunidad y otro no.

Porque así me pasó a mi. Es importante 
escuchar ese tipo de testimonios para una 
atreverse a dar el mismo paso y empezar a hacer 
cambios en la sociedad que permitan que todos 
nos acerquemos más a Dios. 

Es un niño que tuvo la oportunidad de 
escuchar , aprender de la vida y hacer el 
bien, gracias a otra persona, a un 
amigo. Y no de sus padres que a veces 
les hacen mucho daño enseñándoles lo 
mismo.


